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TITULARES LOCALES  

 

  

 
 

Se calientan los ánimos 
En 83 de las 656 juntas auxiliares del estado se suspendieron elecciones, en 35 ellas se 
había acordado previamente mientras que en las otras 48 se determinó ayer mismo a 
consecuencia de desacuerdos con la lista nominal y falta de boletas principalmente, sin 

que nada de esto pusiera en riesgo la paz social de Puebla, reportó el secretario General 
de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

No hay recursos para niños de la calle: DIF 
Según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) de 2010, y de la 

Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), en Puebla residen un millón 732 mil 212 
niños de 0 a 14 años de edad y adolescentes de 15 a 17. (El Heraldo) 

   
 

 

Erradicar el rezago educativo: Maldonado 

En este sexenio se abatirá el analfabetismo y se garantizará la oferta educativa en el 
nivel medio superior, aseguró el secretario de Educación Pública estatal, Luis Maldonado 
Venegas, quien dijo que para lograrlo llevarán a cabo cambios de tercera generación que 
permitirán a los poblanos competir con éxito en un mundo globalizado. (Síntesis) 

  
 

 

Ensucian elecciones en juntas auxiliares  
El caos fue lo que reinó el día de ayer en la elección celebrada en la mayor parte de los 

comicios llevados a cabo en las juntas auxiliares de Puebla. Como nunca había ocurrido 
en la historia de estos procesos, se tuvo que suspender la votación en 83 demarcaciones 
de todo el estado, entre ellas tres de Puebla capital: La Resurrección, Canoa y Romero 
Vargas. (Intolerancia) 

  

 

 

Marín inicia su promoción al Senado 
A partir del mes de mayo Mario Marín Torres iniciará la primera etapa de su promoción 
rumbo al Senado de la República, según confió a varios de sus más cercanos 

colaboradores. (Cambio) 
  

 
Consume drogas el 50% de internos en penal de San Miguel  
La cárcel tiene 3 mil 488 reos, de lo cuales la mitad consume mariguana, cocaína, 
heroína, ácidos y/o cemento que adquieren dentro del reclusorio; sólo 1% de los adictos 
entra a rehabilitación. (Milenio) 

  
 

 

Sospechas de fraudes y quema de urnas destacaron en las elecciones de juntas 

auxiliares 
El Partido Acción Nacional (PAN) lleva la delantera en nueve de las 17 juntas auxiliares de 
la capital poblana, en la elección que se realizó ayer para renovar a sus presidentes 
subalternos; en tres de esas demarcaciones, los comicios fueron suspendidos y en las 

cuatro restantes los resultados se definirán este día. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Quema de urnas y boletas en 3 Juntas Auxiliares de Puebla 
Tras los conflictos que se presentaron por la mañana del domingo en las Juntas 

Auxiliares, el secretario de gobernación municipal, Pablo Montiel Solana dio a conocer que 
las elecciones de 3 juntas auxiliares fueron suspendidas: La Resurrección, Ignacio 
Romero Vargas y San Miguel Canoa, y será esta mañana cuando realicen las reuniones 
correspondientes y resuelvan los conflictos. (La Opinión) 

  
 

 

Postrada está la educación por la política 
Héctor Vasconcelos, diplomático de carrera e hijo de José Vasconcelos Calderón, cuya 

visión de estadística lo llevo en 1921 a fundar la Secretaría de Educación Publica, al hacer 
un diagnostico del estado que guarda la enseñanza pública en México, a 90 años de 
creada, no duda en exponer severos y crudos señalamientos y, a la vez, una voraz 
ambición y empoderamiento del SNTE, cuyo único fin es servir a la política y a los 

políticos. (Puebla Sin Fronteras) 

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 25 de Abril del 2011 
 

 

 

 2 

 

 
RMV publica su patrimonio 
El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, presentó en el portal de gobierno 
www.puebla.gob.mx la versión pública de su declaración patrimonial. De esta manera 
antes de llegar a los 100 días de gobierno cumple con un compromiso más de campaña y 

confirma su disposición de conformar un Gobierno transparente y honesto. (Momento) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Grescas y conflictos orillan a cancelar elecciones en 86 juntas auxiliares 
En 83 de las más de 600 juntas auxiliares del estado se suspendió el proceso electoral de 
este domingo debido a enfrentamientos entre integrantes de las diferentes planillas, por 

violaciones al método de usos y costumbres, y en la mayoría de los casos, por 

irregularidades detectadas en el listado nominal que entregó el Instituto Electoral del 
Estado (IEE) en los 217 municipios de la entidad. (e-consulta) 

  

 

 

En jornada inédita, suspenden elección en 83 de 656 juntas auxiliares en Puebla 
Un total de 83 juntas auxiliares de las 656 que existen la entidad suspendieron elecciones 
por falta de boletas, inconsistencias en el Listado Nominal, o por acuerdo entre los 

candidatos, así como por cambio en el método en la elección, sin previo consenso. 
(Periódico digital) 

  
  
  

 

 

DIF de San Andrés lanzará campaña de valores  
El DIF municipal de San Andrés Cholula será uno de los primeros en lanzar una campaña 
de valores y educación con el respaldo de las principales universidades de la entidad, 

informó Liliana Castillo Terreros. (Imagen Poblana) 
  
 

 

PRI culpa a Rivera por zafarrancho en elección de juntas auxiliares  
Tras la suspensión de la elección en las juntas auxiliares de La Resurrección, Ignacio 
Romero Vargas y San Miguel Canoa, y disturbios en La Libertad, Zaragoza y San 
Sebastián de Aparicio, el PRI culpó al edil Eduardo Rivera por su falta de capacidad para 

mantener la gobernabilidad. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Roban el 10% Gasolineras 
Consumidores reciben 9.5 por ciento menos de la gasolina que pagan en estaciones de 
servicio de Pemex, lo que equivale a 47 mmdp al año, según la SE. (Reforma) 

  
 

 
Crece empleo, pero baja calidad, aceptan 
Reportan creación de 271 mil 235 nuevas plazas en lo que va del año. Afirman que 50% 

de trabajadores superan al día dos salarios mínimos. (El Universal) 
  
 

 
“Esta semana”, las reformas política y de seguridad 
Además, las fracciones mayoritarias en la Cámara de Diputados discutirán el 
nombramiento de los tres nuevos consejeros del IFE y al menos otros 20 cambios a 

diversas disposiciones legales. (Milenio)  
  

 

 

Cocinan PRI y PAN albazo para aprobar la Ley de Seguridad 
Las fracciones de PRD y PT en la Cámara de Diputados denunciaron que el PRI negoció en 
lo oscurito con el PAN para aprobar sólo en la Comisión de Defensa la ley de seguridad 
nacional, que concede al presidente de la República la atribución de decidir operativos 
militares. (La Jornada) 

  

 

 
 

Van tras las empresas ligadas a delincuencia 
El presidente Felipe Calderón propuso al Senado reformas para evidenciar públicamente a 

las empresas y empresarios que coadyuven con la delincuencia organizada. (El 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Economista) 
  

 

 

Gasolina mexicana de las más baratas: Ernesto Cordero 
El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, alegó que a pesar de que en México ha 
estado subiendo de manera mensual el precio de la gasolina, ésta se encuentra entre las 

más baratas del mundo. (El Financiero Digital) 
  

 

 

Narcocandidatos, una posibilidad real: Fepade 
El crimen organizado se ha insertado como poder fáctico que busca influir e incluso 
colocar candidatos en los procesos electorales, afirmó el titular de la Fepade, Luis Vargas 
Valdez, y añadió que por ello esta entidad jurisdiccional busca ampliar el margen de 
delitos de 168 a 553 para los comicios presidenciales del 2012. (Crónica) 

  
 

 

El IFE gastó 406 mil pesos en monitorear Twitter durante mes y medio 
Encargó un programa para ―monitorear el pulso de la sociedad‖ en las llamadas redes 
sociales, asignó 67 millones de pesos en vales navideños y de Día de Reyes, además de 
1.2 millones de pesos para asesorías en entrevistas. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

CAMBIO 

 “La elección se le salió de las manos a Eduardo Rivera” 
El dirigente estatal de PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós criticó al gobierno de Eduardo Rivera Pérez y 

específicamente al secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, debido a que ―se le salió de las manos‖ el 
proceso electoral en las juntas auxiliares a tal grado que se suspendió la votación en tres: La Resurrección, 

Romero Vargas y San Miguel Canoa. En rueda de prensa, el líder priista aseguró que nunca en la historia del 
estado y, sobre todo, de la capital poblana, se habían cancelado las elecciones en una junta auxiliar. Añadió que 
esta situación sólo demuestra la incapacidad del funcionario municipal como organizador de las elecciones en las 
17 demarcaciones correspondientes a la capital poblana. (Yonabad Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-250411-yon-la-elecci-n-se-le-sali-de-las-
manos-a-eduardo-rivera.php  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El ayuntamiento, único responsable del caos en juntas auxiliares: PRI  

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, responsabilizó al alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 

de la quema de boletas y las manifestaciones de inconformidad que se registraron en las juntas auxiliares de la 
capital durante la jornada de ayer. Las protestas demostraron el malestar de los ciudadanos ante la constante 
injerencia del PAN y las autoridades municipales en las elecciones, acusó el líder partidista, quien también funge 
como diputado federal. En una rueda de prensa, afirmó además que se registraron serias contradicciones entre 
las disposiciones de la convocatoria y el proceso electivo que provocaron la inconformidad de diversas planillas en 

las 17 juntas auxiliares. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/25/puebla/pol805.php 
 

 

 
 
OPINION 

 Incrementa la seguridad en la capital poblana gracias a las cámaras de vigilancia 
Poco más de 30 vehículos se han recuperado a través de las cámaras lectoras de placas en el municipio de Puebla 

a más de dos meses de las administración de Eduardo Rivera Pérez, así lo dio a conocer el director del Centro de 
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Emergencia y Respuesta Inmediata, Eduardo Vázquez Rossainz. El funcionario municipal señaló que por el 
momento no tiene la necesidad de adquirir más cámaras de seguridad, pues cuentan con 25 equipos móviles y 44 
fijos por lo que aseguró que tiene suficientes herramientas para seguir trabajando. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44515  

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Responsabiliza PRI a comuna por fallido proceso para renovar juntas auxiliares 
Falta de organización y planeación trastocaron la legalidad, imparcialidad, transparencia e imparcialidad 

perjudicando a los ciudadanos, propiciaron que por primera vez en la historia se suspendiera el proceso de 
renovación en tres juntas auxiliares y se hayan registrado disturbios en otras tres. Así lo afirmó el Presidente del 

Comité Directivo Estatal del PRI Juan Carlos Lastiri Quirós, al lamentar que el Ayuntamiento de Puebla que 
preside Eduardo Rivera Pérez no haya tenido la capacidad organizativa suficiente para garantizar el desarrollo 
pacífico de las elecciones en las Juntas Auxiliares. (Redacción)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129242:responsabiliza-pri-a-
comuna-por-fallido-proceso-para-renovar-juntas-auxiliares&Itemid=534 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 El municipio de Puebla vivió la jornada más intensa; acusa Montiel intromisión priista 

La elección en las 17 juntas auxiliares culminó este domingo con la anulación del plebiscito en tres 
demarcaciones; con la quema de boletas por la noche en San Sebastián de Aparicio, y con los resultados 
preliminares solamente en nueve localidades, de las cuales extraoficialmente el PRI ganó tres y seis el PAN, 
quedando pendientes los nombres de los ganadores en las cinco restantes. El secretario de Gobernación 

Municipal, Pablo Montiel Solana, ofreció una conferencia de prensa cerca de las 24:00 horas todavía del domingo, 
en la que aprovechó para acusar la intromisión del grupo del priista Javier López Zavala en la jornada electoral. 
(Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2053641.htm  
 

 

 
INTOLERANCIA  

 Al corte, no hubo elecciones en 83 juntas 

Anoche en un corte final sobre la jornada electoral efectuada en 652 juntas auxiliares de 172 municipios donde 
existe esta figura, la Secretaría de Gobierno informó que el proceso se llevó a cabo en 573 sin incidentes, pero se 
suspendieron elecciones en 83. En 35 juntas auxiliares se suspendió el proceso electoral por razones religiosas o 

por acontecimientos locales, por lo que de común acuerdo candidatos y autoridades decidieron establecer nuevas 
fechas para el proceso en el transcurso de este mes, debido a que la toma de posesión se hará hasta mediados de 
mayo. (Pilar Bravo)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Al-corte,-no-hubo-elecciones-en-83-
juntas&id=73012  

 

 
 
CAMBIO 

 Todos los ayuntamientos sufrieron daño patrimonial 
El presidente de la Comisión Especial de Entrega-Recepción en el Congreso, Jesús Morales Manzo, informó que 

todos los ayuntamientos presentaron daño patrimonial durante el proceso de transición, sin embargo ninguno de 
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los ediles que asumieron el cargo el pasado 15 de febrero han ratificado su denuncia ante el Poder Legislativo o el 
Ministerio Público. Ante esto, el legislador del Partido Verde señaló que propondrá la creación de la ley de entrega 
recepción en la que quedarán establecidas las sanciones a las que se harán acreedores los presidentes 
municipales y funcionarios que obstaculicen el trabajo de las administraciones entrantes.  (Viridiana Lozano)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-250411-vir-todos-los-ayuntamientos-sufrieron-
da-o-patrimonial.php   
 

 

CAMBIO 

 Hacen listado de anomalías en elección de juntas auxiliares 

Diversas planillas y candidatos a las presidencias de las juntas auxiliares advirtieron desde el pasado miércoles 21 
de abril al Ayuntamiento de Eduardo Rivera sobre todos los problemas que se presentarían en el proceso 

electoral, debido a que había vicios desde la publicación de la convocatoria y por esa razón solicitaron la 
suspensión de las elecciones de ayer. Candidatos a presidentes auxiliares como Sebastián Zepeda, quien participó 
por San Miguel Canoa o Tomás Zenteno quien compitió por la presidencia de San Jerónimo Caleras, enviaron un 
oficio al alcalde Eduardo Rivera para solicitar la suspensión de las elecciones, porque había diversas 

inconsistencias. Por ejemplo, en la convocatoria que se publicó el pasado 18 de marzo se habla de que los 
organizadores de ese proceso electoral se ayudarían de una lista nominal, pero jamás hubo un padrón. (Yonabad 
Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-250411-yon-hacen-listado-de-anomal-as-en-
elecci-n-de-juntas-auxiliares.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 En los 217 ayuntamientos se detectó daño patrimonial, indicó Morales Manzo 

Los presidentes municipales detectaron daño patrimonial durante el cambio de administración de los 217 

ayuntamientos del estado, debido a que las autoridades anteriores no entregaron la totalidad de los bienes 
públicos, afirmó el presidente de la Comisión Especial de Vigilancia del Proceso de entrega–recepción del 
Congreso local, Jesús Morales Manzo. El Poder Legislativo recomendó a los ediles presentar las denuncias 
correspondientes ante el Ministerio Público (MP) para que se pueda proceder contra los responsables, precisó. 
(Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/25/puebla/pol1107.php  
 

 
 

MILENIO 

  Suspenden comicios en 3 juntas auxiliares 
La suspensión de las elecciones en tres juntas auxiliares significó un revés al panismo poblano, pues en dos de 
esas demarcaciones el partido consideraba por anticipado una victoria de planillas afines al albiazul amén de que 

en La Resurrección se impuso la operación del PRI, que desde hace semanas anticipaba un conflicto a través de la 
protesta de seis candidatos (dos afines a Juan de Dios Bravo), no obstante el dirigente estatal de este partido, 
Juan Carlos Lastiri, rechazó que el tricolor haya metido las manos en el proceso. A pesar de ello, el regidor Jaime 

Zurita anunció que se interpondrá una denuncia penal contra el exsecretario de Gobernación y exjefe de Vía 
Pública, Juan de Dios Bravo Jiménez y Filiberto Salas, respectivamente, a quienes acusó de provocar las 
suspensiones de los comicios. (Erick Almazan) 
http://impreso.milenio.com/node/8948746 
 

MILENIO 

 Resultados oficiales, hasta el miércoles 
Con retraso de más de dos horas, el secretario de Gobernación del municipio, Pablo Montiel, dio a conocer a los 

ganadores preliminares de nueve de los 14 procesos electorales en donde se renovarán autoridades en juntas 
auxiliares. Hay al menos dos casos en donde las planillas ganadoras mantienen una vinculación en colores y 
logotipos con Compromiso por Puebla: Ignacio Zaragoza y San Sebastián de Aparicio. Hay otros dos casos de 
planillas vinculadas al PRI, Totimehuacán y Azumiatla, esta última junta auxiliar que el PAN daba por perdida 
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desde un inicio. Montiel Solana también informó que será hasta el próximo miércoles cuando se den a conocer los 
resultados oficiales de las elecciones. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8948749  
 

 
 

MILENIO 

 Los bares permiten entrada a menores 
El director de Normatividad y Regulación Comercial, Luis Mora Velasco, aseguró que no habrá más tolerancia para 
los antros que violen la ley al permitir el ingreso de menores de edad y cerrando a horas no autorizadas; también 
dijo que se pondrá en regla a por lo menos el 70 por ciento de los comercios que no tienen sus permisos. El 

funcionario indicó que se está realizando una campaña de acercamiento con los llamados antros para que 

respeten el reglamento establecido, pero eso no quiere decir que serán tolerantes con los que no cumplan la ley. 
(Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/Puebla/2011/04/25/ 
 

MILENIO 

 Drogarse es una moda entre los jóvenes: Instituto Municipal de la Juventud 
En los últimos cinco años, el consumo de drogas se transformó en una moda que tiene su principal ventana de 
difusión para los muchachos en los antros y bares capitalinos, sostuvo el director del Instituto Municipal de la 
Juventud (IMJ), Emmanuel Torres Bautista. Señaló que la cantidad de adolescentes adictos creció al menos 20 

por ciento; aunque reconoció la dificultad de establecer un censo local exacto sobre este tema, toda vez que las 
autoridades locales sólo actúan con base en el número de personas que solicitan ayuda a organismos o 
dependencias. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8948660  
 

 
 
OPINION 

 Cancelan elecciones en tres juntas auxiliares; Resurrección, Canoa y Romero Vargas 
Tras los conflictos que se presentaron por la mañana del domingo en las Juntas Auxiliares, el secretario de 
gobernación municipal, Pablo Montiel Solana dio a conocer que las elecciones de 3 juntas auxiliares fueron 
suspendidas: La Resurrección, Ignacio Romero Vargas y San Miguel Canoa, y será esta mañana cuando realicen 
las reuniones correspondientes y resuelvan los conflictos. El funcionario municipal resaltó que desde las 8 de la 

mañana se abrieron las casillas para que comenzara la votación, recordó que estaban habilitadas 45 centros de 
votación y 177 mesas receptoras; sin embargo, mencionó que unos minutos después de comenzar los comicios se 
recibieron manifestaciones de inconformidad. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44520  
 
OPINION 

 Incrementan enfermedades gastrointestinales, atiende SMDIF a 15 enfermos diariamente 
De un total de 100 consultas médicas que se ofrecen diariamente en el Sistema Municipal DIF, el 15 por ciento 
corresponden a enfermedades gastrointestinales, así dio a conocer Alejandro Reyes Díaz, subdirector de Atención 

a la Salud de la institución. El funcionario municipal aseveró que han entregado sobres de vida Suero Oral, y 
recomendó a la población evitar consumir alimentos y bebidas que se encuentren expuestos al aire libre y sin 
medidas de higiene. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44518  

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Denunciarán a Juan de Dios Bravo por boicotear elecciones en juntas auxiliares 

El área jurídica del ayuntamiento de Puebla presentará denuncias en contra de Filiberto Salas Arce y Juan de Dios 
Bravo, quienes fungieron como jefe del Departamento de Vía Pública y secretario de Gobernación en el trienio 

pasado, por delitos en contra del orden constitucional, por lo que podrían pagar una multa económica de hasta 50 
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días de salario mínimo e incluso ser privados de su libertad. Así lo informó la noche de este domingo, Jaime Zurita 
García, presidente de la Comisión de Gobernación, quien afirmó que ―se impondrán de seis meses a seis años de 
prisión y multas de cinco a 50 días de salario mínimo a quienes sin estar alzados en armas y sin obrar 
tumultuariamente ejecuten actos con alguno de los propósitos siguientes, impedir por vías de hecho que las 

autoridades municipales tomen posesión del cargo o ejerzan sus funciones‖. (Abraham Espinosa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129249:denunciar%C3%A1n-a-
juan-de-dios-bravo-por-boicotear-elecciones-en-juntas-auxiliares&Itemid=534  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Panistas denuncian a Priístas por inmiscuirse en el proceso 
El proceso de elección en las Juntas Auxiliares este domingo ha sido empañado por la presencia de diversos 
actores de la política que comulgan con los ideales del Partido Revolucionario Institucional, denunció el regidor del 

Partido Acción Nacional (PAN) Jaime Zurita. En un recorrido realizado por el funcionario municipal se percató de la 
presencia de su homóloga en el Cabildo Sandra Montalvo, quien en días pasado acudió al palacio liderando un 
grupo de habitantes de diversas juntas auxiliares y a quien este domingo también hizo su aparición. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Panistas-denuncian-a-Priistas-por-
inmiscuirse-en-el-proceso&id=19040  
 
 

RETO DIARIO 

 No pasa nada: Gobernación Municipal 
Para la Secretaría de Gobernación Municipal, no pasa nada, todo está tranquilo en las 17 Juntas Auxiliares en el 

día de la elección para renovar a los presidentes, así lo destacó Pablo Montiel Solana, titular de la dependencia. 

Pese a que en tres de las 17 Juntas Auxiliares se ha suspendido la elección, la Resurrección, Canoa e Ignacio 
Romero Vargas, para las autoridades del municipio todo está en calma. Montiel Solana, detalló que las 177 mesas 
receptoras abrieron en punto de las 8:00 horas, solo en algunas hubo algunos contratiempos, pero de ahí en 
fuera nada que reportar. (Dafne Arredondo)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-pasa-nada:-Gobernacion-

Municipal&id=19023 

 

 
 

POBLANERIAS 

 Elecciones suspendidas en Juntas Auxiliares de Puebla 
Los comicios en al menos tres Juntas auxiliares de Puebla, fueron suspendidos debido a la falta de condiciones 
para llevarse a cabo, según informó Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal. En el caso de la 

capital de Puebla, fueron las Juntas Auxiliares de Ignacio Romero Vargas, San Miguel Canoa y La Resurrección, 

donde no pudo llevarse a cabo la jornada electoral debido a actos violentos e irregularidades en el padrón. En 
dichas comunidades se llegó incluso a la quema de boletas y retención de uno de los candidatos, como en el caso 
de San Sebastián Aparicio, sin que el incidente llegara a mayores. Por otra parte, en San Baltazar Campeche y 
Santa María Xonacatepec, los mismos pobladores denunciaron entrega de apoyos para sufragar a favor de 
candidatos vinculados al Partido Revolucionario Institucional. (Redacción)   
http://www.poblanerias.com/politica/39532-elecciones-suspendidas-en-juntas-auxiliares-de-puebla.html  

 

 
 
CINCO RADIO 

 Presentan Resultados en 9 Juntas Auxiliares 
El Secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, dio a conocer los resultados preliminares en nueve 
de las catorce juntas auxiliares de la capital que este día celebraron elecciones, mismos que estarán sujetos a la 
confirmación del cómputo oficial de votos que se realizará el próximo miércoles 27 de abril. . En San Sebastián de 
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Aparicio, la planilla ―Compromiso por San Sebastián de Aparicio‖ con mil 118 votos. En Santo Tomás Chautla, la 
planilla con más votos fue ―Alianza Ciudadana‖ con mil 181 votos. En San Baltazar Campeche, la planilla 
―Rehilete‖ con dos mil 905 votos. En San Pablo Xochimehuacan, planilla del ―Círculo Verde Azul‖ con tres mil 453 
votos. En la Libertad, la planilla con mayor número de votos fue el ―Círculo Verde‖ con mil 259 votos. Y en San 

Andrés Azumiatla con la planilla ―Círculo Morado‖ con mil 327 votos. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/presenta-gobernacion-resultados-preeliminares-en-juntas-auxiliares/  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Irregulares procesos en juntas auxiliares   
A pesar de que la autoridad municipal negó durante más de un mes la presencia de ―focos rojos‖ o situaciones de 
problemas en las juntas auxiliares, durante la jornada electoral se registraron situaciones que derivaron en la 
cancelación de este proceso de tres demarcaciones. Fue la Resurrección, Ignacio Romero Vargas y San Miguel 
Canoa donde las plantillas contendientes desde las dos primeras horas tras haber iniciado la votación 
determinaron posponerla, esto al argumentar que no existían las condiciones necesarias para que se concluyera. 
(Erika Mejía) 

 

 
 

SINTESIS 

 Estalla violencia en elecciones; queman boletas 

Diversas irregularidades han surgido en las elecciones de los presidentes de las Juntas Auxiliares de diversos 
puntos de la capital poblana, algunos por supuesta imposición de candidatos. En la Junta Auxiliar Romero Vargas 
los habitantes quemaron urnas y boletas, toda vez que argumentaron que personas ajenas a esta localidad 

estaban votando a favor de cierto candidato. Incluso, esta casa editorial se dio a la tarea de investigar, y encontró 
que personas que ya habían fallecido, tenían votos a favor del candidato que, supuestamente emergió de la 
Coalición Compromiso por Puebla. (Esther Sánchez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89827/Estalla-violencia-en-elecciones-queman-boletas  
 

SINTESIS 

 83 juntas suspenden elecciones  
De las 651 juntas auxiliares que tiene el estado, en 83 se suspendieron las elecciones de este domingo, debido a 
que se detectaron diversas irregularidades, 48 por diversos conflictos y 35 de común acuerdo, indicó el secretario 

General de Gobierno, Fernando Manzanilla. En el caso del municipio de Puebla fueron las de San Miguel Canoa, 
Ignacio Romero Vargas y La Resurrección las que no concluyeron el proceso, por disturbios y quejas entre las 
planillas participantes. (Redacción)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89883/83-juntas-suspenden-elecciones  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Ensucian elecciones en juntas auxiliares  
El caos fue lo que reinó el día de ayer en la elección celebrada en la mayor parte de los comicios llevados a cabo 
en las juntas auxiliares de Puebla. Como nunca había ocurrido en la historia de estos procesos, se tuvo que 
suspender la votación en 83 demarcaciones de todo el estado, entre ellas tres de Puebla capital: La Resurrección, 
Canoa y Romero Vargas. El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informó que se tuvieron 

que suspender las elecciones en 83 juntas auxiliares de Puebla, 35 de éstas pactadas con anterioridad al no 
existir condiciones y en 48 más por inconformidades surgidas durante el proceso. (Pilar Bravo)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ensucian-elecciones-en-juntas-

auxiliares&id=73013 
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INTOLERANCIA  

 Calurosas votaciones en las juntas auxiliares 
En los comicios electorales de las juntas auxiliares de la capital poblana, los ánimos se caldearon; la 
inconformidad que prevaleció fue la inconsistencia en las listas nominales, ya que no se incluyó el nombre ni la 

foto de los votantes, sólo el OCR de la credencial del IFE, que no se encontró en orden secuencial. Candidatos de 
las juntas auxiliares Ignacio Romero Vargas, La Resurrección y San Miguel Canoa decidieron suspender las 
votaciones para evitar anomalías durante el proceso electoral. Ignacio Romero Vargas fue la junta auxiliar en la 
que mayor inconformidad hubo. Representantes de las diez planillas desde las 8:00 horas decidieron colocar una 
cartulina en las afuera de la escuela Benito Juárez para avisar que las votaciones se cancelaban; sin embargo, 
una hora más tarde los ánimos se calentaron y empezaron a romper boletas y quemar las urnas. Un escrutador 

de los comicios afirmó que los elementos policíacos no llegaron, luego de que fueran llamados para detener la 
gresca que se suscitó minutos antes. (Norma Herrera)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Calurosas-votaciones-en-las-
juntas-auxiliares-&id=73005  

 

 
 
CAMBIO 

 Entre pleitos y broncas, transcurren las elecciones 
n medio de un caos total y de diversos enfrentamientos transcurrieron las elecciones en las 17 juntas auxiliares, 
dejando como saldo la cancelación de los comicios en tres comunidades. El resultado final, de acuerdo a fuentes 
consultadas por CAMBIO, fue de nueve ganadas por Acción Nacional, cuatro por el PRI y en el aire queda San 

Jerónimo Caleras, donde el resultado es muy cerrado. Tras haberse cancelado la elección en las juntas auxiliares 
de La Resurrección, San Miguel Canoa e Ignacio Romero Vargas debido a los reclamos ciudadanos por los 

problemas con el listado nominal -lo que propició que en ésta se quemaran las urnas y las boletas electorales-, el 
PRI resultó ganador de las demarcaciones de Santa María Guadalupe Tecola, San Andrés Azumiatla, San Pablo 
Xochimehuacán y San Francisco Totimehuacán. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-250411-luz-entre-pleitos-y-broncas-
transcurren-las-elecciones.php  
 
 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Grupos del Partido Acción Nacional llevan la delantera en nueve de 17 juntas de la capital 
El Partido Acción Nacional (PAN) lleva la delantera en nueve de las 17 juntas auxiliares de la capital poblana, en la 

elección que se realizó ayer para renovar a sus presidentes subalternos; en tres de esas demarcaciones, los 

comicios fueron suspendidos y en las cuatro restantes los resultados se definirán este día. Al cierre de esta 
edición, el triunfo era prácticamente irreversible para las planillas que usaron el logotipo y colores de Compromiso 
por Puebla en Ignacio Zaragoza, Santa María Xonacatepec, San Francisco Totimehuacán, San Sebastián de 
Aparicio, Santo Tomás Chiautla, San Baltazar Campeche, San Pablo Xochimehuacán, La Libertad y San Andrés 
Azumiatla. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/25/puebla/pol103.php  
 

 
 

MILENIO 

 Acarreo, tortas, dinero... 
Quema y destrucción de boletas, apertura tardía de casillas, empujones y jaloneos, suspensión del proceso en 
seis juntas auxiliares: La Resurrección, Canoa e Ignacio Romero Vargas, de la zona metropolitana, y amago en 
otras más fue el saldo del plebiscito para renovar autoridades en las 17 juntas auxiliares en la capital del estado. 

Un proceso que evidenció la intromisión de partidos y actores políticos a través del uso de logotipos y colores, 
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acarreo, entrega de alimentos y dinero a cambio de votos en las juntas en las que sí fue posible mantener la 
votación. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8948657  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Anomalías descarrilan la elección en tres juntas auxiliares de la capital 
Las denuncias de coacción del voto por parte del Ayuntamiento e irregularidades en la papelería electoral, 
provocaron por primera vez la cancelación de elecciones en tres –Canoa, La Resurrección y Romero Vargas- de 
las 17 juntas auxiliares del municipio de Puebla y enfrentamientos en tres comunidades más. Después de la 

media noche sólo se informó el resultado oficial en 9 juntas auxiliares, de las cuales en seis de ellas ganaron 
candidatos afines al Partido Acción Nacional en tanto que los aspirantes del Revolucionario Institucional se alzaron 
con la victoria en tres casos. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7454:cancela-la-comuna-elecciones-
en-canoa-romero-vargas-y-la-resurrecci%C3%B3n&Itemid=332 
 

 
E-CONSULTA 

 Falla Puebla en el Acuerdo Nacional por la Seguridad y purga de policías 

La creación de un Centro de Evaluación de Confianza Certificado, la depuración y fortalecimiento de las 
instituciones de procuración de justicia, así como perfeccionar los mecanismos de selección y capacitación de los 
elementos de seguridad pública, destacan entre los incumplimientos de Puebla sobre el ―Acuerdo Nacional por la 
Seguridad, la Justicia y la Legalidad‖, signado por los mandatarios que conforman la Confederación Nacional de 
Gobernadores (Conago). Así se establece en el reporte que el pasado siete de abril publicó el Secretariado 

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) sobre los avances que las entidades muestran sobre 
el acuerdo mencionado. (Patricia Méndez)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7481:falla-puebla-en-el-acuerdo-
nacional-por-la-seguridad-y-purga-de-polic%C3%ADas&Itemid=332  

 
 

 

 

 
IMAGEN POBLANA 

 Juntas auxiliares: peleas tribales en pleno siglo XXI 
Los esfuerzos de la autoridad municipal anunciados la semana pasada acerca de mantener la calma en las 
elecciones en las juntas auxiliares, sirvieron de muy poco, pues la violencia se apoderó de esta infausta jornada 

electoral. Y es que la violencia, golpes, quema de urnas y cancelación de comicios fueron las constantes en estas 
elecciones; aún así, la autoridad municipal asegura que ―todo está en calma‖. En la junta auxiliar de Ignacio 
Zaragoza hubo enfrentamientos y golpes, lo que desembocó en la llegada de la policía para controlar los ánimos y 
aunque por algunas horas las votaciones trascurrieron normalmente, fueron consideradas como foco rojo. (Bertha 
Salgado)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102789&articulo=Juntas%20auxiliares:%20peleas%20tribales
%20en%20pleno%20siglo%20XXI%3C/B%3E  
 

 

IMAGEN POBLANA 

 Reconoce Manzanilla influencia de partidos en elecciones auxiliares 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informó que de las 652 juntas auxiliares que hay en 
la entidad, 86 suspendieron sus elecciones internas debido a distintas inconsistencias y reconoció la influencia de 
partidos y organizaciones políticas en las planillas participantes. El funcionario reportó que las principales razones 
de la interrupción fueron las protestas contra los padrones electorales, la ausencia de boletas y en algunos casos 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
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el mutuo acuerdo entre los candidatos. También reconoció que en aunque los comicios son ciudadanos, algunas 
candidaturas tenían vínculos con partidos políticos. Dijo que este hecho siempre ha ocurrido, aunque consideró 
que no es grave. (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102817&articulo=Reconoce%20Manzanilla%20influencia%20de

%20partidos%20en%20elecciones%20auxiliares%3C/B%3E 
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Romero Vargas, queman boletas y suspenden la elección de edil auxiliar 

En Ignacio Romero Vargas fueron suspedidas las elecciones de presidente auxiliar debido a que los habitantes 

detectaron errores en las listas nominales. El candidato de Alianza Ciudadana, Miguen Ángel Castelán Flores, 
explicó que al poco tiempo de abrirse las casillas se notaron las primeras irregularidades ya que de 50 personas 
que pasaron a votar, 30 no estaban en la lista; a su vez, se reportó que dichos listados no contaban con las 
fotografías o nombres de los electores, y que se identificaban a éstos con el número de registro de la credencial 
para votar. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/  

 
 
PUEBLA ONLINE 

 En 11% de juntas auxiliares de Puebla se suspendieron elecciones: Manzanilla   
Pese a que no hubo elecciones en 73 de 656 juntas auxiliares que conforman el estado de Puebla, debido a 
inconformidades y confrontaciones de planillas, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 
aseveró que se dio una jornada sin incidentes. Señaló que en 35 demarcaciones no realizaron votaciones porque 
los candidatos se pusieron de acuerdo con anticipación a la jornada para que se hagan en estos días y con ello 

evitar que se empalmaran con las festividades de Semana Santa que llegaron a su final este domingo. (Miguel 
Hernández) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11991:en-11-de-juntas-auxiliares-
de-puebla-se-suspendieron-elecciones-manzanilla&Itemid=126    
 

 

 
RETO DIARIO 

 Habitantes de Canoa queman boletas 
Debido a que el listado con el cuentan las mesas receptoras de voto en la Junta Auxiliar de Canoa, prefirieron 
quemar las boletas y realizar una elección más transparente. Rogelio Domínguez, quien participa en la elección 
para la renovación de presidente auxiliar de esta demarcación, explicó que todos los que estaban en la mesa 
receptora decidieron quemar las boletas y pedir a la Secretaría de Gobernación se repitan las elecciones. ―No 

queremos malos entendidos, queremos un proceso limpio y que no exista favoritismo para ningún candidato, por 

eso lo mejor fue quemar las boletas y esperar que la autoridad municipal nos de fecha para otra elección‖. (Dafne 
Arredondo)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Habitantes-de-Canoa-queman-
boletas&id=19027  
 

 

 
CINCO RADIO 

 Suspenden plebiscitos en 73 Juntas Auxiliares: Gobernación 
Un total de 73 juntas auxiliares suspendieron la realización de plebiscitos para este domingo, reveló el  Secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto.  En 38 pueblos subalternos se determinó este mismo día no 
celebrar las votaciones por presuntas irregularidades en tanto que en 35 más se tomó un acuerdo previo ante las 
celebraciones de la semana santa. El  funcionario estatal, refirió que la suspensión de las votaciones representó 

apenas el seis por ciento de las más de 650 Juntas Auxiliares de los 217 Ayuntamientos en todo el Estado. (Hugo 

http://www.pueblaonline.com.mx/
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Sánchez)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/suspenden-plebiscitos-en-73-juntas-auxiliares-gobernacion-2/  
 
 
 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 73 juntas auxiliares posponen sus plebiscitos. En el resto de la jornada no hubo incidentes.  
 Gobernación confirma la suspensión de plebiscitos en 73 juntas auxiliares. 38 éste domingo y 35 

previamente acordadas y rechaza que esto arriesgue la política. 
 Con éxito elecciones en 570 juntas auxiliares, las demás como ya se dijo, serán pospuestas en jornadas 

siguientes.  
 La ―influenza‖ de alcaldes y partidos políticos así como las irregularidades en las boletas afectaron los 

plebiscitos en decenas de juntas auxiliares. 
 La Resurrección, en San Miguel Canoa y en la Romero Vargas son las juntas auxiliares en las que 

suspendieron los comicios en la capital. 
 Resultados previos en Puebla capital: Zaragoza gana Compromiso con Ignacio Zaragoza, en 

Xonacatepec gana Alianza Democrática, en Totimehuacan gana Totimehuacan unido, en Aparicio gana 
Compromiso por San Aparicio, en Santo Tomás Chiautla gana la planilla Alianza Ciudadana, en 
Campeche gana Rehilete, en Xochimehuacan Circulo Verde – Azul, en la Libertad Círculo Verde, en 

Azumiatla Círculo Morado.   
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Gobernación municipal da los reuntados preliminares de 9 de las 14 juntas auxiliares que lograron tener 

elecciones; este domingo el Secretario Pablo Montiel indico que estos resultados se harán oficiales el 

miércoles. 
 Se suspendieron elecciones en tres  de las 17 juntas auxiliares del municipio de Puebla, así lo dice Pablo 

Montiel, hubo conatos de bronca a poco más de que se habían habilitado las casillas. 
  la Resurrección, San Miguel Canoa e Ignacio Romero Vargas  son las juntas auxiliares del municipio en 

donde se suspendieron las elecciones, pero al interior  de 600 juntas auxiliares en 73 no se realizaron los 
comicios, en 35 juntas ya se había acordado  o llevarlas a cabo  debido a la semana santa, las restantes 

se suspendieron por irregularidades, a si lo informo el Secretario General de Gobierno Fernando 
Manzanilla. 

 Integrantes de diferentes mesas receptoras, así como miembros de planillas se presentaron en la 
Secretaria de Gobernación para registrar incidentes para denunciar irregularidades en las juntas 
auxiliares. 

 El presidente de la comisión de gobernación Jaime Zurita denuncia  que presentara ante el área de 
asuntos jurídico del ayuntamiento un recurso legal  en contra del ex Secretario de Gobernación Juan De 

Dios Bravo y en contra del director  de vía publica Filiberto Salas por obstruir los comicios en las tres 
juntas auxiliares en donde se suspendieron las elecciones 

 El PRI lamenta la actuación y la participación  de las autoridades estatales y municipales emanadas del 
PAN en estos plebiscitos. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   
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 Formalmente los partidos políticos no deben meter las manos en el proceso electoral de juntas 

auxiliares, sin embargo como dejaron sembrado un campo de preferencias electorales en su territorio 
durante el proceso del 2010, este domingo fue prácticamente imposible parar la pelea por espacios de 

poder entre autoridades y operadores de los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional así 
como de la organización Antorcha Campesina 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 El área jurídica del ayuntamiento de Puebla presentará denuncias en contra de Filiberto Salas Arce y 
Juan de Dios Bravo, quienes fungieron como jefe del Departamento de Vía Pública y secretario de 
Gobernación en el trienio pasado, por delitos en contra del orden constitucional, por lo que podrían 
pagar una multa económica de hasta 50 días de salario mínimo e incluso ser privados de su libertad. 

 Falta de organización y planeación trastocaron la legalidad, imparcialidad, transparencia e imparcialidad 
perjudicando a los ciudadanos, propiciaron que por primera vez en la historia se suspendiera el proceso 
de renovación en tres juntas auxiliares y se hayan registrado disturbios en otras tres. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Suspenden  elecciones en 73 Juntas Auxiliares; Gobierno dice que todo estuvo en calma, sin embargo 

hubo hasta quema de boletas. 

 En Puebla capitales suspendieron elecciones en 3 juntas auxiliares, entre ellas Romero Vargas, la 
Resurrección y San Miguel Canoa. Hasta la madrugada había ya los primeros resultados. 

 En este marco el PRI acuso inexperiencia del Ayuntamiento de Puebla y lamenta la incapacidad 
municipal. En medio de estos comicios atropellados el Ayuntamiento de la ciudad clausuró 2 negocios 
por violar la Ley Seca.   

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Diversas irregularidades han surgido en las elecciones de los presidentes de las Juntas Auxiliares de 

diversos puntos de la capital poblana, algunos por supuesta imposición de candidatos. En la Junta 
Auxiliar Romero Vargas los habitantes quemaron urnas y boletas, toda vez que argumentaron que 
personas ajenas a esta localidad estaban votando a favor de cierto candidato. 

 El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, responsabilizó al alcalde de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, de la quema de boletas y las manifestaciones de inconformidad que se registraron en las 
juntas auxiliares de la capital durante la jornada de ayer.    

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En las juntas auxiliares se suspendieron las elecciones. En Canoa, en Romero Vargas y la Resurrección. 
Más adelante los detalles. 

 El PRI dicen que fracasaron con la organización de las elecciones en las juntas auxiliares las 
autoridades del municipio de Puebla. 

 La autoridad municipal reporta saldo blanco en la procesión del Viernes Santo y confirman 130 mil 

asistentes a este evento. 
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 En el Calvario sin novedad, no hubo desorden y el comercio no vendió alcohol. 
 Dos balnearios fueron sancionados por incumplir con las medidas de protección civil.  

 
 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El día de ayer se llevaron a cabo elecciones en las juntas auxiliares en el estado de Puebla en donde se 
registraron varios incidentes, en la demarcación de Romero Vargas los pobladores inconformes 

decidieron suspender los comicios por lo que dijeron son un sin fin  de anomalías por lo que rompieron  
y quemaron boletas. 

 En las juntas auxiliares de la Resurrección y de Canoa ante los conatos de violencia  que se presentaron 
en donde las autoridades y los pobladores decidieron suspender la elección y acordaron que será el 1º 
de mayo cuando se realicen las elecciones. 

 En San  Francisco Totimehuacan, por la falta de hombrees y fotografías en las lista nominales  del IEE 

generaron conatos de violencia y suspensión momentánea  de las votaciones por lo que después de 
dialogar con el representante de la Secretaria de Gobernación municipal  que no quiso dar su nombre, 
los vecinos acordaron que votarían hasta que lleguen completo los documentos oficiales. 

 El Secretario de Gobernación municipal Pablo Montiel señalo que oficialmente se suspende se pospone 
hasta nuevo aviso los comicios en San Miguel Canoa, Romero Vargas y la Resurrección y minimizo los 
problemas que se suscitaron en el desarrollo de las elecciones en las distintas demarcaciones al tiempo 
que dio a conocer resultados preliminares en 9 juntas auxiliares. 

 El dirigente estatal de PRI Juan Carlos Lastiri considero un fracaso las elecciones de las juntas 

auxiliares.  
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Se llevo a cabo la jornada para elegir a presidentes auxiliares en el Estado de Puebla, en la Romero 
Vargas se quemaron boletas por incertidumbre de los resultados, mientras que en San Baltasar 
Campeche deja enfrentamientos  que estuvieron a la orden del día.  

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 De las 651 juntas auxiliares que existen en los 217 municipios del estado, en 35 no se llevaron a cabo y 
durante el proceso electoral en 38 se suspendieron durante la jornada: Fernando Manzanilla 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Cumple Moreno Valle con su declaración patrimonial 
A 22.3 millones de pesos asciende el patrimonio en bienes muebles, inmuebles e inversiones del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, un millón más que en junio pasado, cuando todavía como candidato de la coalición 

Compromiso por Puebla, publicó la propiedad de 21.3 millones de pesos. Pese a que se trata de información 
confidencial ya que incluye datos personales relativos a sus posesiones, el mandatario cumplió ayer con la oferta 

que hizo en las últimas semanas de su campaña por Casa Puebla, de hacer pública su declaración patrimonial 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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antes de cumplir 100 días de gobierno. (Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2053632.htm  
 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Favoreció Guillermo Deloya a proveedores en su paso por el gobierno 

Muchas explicaciones tendrá que dar Guillermo Deloya Cobián por la serie de irregularidades y abusos en los 
cuales pudo haber incurrido durante su desempeño como funcionario público en la pasada administración, donde 
se benefició a tres empresas. Las empresas beneficiadas por el ex servidor público fueron entre otras, 
Distribuidora y Comercializadora Ortiz, Jimasen y Comercializadora Servi-Speed, todas ellas ya desaparecidas, 
más no quienes fueron sus dueños, por lo que son localizables para que se actúe conforme a la ley. (Redacción)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2053636.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Reconocen rezago en armamento policiaco   
El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, reconoció que hay un rezago en armamento entre los 
cuerpos policíacos de los municipios del estado de Puebla, de mas de 20 años, a lo que prometió que ya están 
analizando como afrontar esta situación y no dejarlos ―descobijados‖ ante la delincuencia. Sin embargo, considero, 

que ―antes de armar a la policía municipal‖ van a ver el tipo de policía que tienen, pues dijo que esto no es 
anarquía, ―no es agarrar a un cuate de la calle y darle un fusil‖. (Andrés Herrera) 
 

 
 

SINTESIS 

 Se ha deteriorado el nivel de vida de campesinos  
En tres años se ha deteriorado 44 % el nivel de vida de los campesinos mexicanos, advirtió el vicecoordinador de 
gestión de los diputados federales del PRI en San Lázaro, Alberto Jiménez Merino. Aseguró que la crisis financiera 
internacional todavía causa estragos en las familias mexicanas, a pesar de que el gobierno persiste en ocultar el 
estancamiento económico, al grado que 28 millones de mexicanos no pueden adquirir la canasta básica. La falta 
de crecimiento y que la caída del 6 por ciento en el PIB registrado el año pasado ha sido un golpe fatal que pone 
en jaque al país, sostuvo el excoordinador de los diputados federales de la CNC. (Mauricio García)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89882/Se-ha-deteriorado-el-nivel-de-vida-de  
SINTESIS 

 Que se rindan cuentas: CTM  

Rendición de cuentas de sindicatos obreros y organismos empresariales cuando reciban recursos públicos, avaló el 
dirigente estatal cetemista, Leobardo Soto Martínez. El secretario general de la Confederación de Trabajadores de 
México (CTM) reconoció que ha prevalecido un clima de opacidad en torno a partidas que diversos organismos del 

sector obrero y patronal han recibido del gobierno, por lo cual se debe de legislar para transparentar el tema. ―En 
eso siempre he estado de acuerdo, tenemos la obligación de rendir cuentas a quienes nos entregan los recursos, 
si hay alguien que recibe recursos de los gobiernos municipales, estatales o federal, también les debe de rendir 

cuentas a ellos‖, observó. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89881/Que-se-rindan-cuentas-CTM  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Veta Alarcón a Jorge Sánchez para el IFE 

Todo parece señalar que el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Jorge Sánchez Morales, tiene 
aspiraciones para irse al Instituto Federal Electoral (IFE), ya que el próximo año concluirá su función y no hay 
condiciones para que pueda prolongar su estancia en el órgano electoral. Sin embargo, el consejero presidente ha 
mostrado un desorden administrativo que ha puesto de cabeza a la institución, por la poca transparencia con que 

ha operado el presupuesto y el Congreso lo ha tenido que limitar, además de que la Secretaría de Finanzas lo 
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tiene ―en la mira‖. (Pilar Bravo)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Veta-Alarcon-a-Jorge-Sanchez-
para-el-IFE&id=73008  

 

 
 

CAMBIO 

 El patrimonio del gobernador es de poco más de 22 millones de pesos 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, incrementó en un millón de pesos su fortuna personal pues, 

de acuerdo a la declaración patrimonial que presentó ayer a través de un boletín, su patrimonio asciende a 22 
millones 383 mil 133 pesos, mientras que en junio de 2010 -siendo candidato a gobernador- reportó un capital de 

21 millones 308 mil pesos. El mandatario estatal indicó que, de esta manera, antes de llegar a los cien días de 
gobierno cumple con un compromiso más de campaña y confirma su disposición de conformar un gobierno 
transparente y honesto. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-250411-elv-el-patrimonio-del-gobernador-es-
de-poco-m-s-de-22-millones-de-pesos.php  

 
 
CAMBIO 

 Meza Espejel, nuevo director de la Enlace Legislativo de Segob 
La Secretaría General de Gobierno, a cargo de Fernando Manzanilla Prieto, tuvo su primera baja intempestiva con 
la salida de Rafael Reyes Reyes como titular de la Unidad de Enlace Legislativo, quien fue sustituido por René 
Meza Espejel. Su nombramiento en el cargo se oficializó la semana pasada durante la primera Reunión de 
Vinculación con el Poder Legislativo a la que apenas asistieron 15 de los 41 diputados locales. En rueda de prensa, 
Fernando Manzanilla Prieto informó que los secretarios de Estado y la LVIII Legislatura sostendrán reuniones 

trimestrales con el objetivo de generar una agenda conjunta entre el Ejecutivo y el Congreso local, a fin de 
priorizar aquellas iniciativas que impulsará el gobernador del estado y que son indispensables para el desarrollo 
de la entidad. (Viridiana Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-250411-vir-meza-espejel-nuevo-director-de-la-
enlace-legislativo-de-segob.php  
 
 

CAMBIO 

 Congreso dio luz verde a deuda de casi 8 mil millones 

 Con la asistencia de 36 de 41 diputados y el voto de 34 de ellos, el Congreso local aprobó en sesión 
extraordinaria la línea de crédito que solicitó el gobernador Rafael Moreno Valle por un monto de 7 mil 843 
millones de pesos, pero el nuevo empréstito cuenta con diversos candados para que puedan acceder a su uso 
tanto ayuntamientos como entidades paraestatales, instancias a las que está dirigida esta nueva línea de crédito. 
La sesión extraordinaria se llevó a cabo el pasado viernes 15 de abril y, con la aprobación de ese empréstito, el 
gobierno morenovallista cuenta con recursos provenientes de deuda pública que ascienden a 10 mil 343 millones 

de pesos, ya que el exgobernador Mario Marín Torres, antes de salir de Casa Puebla, solicitó una línea de crédito 

por 2 mil 500 millones de pesos, de los cuales, a decir de los actuales funcionarios estatales, no se ha hecho uso 
de ningún peso. (Yonabad Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-250411-yon-congreso-dio-luz-verde-a-deuda-
de-casi-8-mil-millones.php  
 

 

 
CAMBIO 

 Todos los ayuntamientos sufrieron daño patrimonial 
El presidente de la Comisión Especial de Entrega-Recepción en el Congreso, Jesús Morales Manzo, informó que 
todos los ayuntamientos presentaron daño patrimonial durante el proceso de transición, sin embargo ninguno de 
los ediles que asumieron el cargo el pasado 15 de febrero han ratificado su denuncia ante el Poder Legislativo o el 
Ministerio Público. Ante esto, el legislador del Partido Verde señaló que propondrá la creación de la ley de entrega 

recepción en la que quedarán establecidas las sanciones a las que se harán acreedores los presidentes 
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municipales y funcionarios que obstaculicen el trabajo de las administraciones entrantes.  (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-250411-vir-todos-los-ayuntamientos-sufrieron-
da-o-patrimonial.php   
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 En los 217 ayuntamientos se detectó daño patrimonial, indicó Morales Manzo 
Los presidentes municipales detectaron daño patrimonial durante el cambio de administración de los 217 
ayuntamientos del estado, debido a que las autoridades anteriores no entregaron la totalidad de los bienes 

públicos, afirmó el presidente de la Comisión Especial de Vigilancia del Proceso de entrega–recepción del 

Congreso local, Jesús Morales Manzo. El Poder Legislativo recomendó a los ediles presentar las denuncias 
correspondientes ante el Ministerio Público (MP) para que se pueda proceder contra los responsables, precisó. 
(Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/25/puebla/pol1107.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El PRI elegirá a los candidatos más competitivos para 2012, afirma Alarcón 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) impulsará como candidatos a diputados y senadores sólo a los 
militantes que aporten el mayor número de votos en la elección de 2012, adelantó el titular de la Comisión de 
Procesos Internos, José Alarcón Hernández, al aclarar que la selección correrá a cuenta del abanderado a la 
presidencia del país. En entrevista, vaticinó que el proceso interno del tricolor será altamente competitivo, por lo 
que convocó a los aspirantes ―no adelantar candidaturas‖ y respetar los estatutos para mantener la unidad.  
(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/25/puebla/pol1007.php  
 

 
 

MILENIO 

 Para evitar cuotas, SEP deberá pagar insumos  
Ante los mil millones de pesos al año que aportan los padres de familia para las más de 12 mil escuelas en la 
entidad a través de las llamadas ―cuotas voluntarias‖, los docentes discrepan sobre las acciones que se deben 
poner en marcha para evitar el desvío de recursos. Por un lado, la sección 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) solicitó que se legalicen las aportaciones, para que puedan fiscalizarse; 

mientras que el Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) exigió que el gobierno pague los servicios en las 
escuelas. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8948638  
 

 
 
OPINION 

 Afinará PRI propuestas para la Reforma Electoral 
La dirigencia estatal del PRI y los 16 diputados que integran la LVIII legislatura local, iniciarán un calendario de 
trabajos para pulir la propuesta que tiene el instituto tricolor en materia de Reforma Electoral, reveló el priísta 
José Luis Márquez Martínez. En entrevista, el coordinador de los diputados locales del PRI, precisó que la 
propuesta que tiene el instituto político se enfoca, en ampliar de tres a 4 años las administraciones municipales, 
pues la misma recordó se impulsó desde la pasada contienda electoral del cuatro de julio de 2010. (Jesús Lemus)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44497  
 
OPINION 

 Alianza del PANAL con otros partidos, dependerá del escenario político de Puebla 
Nueva Alianza no se vende al mejor postor para hacer coaliciones, dijo el diputado local por este partido, Hugo 
Alejo Domínguez, quien explicó que la unión de fuerzas políticas, se debe al escenario político que vive un estado 
en torno a una elección estatal o federal. En entrevista, el legislador precisó que en las elecciones locales de 
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2010, su partido participó tanto con el PRI, PAN y otras fuerzas políticas, pero ello dependió -aseguró- del 
escenario político que vivió cada entidad del país. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44498  
 

OPINION 

 Descarta Riestra Piña interés de diputados panistas en las elecciones del 2012 

El diputado local del PAN, Mario Riestra Piña, negó que busque una candidatura para pelear una diputación federal 
en el 2012, pues aseguró que su compromiso es terminar con su encomienda de legislador local. En su calidad de 
coordinador de los diputados locales del albiazul, también negó que alguno de sus compañeros quiera participar 
por un cargo de representación popular en el 2012, pues ningún panista se le ha acercado para manifestar su 
interés de contender por un peldaño el próximo año. (Jesús Lemus) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44499  
 

OPINION 

 Convergencia irá solo en las elecciones extraordinarias del 3 de julio 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, afirmó que el 

instituto político participará solo en las elecciones extraordinarias de los ayuntamientos de San Jerónimo 
Tecuanipan y Tlaola. En entrevista, el también diputado local por este partido, comentó que la decisión de 
competir solos en los comicios extraordinarios, es porque quieren ofrecer una propuesta diferente a los poblanos 
de ambos municipios. Argumentó que el único dirigente estatal que lo buscó para mantener la coalición 
Compromiso por Puebla, fue su homólogo del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana; sin embargo, reiteró que 
Convergencia prefirió ir sólo por tratarse de una elección diferente a la del gobierno del estado. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44500  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Crecieron hasta 84% gastos en nómina y servicios en el sexenio de Marín 
El discurso de austeridad en el pago de salarios, de material de oficina y servicios como agua, electricidad o 
teléfono fue letra muerta durante el sexenio que encabezó Mario Marín Torres, pues los gastos de esos rubros 

registraron aumentos de entre el 84 y 77 por ciento durante los pasados seis años de gobierno. Debe destacarse 
que el renglón que más incremento registró en el sexenio pasado fue el referente a la obra pública, pues el 
presupuesto destinado a este creció 186 por ciento en el periodo de 2005 a 2010. (Patricia Méndez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7485:crecieron-hasta-84-gastos-en-
n%C3%B3mina-y-servicios-en-el-sexenio-de-mar%C3%ADn&Itemid=332  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Va García Olmedo contra Armenta y Marín por candidatura al Senado 
La exdiputada local Rocío García Olmedo buscará la candidatura al Senado por el Partido Revolucionario 
Institucional en las próximas elecciones del 2012. La batalla por obtener esta candidatura al interior del PRI no 
será fácil porque sus compañeros Mario Marín Torres, Javier López Zavala, Alejandro Armenta Mier han 

manifestado su interés por este cargo, y existe el riesgo de que se registren imposiciones. Sin embargo confió en 
que el método de selección de candidatos en Puebla sea democrático y transparente. (Erika López)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129230:va-garc%C3%ADa-
olmedo-contra-armenta-y-mar%C3%ADn-por-candidatura-al-senado&Itemid=535  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Pretenden que diputados ocupen edificio del Tribunal Superior de Justicia 
El Congreso del Estado busca obtener el edificio de la 5 Oriente número 9 para instalar las oficinas de los 41 
diputados locales dado que el actual inmueble es muy pequeño y ―feo‖, dijo el presidente del Comité de 

Administración del Poder Legislativo, José Juan Espinosa Torres. Esta propiedad forma parte del Poder Judicial del 
Estado de Puebla y aún despachan algunas áreas desde este lugar. A decir del diputado convergente, Ciudad 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
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Judicial es una sede de lujo y moderna donde caben todas las áreas de este poder, por lo que ―podrían desocupar 
este edificio sin ningún problema‖. (Erika López)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129232:pretenden-que-
diputados-ocupen-edificio-del-tribunal-superior-de-justicia&Itemid=535  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Riestra no quiere un cargo en el 2012 
El coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña, se dio por muerto para el proceso electoral del 2012, ya 
que no buscará participar para alguna candidatura.  ―En lo personal yo estoy comprometido con la legislatura, no 

veo interés alguno en buscar algún cargo adicional‖. Cabe mencionar que son ya varios los diputados locales que 
han levantado la mano para buscar un cargo de elección popular en los comicios federales como el actual 
presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien quiere una candidatura al Senado. 
(Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riestra-no-quiere-un-cargo-en-el-2012-
&id=19035  

 
RETO DIARIO 

 PRI se prepara para reforma electoral 
La bancada del PRI en el Congreso Local busca establecer un  calendario para que en el segundo periodo se 
aborden temas como la reforma electoral, reveló el coordinador de los diputados del tricolor, José Luis Márquez 
Martínez. Detalló que en las próximas semanas la bancada del Revolucionario Institucional, estará trabajando 

para establecer un cronograma  para  definir su propuesta de Reforma Electoral. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-se-prepara-para-reforma-

electoral&id=19029  

 
RETO DIARIO 

 El Panal no se vende al mejor postor 
Las coaliciones que realiza el Partido Nueva Alianza, son de acuerdo a las condiciones políticas y el escenario que 

se vive a nivel federal o estatal y no por simple conveniencia declaró el diputado local de este instituto político, 
Hugo Alejo Domínguez. Aseguró que el Panal no se vende al mejor postor, al realizar alianzas en las elecciones 
locales y federales, se suman a los partidos que le apuestan a un proyecto de educación. Esto al ser cuestionado 
sobre la posible alianza que podría realizar el Panal con el PRI en el 2012, luego de que en las elecciones locales 
del 2010 fueron en contra del tricolor. (Agustín Hernández)  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Crece empleo, pero baja calidad, aceptan 
El nivel de empleo en México alcanzó su nivel histórico más alto desde 2009, al registrarse 271 mil nuevas plazas 
en 2011 para llegar a un total de 14 millones 882 mil registros ante el Seguro Social. Sin embargo, Ernesto 
Cordero, secretario de Hacienda, admitió que ―existe preocupación del gobierno federal por mejorar la calidad del 
empleo y del salario‖. (Romina Román Pineda) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36701.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Argumenta CFC multa millonaria contra Telcel 
El Pleno de la Comisión Federal de Competencia (CFC) resolvió sancionar a Radiomóvil Dipsa, empresa que 

pertenece a Telcel por 11 mil 989 millones de pesos por reincidir en prácticas monopólicas ligadas con el mercado 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36701.html
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de terminación de llamadas en su red de telefonía móvil. También ordenó la corrección o supresión de la práctica.  
Agustín Navarro Gergely, comisionado de la CFC, se excusó de participar en la decisión por estar impedido por la 
ley, por lo que la decisión de sancionar se tomó con el voto a favor de los comisionados Rodrigo Morales y 
Eduardo Pérez Motta. (Redacción) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36702.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Balean y lanzan granadas a negocios de Tampico 
Turistas que regresaban a sus ciudades de origen se toparon con escenas nunca vistas en esta ciudad porteña 
donde la avenida principal, Hidalgo, lució negocios baleados y quemados por grupos que atacaron los inmuebles 

desde la madrugada. El municipio, que según estimaciones recibió este fin de semana a unos 400 mil visitantes 
en sus playas, principalmente en Miramar, registró enfrentamientos en por lo menos cinco colonias; hasta ayer no 
se habían reportado víctimas.  (Corresponsalía) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36704.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Habrá reforma política esta semana: senadores 

Las tres principales bancadas en el Senado de la República PRI, PAN y PRD se comprometieron a que esta 
semana, antes de que concluya el periodo ordinario de sesiones el 30 de abril, aprobarán el dictamen de reforma 
política que pretende darle más ―poder‖ al ciudadano, pues incorpora a la Constitución la consulta popular, la 
reelección de legisladores y las candidaturas ciudadanas sin el aval o registro de algún partido político. (Horacio 
Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184953.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Pedirán en San Lázaro ley a favor del migrante 
Defensores de derechos humanos de los migrantes centroamericanos en el país exhortaron a los diputados 

federales a que aprueben una ley migratoria a favor de indocumentados que tienen en México su ruta de paso 
rumbo a Estados Unidos. Una comisión de al menos 80 personas, entre migrantes de Centroamérica, activistas y 
defensores de derechos humanos, como el sacerdote Alejandro Solalinde Guerra, arribarán hoy a la sede de la 
Cámara de Diputados, en la ciudad de México, ―movidos por la fe y la esperanza‖, para exigir reformas 
migratorias justas. (Alberto López) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184949.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contraparte/Enrique Núñez) 

 
Se les hizo bolas el mastique 
Aunque los alborotos en las elecciones de las juntas auxiliares son parte natural de estos arcaicos procesos, la 
realidad es que esta vez se le pasó la mano al gobierno, a quien evidentemente se le salieron de las manos 
prácticamente en todo el estado. 
Y aunque nos digan que no hubo violencia y que las elecciones se suspendieron por acuerdo de las partes 

contendientes, la realidad es que un proceso en el que se anulan tantas elecciones no puede considerarse 
exitoso. 
Lo vean por donde lo vea. 
Así las cosas, es evidente que el gobierno estatal pecó de inocente y no previó todas las complicaciones que 
hoy dejaron a más de 70 juntas auxiliares sin conocer a sus nuevos presidentes. 
Sin el ánimo de rasgarse las vestiduras ni de crucificar a nadie, este tropiezo gubernamental debe 

aprovecharse para tomar el toro por los cuernos y entrar a fondo a las reformas de ley que garanticen 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36702.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36704.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184953.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184949.html
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procedimientos mucho más parecidos a una democracia. 
Porque estos remedos de elección no pueden compararse siquiera a la más primitiva de las democracias 
conocidas. 
Francamente, son una muestra del retraso político en el que estamos sumidos y de la voracidad de todos los 

partidos políticos sin excepción. 
Burdos y cínicos 
No me extraña que la empresa taurina beneficiada haya sido tan burda como para repartir durante este fin de 
semana los carteles de la feria taurina de mayo, los cuales prácticamente son los mismos que Intolerancia 
adelantó hace una semana. 
Bueno, ni para tapar bocas fueron capaces de cambiar los carteles que ya tenían armados Juan Huerta y Curro 

Leal con el aval de Rodríguez Regordosa. 
¿Así o más burdos? 

Un secretario de cuidado 
Sin duda, esta vez el titular de Economía Pablo Rodríguez demostró su novatez, y terminó entrampado por un 
proceso ilegal por todas partes. 
Imagínense, primero descalifica a todos los participantes de la licitación de la plaza de toros El Relicario al no 
reunir los requisitos mínimos. Y posteriormente convoca a los descalificados para que ofrezcan un billete por la 

plaza. 
Imagínense. Si Pablito fuera el encargado de licitar la obra pública en el estado, primero determinaría que 
ningún constructor participante tiene la capacidad para hacer una obra y después los convocaría para darle la 
obra al que ofrezca hacerla más barata. 
Si no tienen la capacidad, la solvencia y la experiencia es lo de menos, para Pablito todo es cuestión de dinero. 
Y eso exactamente fue lo que hizo este señorito con la plaza de toros. 
¿Qué acaso no se trataba de encontrar al mejor empresario? 

¡Estamos jodidos! 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Se-les-hizo-bolas-el-

mastique&id=10462 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Más cambios en la Comuna 
La falta de resultados comienza a cobrar facturas al interior del equipo del alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
Hace nos días el primero en dejar su puesto dentro de la administración municipal fue el secretario de Gestión 
Urbana, Ignacio Acevedo Ponce de León; ahora los ajustes serán en el área de Tesorería, en donde el santón 
Arturo Botello Vargas nada más no da una. 
Como Botello no puede ser de los sacrificados —al tratarse de un personaje muy bien protegido por El 

Yunque—, la victima tiene que ser otra, así que el tesorero municipal decidió entregar la cabeza de una de sus 
funcionarias. 
Se trata de Olivia Rivera Salvia, directora de Ingresos de la comuna, quien desempeñará este puesto hasta el 
último día de esta semana que recién comienza. 
Botello Vargas no tuvo el valor de recocer su ineficiencia, además de su falta de resultados, y decidió entregar 

la cabeza de una de sus más cercanas colaboradoras, con la cual apareció hace unos días para agradecer la 
supuesta confianza de los ciudadanos en la recaudación de impuestos. 

Como dicen que siempre el hilo se rompe por lo más delgado, Botello Vargas prefirió escudarse en los 
supuestos malos resultados de su subordinada y el alcalde Rivera le creyó, por eso esta será la última semana 
en la que labore Olivia Rivera quien a final de cuentas será la que pague los platos rotos de los malos 
resultados que ha entregado en materia financiera el contador Arturo Botello, que supuestamente iba a aportar 
la experiencia que había tenido en las dos anteriores administraciones. 
No dan una 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez carece de operadores políticos efectivos, pues lo que ocurrió ayer en la elección 

celebrada en diferentes juntas auxiliares de Puebla así lo confirma. 
Se tuvieron que suspender las elecciones en la junta auxiliar de Canoa, La Resurrección y Romero Vargas, y 
quedó muy cuestionado el proceso que se llevó a cabo en San Baltazar Campeche. 
Las quejas se multiplicaron conforme trascurría el día y no era para menos; tal y como se adelantó en este 
mismo espacio, se trató de una súper libre de rudos contra rudos, en donde hasta televisores y aparatos 
reproductores de DVD repartieron los candidatos. 

Había boletas en donde aparecía el logotipo de Compromiso por Puebla, la misma que llevó al triunfo el pasado 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Se-les-hizo-bolas-el-mastique&id=10462
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Se-les-hizo-bolas-el-mastique&id=10462
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4 de julio a Rivera Pérez y al hoy gobernador Rafael Moreno Valle. 
En La Resurrección se detectó que la gente que simpatizaba con Acción Nacional se le había dejado votar hasta 
cinco veces. En fin, un verdadero fiasco resultó la organización de los comicios. 
Por primera vez en la historia de Puebla se tuvo que suspender las elección en estas tres juntas y todo por la 

ineficiencia del secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana y también del secretario general de la comuna, 
Manuel Janeiro Fernández, quienes ya vieron que no es lo mismo criticar que trabajar. 
Pablo Montiel ya se dio cuenta que no es lo mismo organizar una convención del PAN a nivel municipal que las 
elecciones en las juntas auxiliares, simplemente fue rebasado. ―Manolo‖ Janeiro, de plano tendrá que esconder 
la cabeza, pues tanto que criticaba al Instituto Electoral del Estado por la organización de los comicios del año 
pasado, hoy debería de hacer lo que los avestruces: meter la cabeza bajo tierra. 

Por si alguien siente alguna curiosidad, los priistas se adjudican el triunfo en 7 de las 14 juntas auxiliares en 
donde hubo elecciones este domingo en Puebla capital y reconocen haber perdido en San Jerónimo Caleras, en 

Totimehuacán, San Baltazar Campeche, Santo Tomás Chautla, Ignacio Zaragoza y La Libertad. 
Se quejan los campesinos 
Organizaciones campesinas de la región de Tepeaca se quejan de que la administración morenovallista eliminó 
los subsidios que se otorgaban a los productores de maíz, bajo el pretexto de que sólo se beneficia al vendedor 
y no al productor; ahora se darán prestamos de 800 pesos por hectárea para los productores y sólo se le dará 

fertilizante —como apoyo— a los campesinos. 
La reflexión que hacen los campesinos es que ―para qué quieren el fertilizante, sino tienen con qué sembrar‖. 
En fin, ojalá la queja la recoja el secretario de Desarrollo Rural, si es que existe alguno en el estado que pueda 
atender a los campesino, pues no hay que olvidar que son los más pobres de los pobres. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Serpientes-y-escalera&id=10461 

 

(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¡Ojo!, Armenta Automotriz 
Un reporte llegado a esta columna indica que la empresa Armenta Automotriz de Puebla está expidiendo 

permisos falsos para circular. 
Un empresario que adquirió un vehículo último modelo fue ―engatusado‖ por uno de los empleados, quien al 
venderle el coche le dijo que el permiso era bueno y que le iba a servir por 30 días, pero el caso es que a este 

empresario lo detuvieron Policías federales y le dijeron que el documento era ―chocolate‖. 
Resultó que el permiso ni siquiera es de Puebla, y cuando ocurrió el problema la empresa Armenta Automotriz 
de inmediato se desentendió y lo más grave, dijeron no saber que sus vendedores están entregando permisos. 
Así es que si usted va a comprar un vehículo en este lugar ―aguas‖ con las estafas:  
Así se las gastan en la SSPTM 
La Séptima Agencia del Ministerio Público abrió investigaciones por delitos de abuso de autoridad, delitos 

cometidos en la administración de justicia y otros ramos del poder público, en contra del ingeniero Gilberto 
Loya Chávez, quien es director de Tránsito municipal, José Raymundo Ramírez Lozano, de la unidad de Asuntos 
Internos, así como Alejandro Rojas Taboada y Ricardo Santiago González, también de Asuntos Internos, Olaf 
San Salvador Márquez, jefe del Sector 3 de Tránsito municipal y otros. 
Quienes presentan la denuncia son los agentes Yolanda Tecpanécatl Ramos, placa 722 y Leandro García 

Espejel, operador de la patrulla T-325, placas TWN8696. 
Estos dos elementos, de acuerdo a datos radicados en la averiguación previa 595/2011/7, desde las 14:00 

horas del sábado 16 de abril, fueron detenidos por elementos de la Policía Municipal Preventiva (PMP) y 
remitidos a la delegación de La Margarita del Ministerio Público, acusados por haber levantado una infracción al 
conductor de un camión, cuyo propietario es amigo personal de una mujer que dijo llamarse Roció Mendoza 
Reyes, ―amiga de muchos funcionarios de la Dirección de Tránsito. 
Los dos agentes ese mismo día habían interceptado al conductor de un camión Chrysler Ram 400, que 
transportaba jugos de la marca Boing, placas SJ06290, modelo 2008, y que se había pasado un alto. Se 
trataba de Ramón Canseco Rojas, quien en ese momento iba acompañado de su esposa y de sus dos hijos, 

además de que la unidad no tenía los permisos correspondientes, emitidos por la Secretaría de Finanzas para 
trasladar mercancía, por lo que le informaron al conductor que iban a trasladar la unidad al corralón más 
cercano, aún así le dieron la facilidad para que acudiera a un Oxxo a recargar su celular para comunicarse con 
su patrón. 
Ramón Canseco, ya con crédito en su celular, se comunicó con su jefe directo y fue cuando ocurrió el concierto 
de abusos de autoridad. 

Primero el que le llamó a los dos agentes fue su jefe de sector, Olaf San Salvador Márquez, quien les ordenó 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Serpientes-y-escalera&id=10461


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 25 de Abril del 2011 
 

 

 

 23 

que cambiaran la garantía del a infracción y que sólo retuvieran la licencia, por lo que la infracción sólo quedó 
por no respetar el alto del semáforo. En la calle Hurón y la 95 Poniente, ya en dirección al corralón, la patrulla 
de los dos agentes fueron interceptados por un hombre y una mujer vestidos de azul, la segunda les dijo se 
llama Roció Mendoza Reyes y le reclamó al agente por haber levantado la infracción. 

Al mismo lugar llegó el director de Tránsito municipal, así como recibió una llamada por parte del agente de 
Tránsito, Alejandro Galaviz, quien es escolta del secretario de Seguridad Pública municipal, quien les preguntó 
que le dieran la dirección donde se encontraban. 
Al mismo lugar llegaron elementos de tres unidades de la Policía municipal, así como de Tránsito, quienes 
despojan de toda identificación oficial a los dos agentes y los presentan en calidad de detenidos en la Sexta 
Agencia del Ministerio Público, donde quedan detenidos, hasta el 17 de abril, a las 17:00 horas, tras pagar una 

fianza de 51 mil 340 pesos, sólo por haberse encontrado en su camino al influyente propietario de una 
camioneta de carga, que por el momento se sabe se llama Armando. 

Siguen los abusos  
Pero esto no termina aquí, el lunes 18 de abril los agentes Yolanda Tecpanécatl Ramos, placa 722 y Leandro 
García Espejel, operador de la Patrulla T-325, a las 14:15 horas que se presentaron a trabajar en el segundo 
turno, en la comisaría del sector 3, les dijeron que tenían que esperar a la llegada del director de Tránsito y del 
subdirector del operativo, Eduardo Pérez Merchant, luego, a las 16:15 horas llegaron funcionarios de asuntos 

internos que los trasladaron a una de las oficinas y les notificaron que a partir de ese momento dejaban de 
pertenecer a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, por perdida de confianza, sólo por haber 
levantado la infracción a un ―influyentazo‖. 
Como se negaron a firmar la renuncia, porque consideraron que lo que se estaba cometiendo en su contra era 
un abuso de autoridad, los tuvieron retenidos hasta antes de las 21:00 horas y los dejaron libres porque los 
compañeros de los afectados ya habían denunciado lo ocurrido al noticiero de Azteca 13 y a la llegada de los 
reporteros no les quedó de otra que liberarlos. Esto y muchos otros detalles se encuentran en la denuncia 

presentada por dos agentes viales que fueron blanco de un abuso de autoridad por parte de los que conforman 
la nueva administración municipal. ¿Qué sigue? 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-
Rapido-¡Ojo!,-Armenta-Automotriz&id=10465 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El círculo rojo de Twitter y el chef Oropeza  
La esquizofrénica opinión pública local, escribidores y opinadores profesionales, continúan caminando a 
contracorriente de la opinión diaria de los poblanos de a pie, acentuando las versiones de lo que parece 
un divorcio irremediable en el corto plazo. El último ejemplo de esta direcciones encontradas es la presencia 
de Rafael Moreno Valle en el popular espacio del llamado chef Oropeza, uno de los programas estelares de 

Televisa en su barra matutina. Recién iniciadas las vacaciones y todavía con el sabor de boca de Espacio 2011, 
a los poblanos los tomó por sorpresa la presencia del gobernador poblano en este programa para preparar un 

mole poblano con la receta heredada por la bisabuela del mandatario. Mientras Oropeza cocinaba, 
entabló un diálogo con Moreno Valle que lo mismo fue de las estrategias de la administración, los 
atractivos turísticos y hasta su infancia. Terminado el programa, y a lo largo de toda la semana, los 
comentarios de periodistas y reporteros censuraron de plano la presencia de Moreno Valle con uno y 
variados argumentos: que si se trataba de la degradación de la política, que había hecho el ridículo, que se 

evidenciaba el maridaje con Televisa y muchas cosas más. Las críticas en Twitter fueron seguidas por otro 
grupo minúsculo de poblanos adheridos a la izquierda progresista. Sin embargo, los poblanos de a pie 
avalaron y algunos aplaudieron la aparición de Moreno Valle con el chef Oropeza según los datos de 
encuestas mandadas a hacer al respecto, y el hecho de que a las radiodifusoras locales no llegó ninguna 
llamada de crítica al respecto. 
Confieso que no entiendo a algunos sectores de esta opinión pública que comienzan a parecer profesionales del 

resentimiento, dispuestos a dar palo un día y al otro también, practicantes del golpeteo sistemático en 
contra de todo lo que hace el gobierno morenovallista. Un círculo rojo perverso. En sus diatribas tuiteras 
olvidan un elemento esencial del periodismo: el contexto. Vistos los 15 minutos en los que Moreno Valle 
apareció a cuadro junto al chef Oropeza las críticas pueden ser mayúsculas o minúsculas. Pero no hay que 
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perder de vista el contexto: la recuperación de la marca de Puebla en el medio empresarial y 
turístico nacional. La producción del programa culinario no se trasladó a la capital para filmar en exclusiva a 
Moreno Valle, sino para promocionar a Puebla a lo largo de toda la semana, grabando en espacios típicos 
de la ciudad y poniendo a cuadro a algunos de los talentos locales a cuadro como el caso del joven chef y 

empresario Ángel Vázquez, propietario de Intro y Kaffeina.  
A estos críticos sistemáticos no les cae el veinte de lo devaluada que nos dejó el marinismo la marca 
Puebla a nivel nacional. Entre empresarios, políticos, periodistas, inversionistas, intelectuales de México, la 
entidad se convirtió en la “isla de la barbarie” por seis años junto a Oaxaca. Por todo un sexenio, Puebla 
fue símbolo del folclor corrupto e ignorante. Contrario a lo que hace Moreno Valle al invertir 36 millones de 
pesos en la promoción de la entidad, Marín destinó ese dinero a los medios locales que avalaron todas y cada 

una de sus obras y corruptelas. Los periodistas indignados, de forma esquizofrénica, se niegan a aceptar un 
revisionismo histórico: todo lo que hizo Marín fue bueno y todo lo que hace Moreno Valle es malo. Así 

de simple puede reducirse el mundo. 
Habría que repasar a Manuel Castells, quien en su última obra Comunicación y poder, ha superado 
ampliamente al Homo Videns de Sartori: la batalla por las mentes es la batalla por el poder. Quien gana 
las mentes, conquista el poder. Y nos guste o no cómo funciona la aldea global, la televisión es el medio 
masivo de promoción más eficiente. En ese sentido la presencia de Moreno Valle con el chef Oropeza es 

simplemente anecdótica: lo importante es la promoción de Puebla, de sus jóvenes valores, de sus espacios 
turísticos y gastronómicos. Que los inversionistas, intelectuales y turistas nacionales descubran que se acabó 
nuestra era oscura provocada por Mario Marín, y que hoy hay un nuevo gobernador joven y dinámico 
dispuesto a hacer las cosas diferentes. 
El círculo rojo del tuiteo cree, de alguna forma, que la nueva opinión pública se construye a partir de las redes 
sociales. La evidencia empírica sugiere lo contrario: que Twiter y Facebook son nuevas herramientas de 
comunicación, pero no sustituyen el impacto ni la credibilidad. Un tweet mil veces retuiteado no se 

convierte en verdad, como tampoco lo hace una mentira mil veces repetida. El juicio implacable que le dictan 
hoy a Moreno Valle tendría algún tipo de efecto si también se lo hubieran aplicado a Mario Marín. Pero la 

suavidad con uno y la dureza con otro no producen credibilidad ni impacto. Es parte de la cruda que 
sufren, sufrimos, los medios locales de comunicación después de un sexenio de excesos.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-250411.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El innombrable poblano muere de risa en el averno 
El activismo político que delata a Mario Marín en Puebla debe leerse no desde su apetito por la senaduría 
como él y los suyos pretenden que se lea a manera de engaño, no. Debe entenderse, aunque asuste, como 
un flagrante amago –con cuchillo en la garganta- al gobernador en turno Rafael Moreno Valle y al resto 

de los partidos políticos, incluido el PRI, para cerciorarse personalmente de garantizar su impunidad. 
¿Por miedo? Se supone. Miedo a que Moreno Valle no cumpla su parte. Miedo a que los suyos lo vendan. 
Miedo a que lo traicionen. Miedo a parar en la cárcel. Miedo a quedarse solo. Y, en sí, miedo a perder los hilos 
de la estructura política que construyó durante su mandato en las entrañas del Revolucionario Institucional y 
fuera de ellas. Digamos pues, que lo de Marín es edificar su propio mito de Innombrable emulando al 

siniestro Carlos Salinas de Gortari en versión poblana. 
Hace unos días, como hace otros, como ya dejó de ser novedad, como ya es chunga, Marín volvió a 

departir el pan y la sal con la bancada local de legisladores priistas en el rancho El Capricho de Atlixco, 
salvo las excepciones de Enrique Doger, Víctor Hugo Islas y Jesús Morales Flores, como también ya es su 
costumbre de excluir. El motivo: Exigir decisiones colegiadas de gobernabilidad, favorables o 
desfavorables a Moreno Valle, según la polaridad del Ejecutivo. Y sus humores. 
¿Quiere paz? ¡Paz habrá! ¿Quiere guerra? ¡Guerra tendrá! Digamos, que al cliente lo que pida. Trece 
diputados allí estuvieron, todos leales a las órdenes de Marín. Dispuestos por unanimidad a sumar o a guerrear 
de acuerdo a como lo ordene El innombrable poblano. ¿Es o no un amago? ¿Es o no ponerle un cuchillo en 

el cuello al gobernador? Usted responda. 
La pregunta no es ociosa: ¿Por qué lo permite Moreno Valle? Y la respuesta, quizá la sepamos. Sin 
embargo dejando a un lado los acuerdos que pudieran existir entre uno y otro, habría que predisponer la tesis 
perceptiva de Mao Tse Tung: Que no te juzguen débil porque será tu ruina. ¿No entenderá el 
gobernador que ser su rehén político conlleva un sinnúmero de peligros? Los más significativos: De 
gobernabilidad y, como diría Maquiavelo, de poder, siendo que el mismo tratadista como otros políticos de aquí 

nomás tras lomita recomiendan no compartir, absolutamente con nadie, ¡con nadie!, la fuerza del gobernante. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-250411.php
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En un principio se creía que Moreno Valle tenía “bien maiceada”, es decir bien cooptada, a la bancada 
de diputados priistas para que aprobaran a su antojo sus iniciativas. En efecto, todo apuntaba a esa 
conclusión. Nos engañaron. No, según lo da a entender Marín, el Ejecutivo lo hace dirigiéndose a la actual 
cabeza del priismo. No a Juan Carlos Lastiri, no al nuevo delegado del CEN del PRI sino al Innombrable, a él 

que se entiende. 
La idea malsana de que fue, en lo absoluto, Moreno Valle quien ejerció presión y cabildeó para que La 
Rafamordaza fuese aprobada en el Congreso del Estado, para que el supercrédito tuviera el aval del 
Legislativo y para que el PRI no se volviera un dolor de huevo, es tan solo la mitad de la idea, la mitad de la 
historia, la mitad del engaño; los priistas votan a favor de las iniciativas morenovallistas, como dóciles 
alumnos de clase, porque así lo instruye Marín desde el averno, su real y auténtico jefe político, su 

Innombrable, aquel al que son capaces de negar tres veces besando la cruz, pero que en su interior le endosan  
¿La docilidad del Congreso Local y la gobernabilidad del estado de quién dependen? ¿Del PAN? 

Equivocación. ¿Del PRD? No. ¿De Convergencia y el PT? Erróneo. De Marín, ¡pero por supuesto!, él así lo 
presume entre los suyos, como también está a su control y criterio el PRI estatal, si no fuese así las reuniones 
no tendrían por qué ser convocadas por Juan Carlos Lastiri. 
El tributo que paga Moreno Valle porque que sus iniciativas sean aprobadas por unanimidad, es 
demasiado alto en esa su alianza malsana con Marín. Y no vale la pena. Alguien debería decirle que los 

congresos estatales fueron creados para privilegiar el debate y la discusión, no la uniformidad empeñando 
el alma al diablo. 
Después de haberse reunido con sus directores y columnistas, preferidos, los de su sexenio pues, para quejarse 
de La Rafamordaza y de la ausencia de convenios de publicidad, Marín debió morir de risa ante tanta 
ingenuidad. Vaya.    
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-250411.php 

 

(La Agenda de la Alternancia/Alberto Amador Leal) 
 
Juntas Auxiliares ¿Cuarto orden de gobierno o restitución de derechos originales?  

Las contradicciones del centralismo tienen una clara expresión en la inanición institucional del Municipio que es 
el eslabón más débil, no la base como lo mandata la constitución, del sistema político mexicano. A esta 
fragilidad se agrega otra que tiene que ver con su relación política e institucional con las comunidades que de 

facto tiene un cuarto orden de gobierno: las juntas auxiliares, convertidas hoy en botín político de tirios y 
troyanos.  
En efecto, cada tres años, a propósito de la elección de presidentes auxiliares, surge el debate respecto de la 
naturaleza jurídica de estas que, pese a no ser reconocidas plenamente, son formas de organización 
comunitaria y, propiamente,  de gobierno.  Se trata, como lo hemos dicho en otras ocasiones, de un asunto de 
fondo que cobró relevancia en el contexto de la reforma al artículo 2º de la Constitución que establece 

derechos preferentes en materia de cultura,  bienestar y justicia para los pueblos y las comunidades indígenas. 
Como se recordará, esta reforma fue producto de las demandas del EZLN que fueron llevadas  a  la Cámara de 
Diputados y plasmadas, casi todas, en el texto constitucional. Sólo una, quizá la más preciada por el 
movimiento zapatista, no fue aceptada por el Senado de la República: el reconocimiento jurídico de las 
comunidades. Por cierto este  hecho fue aducido por los  secuestradores de Diego Fernández de  Cevallos, 

como una de las razones por las que lo privaron de su libertad, habida cuenta del papel protagónico que Diego 
jugo en el debate y aprobación de dicha reforma. 

El razonamiento para no otorgar este derecho se sustentó en el argumento de que, de darse esta prerrogativa 
–indistintamente- para comunidades indígenas o no indígenas;  se estaría reconociendo constitucionalmente el 
Cuarto Orden de Estado y de  Gobierno, lo que  contravendría  la letra y el espíritu del 115 Constitucional que  
otorga toda la fuerza jurídica y política al municipio como la célula básica del sistema de gobierno. La 
contradicción es histórica: el municipio fue impuesto como la forma de gobierno del nuevo orden después de la 
conquista, en tanto que la forma de gobierno de los Pueblos era el ―calpulli‖ el gobierno de la comunidad. 
Hoy en día la representación de Gobierno a nivel de pueblos, comunidades y colonias es diversa a lo largo de la 

geografía nacional. En algunos casos, los Presidentes Municipales nombran delegados, en otras, existen 
modelos de autogobierno o bien, se presentan regulaciones múltiples en las leyes orgánicas municipales. 
En el caso de Puebla, el Artículo 13 párrafo segundo de la Constitución, establece que el Estado reconoce a la 
comunidad como sujeto de derecho público pero no le  concede personalidad jurídica. Asimismo el 106, fracción 
I, dispone que la Ley Orgánica Municipal establecerá: ―La forma de elegir consejos municipales o juntas 
auxiliares, que ejerzan la autoridad local en poblaciones de la jurisdicción municipal distintas de la cabecera‖. 

Por su lado, la Ley Orgánica Municipal denomina el capítulo XXVII De los Pueblos y su Gobierno. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-250411.php
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El Artículo 224 establece que: ―Para el gobierno de los pueblos habrá Juntas Auxiliares, integradas por un 
Presidente y cuatro miembros propietarios, y sus respectivos suplentes‖ y el Artículo 225 determina que ―Las 
Juntas Auxiliares serán electas en plebiscito, que se efectuará de acuerdo con las bases que establezca la 
convocatoria que se expida y publicite por el Ayuntamiento, por lo menos quince días antes de la celebración 

del mismo, y con la intervención del Presidente Municipal o su representante, así como del Agente Subalterno 
del Ministerio Público. El Congreso del Estado podrá enviar o nombrar un representante que presencie la 
elección‖.Se dispone también  la posibilidad de que los ayuntamientos establezcan convenio con el IEE para 
efectos de la realización de los comicios. Más aún se da lugar a un quinto orden de gobierno representado por 
las inspectorías y se establece la revocación de mandato por acuerdo de las dos terceras partes de la población. 
En todo caso, la figura de Juntas Auxiliares está arraigada como forma primaria de gobierno dado que la 

circunscripción territorial, en lo general, corresponde a asentamientos originales de los pueblos indígenas o a 
procesos de población claramente identificados. A diferencia del municipio que  desde la colonia fue diseñado 

con la perspectiva de control. A este respecto Raúl Olmedo en su ensayo ―Hacia el cuarto orden de Estado y de 
Gobierno: la comunidad‖; destaca: ―El conquistador diseño un municipio que fuera abstracto para la 
comunidad, que no fuera realmente el gobierno de la comunidad concreta, la organización de la comunidad por 
sí misma, sino que concentrará en la cabecera municipal el poder real‖  
Se dan  casos paradigmáticos, como  el del municipio de Puebla: las Juntas Auxiliares más importantes 

surgieron como parte de la  centralización política de principios de los sesentas  del siglo pasado que suprimió a 
las comunidades indígenas su categoría de  municipios; subordinando a las comunidades históricamente 
constituidas,  y a su forma de representación, a los  designios del ayuntamiento de Puebla. En efecto en 1962 
el Congreso del Estado decreto la anexión de los municipios de la Resurrección, San Felipe Hueyotlipan, San 
Jerónimo Caleras, San Miguel Canoa y San Francisco Totimehuacán, al municipio de Puebla.  Hoy las juntas 
auxiliares que antes fueron municipios, son las que observan mayor atraso social, de modo que su  
incorporación como juntas auxiliares al municipio no les significo ventaja para su desarrollo. 

La enconada lucha por las presidencias auxiliares que hoy observamos, además de la natural disputa por el 
poder, tiene un  trasfondo de reivindicación comunitaria.  Es  evidente que nos enfrentamos a claras 

contradicciones: a) por un lado, las juntas auxiliares no tienen reconocimiento jurídico, como no lo tienen 
ninguna de las comunidades del país, indígenas o no, y sin embargo; operan de facto como un cuarto nivel de 
gobierno; b) por otro lado, no ha existido la visión ni la determinación y políticas para impulsar un proceso de 
re- municipalización que atienda la realidad de las juntas auxiliares, algunas de las cuales  tienen una población 

mayor que varios municipios; y c) lo más decepcionante es que  los actores políticos solo  ven en la población 
de las comunidades a  sujetos de agregación social y política para alimentar sus propios proyectos de poder. Es 
pertinente  preguntarse ¿Y  después de la elección qué? 
Si en realidad queremos poner a Puebla en la vanguardia del cambio nacional ha llegado el momento de 
considerar como una parte de la Reforma del Estado, el reconocimiento jurídico a las comunidades, en este 
caso las juntas auxiliares, o bien la restitución de la categoría de municipios  a aquellas juntas auxiliares con 
población, historia, territorio e identidad propias a  las que  injustificadamente se privo de este derecho o a las 

que- pese a las evidencias, demográficas, económicas  y políticas-no se les ha reconocido. Tal es la dimensión 
de los cambios institucionales que requiere Puebla para  desde, lo local, desde la comunidad;  alentar el 
crecimiento, recuperar el  bienestar, cultivar la cohesión social y arraigar una nueva cultura  y ética políticas 
que se apeguen a los valores  y a los fines de  la democracia y la justicia.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionamador/2011/abril/colum-opinionamador-250411.php 
 

(La Columna de Juan Columna) 
 
“Se avizora nueva traición al movimiento de AMLO desde Convergencia Puebla”  
El Partido Convergencia  es un mosaico de múltiples escenarios y contrastes a nivel nacional, pero en el 
ámbito del Estado de Puebla adquiere una muy particular definición y connotación caracterizada  por una 
fructífera rentabilidad económica resultante de su “actividad” política, incluyendo la traición, cuyos 
dividendos son aún mayores. El ejecutor de tan lucrativa “actividad” política-económica lo ha sido y 

lo es su “dirigente” estatal; José Juan Espinosa Torres. 
Algunos hechos que dan cuenta del bajo perfil de trabajo de más de cinco años del citado ―dirigente‖, son los 
siguientes; 
Laboró en la Secretaria de Finanzas a finales de los noventas, bajo las órdenes de quien aún sigue siendo su 
jefe inmediato en turno; Rafael Moreno Valle Rosas, actual titular del Poder Ejecutivo, porque también 
tuvo otro superior; Mario Marín Torres, siempre desempeñándose  bajo un inequívoco principio; estar en 

todo momento cerca del que paga (gobernador) y lejos del que exige (pueblo). 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionamador/2011/abril/colum-opinionamador-250411.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 25 de Abril del 2011 
 

 

 

 27 

En segundo lugar, formó parte de un equipo que se hizo del poder directivo nacional de Convergencia, 
encabezado por Luis Maldonado Venegas y financiado por Rafael Moreno Valle Rosas, lo que facilitó  
que el primero fuera entronado como Presidente del CEN en febrero de 2006. 
Meses antes, José Juan Espinosa llegó a la dirigencia estatal de Convergencia para trabajar por Rafael  

Moreno Valle Rosas con miras al 2010, pero en ese “trabajo” salieron a flote evidentes actos de 
corrupción, nepotismo  y traición del multicitado “dirigente” estatal. 
Cómo olvidar, aquel negocio que prohijó a la sombra de su partido con el Sindicato de Trabajadores de 
VW, donde cobraba 2.00 pesos al día por servicios funerarios por trabajador, pero que multiplicados por 
13,000 trabajadores y por 30 días de cada mes, representaban un atractivo ingreso familiar de 780,000 
mensuales, dinero que también lubricaba la estructura del CEN del partido, y para colmo, cuando algún 

trabajador requería de los servicios que pagaba, no le cumplía la empresa de la familia.  
Cómo olvidar, el REVOE (Registro de Validez Oficial de la SEP)  que le regaló Mario Marín Torres, para abrir 

una escuela primaria que dirige su inteligente esposa Nancy de la Sierra, como pago por sus ―trabajos‖ en 
contra del Movimiento de López Obrador en la elección presidencial del 2006.  
Cómo olvidar, que ha utilizado un partido político que opera con recursos públicos, para favorecer 
exclusivamente a familiares, incluso, el reciente y último nombramiento que promovió fue el de su padre, como 
Director del Sistema Operador de Agua Potable en San Pedro Cholula, en febrero pasado. 

Cómo olvidar, la reiterada exigencia de los pocos militantes de Convergencia para promover su 
salida, a lo cual el CEN siempre le ha tendido un cerco protector, la razón sólo puede ser una; 
complicidad. 
Cómo olvidar, el haber utilizado al Municipio de Tlatlauquitepec y a su Presidente Municipal como caja 
chica, a tal grado que el entonces y hoy nuevamente Alcalde; Porfirio Loeza Aguilar, nunca pudo 
comprobar ante el ORFIS más de 20 millones de pesos del erario público que ejerció de 2005 a 
2008. 

Cómo olvidar, su alianza con poderosa familia poblana para arrebatar 400 hectáreas a campesinos de San 
Andrés Cálpan  en 2007, proceso aún en litigio. 

Pero ahora, José Juan Espinosa Torres, tiene la misma encomienda que ostentó en 2006; boicotear, 
sabotear, dividir y corromper el movimiento de Andrés Manuel López Obrador en el Estado de 
Puebla. Por esa razón,  desde febrero que inició trabajos la Legislatura Local, de la cual forma parte como 
Diputado Plurinominal (elegido por la estructura burocrática de su partido por segunda ocasión), Espinosa 

Torres ha ―promovido‖ intentos frustrados de ―Iniciativas de Ley‖ ―contrarias‖ a la política conservadora del 
actual Gobierno del Estado, repitiendo cien veces la mentira de ser un  “político de izquierda” y usando 
como cajas de resonancia a un exiguo grupo de periodistas que están en la nómina de Convergencia, 
asimismo, han simulado, desde el pasado mes de marzo, una ―ruptura‖ política entre el propio Gobernador y 
Fernando Manzanilla  con  Espinosa Torres, con un soterrado objetivo; filtrarlo en la endeble 
estructura de izquierda, a manera de una parodia de  caballo troyano, para desbaratar el trabajo del 
Movimiento por la Regeneración Nacional en el Estado de Puebla, al igual que lo hizo en el 2006; 

dinero en mano. Su premio ya está pactado; Diputado Federal Plurinominal, y cuenta con la venia de 
Luis Walton, Presidente del CEN de su partido.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/abril/colum-juancolumna-
250411.php 

 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 

 
MONTIEL SOLANA EL SECRETARIO DE DESGOBERNACION  
Lo dicho estimados cibernautas y lectores, está por demás claro, que el nuevo y flamantísimo Secretario de 
Gobernación Municipal: Pablo Montiel Solana no solamente no da una, sino que ni siquiera está un poco 
enterado de la problemática de la entidad en donde trabaja, cobrando de los impuestos que todos pagamos. 
Ya anteriormente comentamos de que de mal Regidor, se había vuelto un pésimo aprendiz de Secretario y es 
que era totalmente evidente su gran desconocimiento de lo que pasa en esta nuestra hermosa Puebla Capital. 

Él, pomposamente declaró, que no había focos rojos en esta capital (seguramente pensando en los de navidad 
o vaya usted a saber cuáles) en lo que se trata de las elecciones de las juntas auxiliares y no solo los hubo, 
sino que ya no sabe ni qué hacer, ni donde esconderse después de sus inconscientes declaraciones. 
¿Pues donde quedó su inteligencia? (no la de él, sino de su Secretaría) que pasó con la información que debería 
manejarse al dedillo, donde están sus colaboradores de información política, o siguen siendo los mismos que 
nunca se dieron cuenta del operativo de la 46 que dirigió el gobierno del estado? 

Será que las vacaciones de Semana Santa le afectaron en sus actividades de gobierno, en fin lástima que con 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/abril/colum-juancolumna-250411.php
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un Gobernador y un Presidente con ganas de trabajar, nos topemos con funcionarios que no se saben la plana. 
No que todo estaba tranquilo, entonces ¿qué pasó en la Romero Vargas, San Baltasar Campeche, La 
Resurrección y Canoa entre otros, o también volveremos a aquello de los hechos aislados? 
Habría que preguntar si el, sí está consciente de lo que su trabajo quiere decir en términos de gobernabilidad, 

comunicación, conciliación, contacto y trabajo con la ciudadanía y no solo de sometimiento a otros por sus 
propios intereses ni fiestecitas en las periferias de nuestra capital (¿y la moto apá? Frase célebre de su cuate 
dessabré, O ya la bajo de su face book, de todos modos ya todo mundo lo sabe). 
Que pena que cuando el presidente municipal tiene que tomar decisiones importantes que a todos nos atañen y 
nos afectan, tiene que confiar en personas sin la capacidad real, que solo se han hecho a base de padrinazgos, 
amiguismos y berrinches. 

 Que pena que los afectados sean los que habitamos esta capital y que pena que cuando hay un Presidente con 
ganas de trabajar, sus propios ―amigos‖ le jalen el carro en reversa (a mi me toco ver un caso igual cuando la 

Presidenta Alcalá hacia sus mejores esfuerzos y algunos de sus cuates‖ la apuñalaban por la espalda.) Bueno ni 
que decirles de la Secretaría de Seguridad Pública, claro,  es un tema que otro día tocare con pelos y señales, 
pero eso como dijera la viejita ―es otra historia‖. 
 Por lo pronto que con su pan se lo coma, es una más de las consecuencias de que cuando tuvo la oportunidad 
de construir, se dedico a hacer servilismo con gente incluso ajena a su partido y ahora los problemas tendrá 

que resolverlos su Presidente Municipal, en lo que el ―aprende‖ a ser secretario, yo me pregunto ¿no nos 
saldría más barato a que lo mandemos a otros de sus acostumbrados viajes a tomar un cursito de estos que 
tanto le gustaban cuando era regidor, chequemos gastos? 
En fin, es poco lo que se puede decir, el mal está hecho y a nosotros nos toca vivir la realidad y colaborar con 
nuestro grano de arena por que esto se resuelva. 
P. D. 
A quien corresponda 

Por cierto las amenazas telefónicas que en casa de mis padres se estuvieron recibiendo durante la semana 
pasada y se acentuaron viernes y sábado no tuvieron efecto, mis padres son poblanos a la vieja usanza, él esta 

mas allá del bien y el mal y mi madre es una de esas mujeres de muchas cachas que bien le podrían aprender 
un poco uno que otro ex regidor, saben donde les toco vivir y lo aceptan sin tener que mentir, robar ni ser 
serviles.  
¿O, no? 

JUZGUE USTED 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/abril/colum-codigotres-250411.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca ) 
 
Los partidos y las juntas auxiliares  

Las elecciones de ayer en más de 600 juntas auxiliares del estado, pusieron en evidencia que los 
partidos políticos sí intervienen en el proceso pese a la prohibición expresa establecida en la ley de 
la materia. 
Eso, según los expertos, anula las elecciones al contravenir la norma. 
Al medio día de ayer, ya se había reportado la suspensión de los procesos electorales en numerosos municipios 

de la geografía poblana: Puebla capital, Tehuacán, Atlixco, Cuautlancingo, Izúcar de Matamoros y muchos más. 
¿Las razones? Numerosas anomalías denunciadas, curiosamente, por y contra partidos políticos que, según la 

ley, no deben intervenir en los procesos. 
Los partidos son parte importante en las elecciones de presidente de la República, diputados federales, 
senadores, gobernadores, diputados locales y presidentes municipales. Las juntas auxiliares son las únicas en 
las que la participación debe ser de los ciudadanos ajenos a cualquier partido y a cualquier credo religioso. 
Pero todos sabemos que los partidos intervienen abierta o soterradamente, pero intervienen. Y no con una 
planilla, sino con dos o tres, para ver cuál pega. 
Al politizar las elecciones las echan a perder, como estamos viendo, pues llevan a este proceso —que debería 

ser exclusivamente ciudadano— los vicios que los partidos arrastran, convirtiendo la elección en un verdadero 
campo de batalla en el que cada instituto quiere imponer su voluntad. 
¿Vamos a avanzar así hacia el progreso social y económico, si la unidad más pequeña de nuestra organización 
social, las juntas auxiliares, se encuentran plagadas de pleitos, de gritos y sombrerazos y hasta de agresiones 
físicas? 
Siempre se ha sabido que los presidentes municipales del PRI, del PAN, del PRD o de cualquier otro partido 

desprecian, no ayudan, no entregan a tiempo las participaciones que les corresponden a las juntas auxiliares 
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que son de un partido diferente al suyo y que, en ocasiones, llegan hasta a humillar a las autoridades de los 
pequeños pueblos de su jurisdicción por esa causa. 
Es decir, los partidos practican una doble moral política, en este caso, de las juntas auxiliares: aparentemente 
cumplen con la ley, absteniéndose de tomar parte en el proceso, pero participando realmente con una o varias 

planillas, alentando las protestas a veces justas y a veces no de las planillas participantes y creando divisiones 
en las pequeñas y medianas comunidades rurales o suburbanas que dificultan cualquier intento de mejoría 
social o económica. 
No hay en esa participación indebida e ilegal de los partidos ninguna intención de beneficio para los pueblos, 
sino un objetivo eminentemente electorero. Creen que controlando las juntas auxiliares tienen garantizado el 
voto rural o suburbano para elecciones próximas, como es el caso de las del 2012. 

Urge que los diputados del Congreso del estado estudien bien esta situación y procedan a realizar los cambios 
que la ley requiera para evitar conflictos que derivan en el atraso de las pequeñas y medianas comunidades. 

Los cien días de gobierno 
En este espacio dijimos que los llamados primeros cien días de gobierno son una medida mediática 
más que real, pues en tan poco tiempo es imposible medir la efectividad o inefectividad de un 
gobierno, sea estatal, municipal o federal. 
Todos los inicios, en cualquier actividad humana, son difíciles, pero en el servicio público lo son más. Llegan 

nuevos funcionarios, nuevos empleados, muchas veces inexpertos en el servicio público. Tiene que haber un 
acoplamiento entre los que llegan con los empleados que se quedan y de éstos con aquéllos. 
Ese acoplamiento es difícil, aun cuando los que se van y los que lleguen sean del mismo partido. Imagínese 
cuando unos y otros vienen de formaciones políticas diferentes… 
Sin embargo, el gobierno actual, el de Rafael Moreno Valle Rosas, ha logrado —en los cien días que se 
cumplen el 11 de mayo— evitar que el cambio tenga repercusiones negativas en la vida social, política y 
económica de los poblanos y, también, armar un andamiaje muy sólido para el inicio de un gobierno 

comprometido con las clases populares. 
Porque los convenios que ha firmado con altos funcionarios federales, con instituciones como la UNAM, la UAP y 

con empresas privadas han sido para resolver graves problemas sociales y económicos, como la pobreza, la 
falta de una educación de calidad; ha brindado apoyos para los agricultores, sobre todo los más pobres; 
inscribir a miles de familias en el Seguro Popular, crear fuentes de empleo en las ciudades e iniciar obras 
públicas importantes. Es decir, los primeros cien días han sido importantes para construir la plataforma desde 

la cual se lanzarán los programas y proyectos que permitirán hacer de la entidad poblana una de las mejor 
equipadas para el desarrollo en los próximos seis años. 
Este gobierno se ajusta a las modernas técnicas de la administración pública. No será un gobierno de 
ocurrencias o del clásico ―ahí se va‖, sino un gobierno con proyecto, con programa y con objetivos claros y 
precisos. Si usted se fija bien, desde la campaña el actual gobernador ha insistido en combatir la pobreza, en 
elevar la calidad de la educación pública, en inscribir a todos los poblanos en el Seguro Popular, en impulsar la 
agricultura y la ganadería, en atraer inversiones para crear fuentes de empleo y en atender los graves 

problemas ecológicos que existen en la entidad, entre otras cosas. 
Blanca Alcalá está bien de salud 
Dos intervenciones quirúrgicas le fueron practicadas hace poco a la expresidenta municipal de 
Puebla, Blanca Alcalá. Fueron, según un comunicado de prensa, operaciones no complicadas de las 

que salió bastante bien. 
Se encuentra en su domicilio particular reponiéndose de las intervenciones que sufrió, totalmente fuera de 
peligro. 

Agradece a todos sus amigos y personas que se han interesado por su estado de salud, su preocupación y sus 
atenciones. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-250411.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
La BUAP dejó de ser aliado leal para el PRI  
En la cúpula priista nacional ya se tiene el reporte de lo que consideran la derechización de la Universidad 
Autónoma de Puebla, como resultado de las ―inmejorables‖ relaciones entre el rector Enrique Agüera Ibáñez y 

el gobernador Rafael Moreno Valle. 
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De acuerdo con informes proporcionados al reportero, se asegura la existencia de ―acuerdos poco claros‖ con el 
nuevo poder político en Puebla. 
Refieren que el caso más ilustrativo se registró recientemente en la designación del nuevo presidente del 
Colegio de Economistas de Puebla para un personaje afín a Moreno Valle. 

La posición, aseguran, correspondía a la BUAP en esta ocasión, pero el vicerrector Jaime Vázquez, operó para 
cederle el espacio a Víctor Mata Temoltzin, subsecretario de Planeación y Desarrollo de la SCT, ex director de 
Carreteras de Cuotas, economista que laboró en la campaña de Compromiso por Puebla y yerno de Luis 
Regordosa Valenciana, tío del actual secretario de Competitividad, el Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo 
Rodríguez Regordosa. 
Señalan que tras la andanada de descalificaciones que padeció Enrique Agüera en medios ligados al grupo 

Televisa, hubo acercamientos con el entonces gobernador electo, quien ―seguramente‖ intervino para cesar los 
ataques y empezar una nueva relación ―institucional‖. 

De hecho, la presencia del rector Agüera en Espacio 2011 les confirmó sospechas a los priistas. La BUAP está 
empezando a dejar de ser un factor de alianza política para el Revolucionario Institucional. 
Apenas inició el sexenio y se formalizaron acuerdos con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
para el manejo de la campaña de alfabetización, a través de la BUAP. 
Uno de los hombres más cercanos a la maestra Elba Esther Gordillo, el presidente de la Fundación del SNTE, 

Emilio Zebadúa, es el enlace con el nuevo grupo del poder, amén de las constantes comunicaciones que 
sostiene el rector con el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. 
Por si fuera poco, indican, hace unos días se registró un encuentro inusual de Enrique Agüera, su equipo y 
consejeros universitarios en Casa Puebla, donde sin lugar a dudas se placeó a quienes buscarán en los 
próximos años la rectoría de la institución, para ―recibir el visto bueno del mandatario‖. 
Envidias 
Está claro que los análisis que han llegado a la dirigencia nacional del PRI se soportan en una buena parte al 

interés del partido porque la BUAP sea un factor clave en la disputa por la presidencia de la República en el 
2012, pero también en que la institución se mantenga aliada al tricolor de cara a los comicios locales que 

vendrán un año después. 
Pero también existe una alta dosis de mostrar al rector como subordinado a los intereses del nuevo sexenio, a 
efecto de que sea uno menos en las propuestas priistas de candidatos para los próximos procesos. 
Desde que en el sexenio de Mariano Piña Olaya interviniera para dejar fuera al grupo radical de Samuel Malpica 

de la universidad, los siguientes mandatarios (Manuel Bartlett Díaz, Melquiades Morales Flores y Mario Marín) 
encontraron en la BUAP un factor de estabilidad para lograr su cometido de permanencia en el poder. 
En el 2010, el PRI perdió la gubernatura, la mayoría legislativa y los municipios más importantes, por lo que el 
rector ha actuado con pragmatismo en aras de que la Autónoma de Puebla se convierta en factor de 
inestabilidad hacia las nuevas autoridades. 
Está posición ya sacó ronchas a los priistas, quienes están preocupados porque los factores de estabilidad en el 
estado han convalidado al nuevo gobierno. 

Les disgusta la cercanía Agüera-Moreno Valle y más que la BUAP –cuando ellos regresen en busca de Casa 
Puebla- no sirva a sus propósitos. 
En esta tesitura habrá que enmarcar las expresiones de priistas que se quejan de que aquellos liderazgos que 
operaron para su causa hoy estén –según ellos- rendidos al poder. 

De ahí que no descarte la aparición de personajes que busquen vulnerar la alianza Agüera-Moreno Valle de cara 
a lo que serán las elecciones del 2012. 
Izquierdistas y académicos afines representan el caldo de cultivo para mover los términos de la sucesión 

rectoral de cualquier injerencia morenovallista. 
La pregunta, ¿quién será el judas? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6118&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Las horas después del triunfo  
Aquella madrugada del 5 de julio, una vez que las encuestadoras nacionales daban a conocer por fin los 
resultados de sus encuestas de salida para la elección a gobernador de Puebla, al interior del equipo de Rafael 

Moreno Valle se vivieron sentimientos encontrados. 
El enorme júbilo de conocer tendencias que parecían definitivas y que confirmaban un triunfo electoral 
planeado y operado con años de anticipación, contrastaba con la preocupación que generaba el inevitable 

planteamiento de los probables escenarios que la histórica victoria opositora podía desencadenar. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6118&Itemid=70
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En ese contexto, a esas horas se reunió el ya famoso ―War Room‖ del morenovaliismo para determinar 
estrategias muy concretas para poder enfrentar lo que podría venir. 
El primer tema que se puso sobre la mesa tenía que ver con la defensa a ultranza del triunfo electoral. 
Tener presencia en las propias instalaciones del órgano electoral local para evitar un mal uso de las urnas y 

garantizar que cada uno de los votos obtenidos en esa jornada, contaran realmente a su favor se volvía 
prioritario. 
Lo inédito del escenario volvía impredecible la reacción del aparato gubernamental estatal, por lo que cualquier 
precaución parecía pertinente en aquel momento. 
A pesar de la contundencia de las cifras preliminares y a que con el paso del tiempo el PREP mostraba una 
diferencia cada vez más favorable al candidato opositor, una intentona de fraude no se podía descartar. 

De ahí la prisa de los medios electrónicos, principalmente de Televisa y Tv Azteca, de masificar el mensaje de 
que la elección de Puebla ya la tenía en la bolsa la alianza y así amarrarle las manos al gobernador y a su 

partido, en caso de haber querido modificar la voluntad de la mayoría de los poblanos expresada en las urnas. 
A la par, se revisaba nuevamente la estrategia legal planeada con anterioridad en caso de que el proceso se 
judicializara y se tuviera que pelear en las instancias  encargadas de procurar y administrar justicia electoral. 
Dos personajes cercanísimos a Rafael fueron fundamentales en lo anterior: Fernando Manzanilla y Eukid 
Castañón. 

Resuelta la parte política, el polémico tema de la seguridad del candidato y de su esposa se debía de atender 
con urgencia. 
¿Qué hacer a partir de ese lunes y hasta el jueves siguiente? 
¿Salir públicamente a hacer declaraciones en torno a la jornada electoral o esperar pacientemente los tiempos 
de ley? 
Se decidió por lo segundo y se determinó que lo mejor para el futuro gobernador y su familia sería salir 
inmediatamente hacia Nueva York, hasta que el Instituto Electoral del Estado emitiera la tan ansiada 

constancia de mayoría. 
Así fue. 

De esta manera se minimizaba la posibilidad de que algún potencial afectado por el triunfo opositor y por la 
inminente llegada del morenovallismo pudiera atentar contra la seguridad del futuro gobernador. 
El inevitable ajuste de cuentas con la administración marinista podría haber llevado a alguno de esos 
funcionarios a cometer una estupidez, por lo que cualquier precaución al respecto no parecía exagerada. 

Por eso no vimos al virtual gobernador hasta que llegó al IEE por el documento que lo acreditaba ya como jefe 
del ejecutivo local electo. 
La preocupación por el tema de la seguridad y de una potencial rabiosa reacción del sistema priista al verse 
perdido, no es una leyenda. 
Es más, prevaleció a lo largo de todo el proceso de transición. 
Miembros del equipo cercanísimo del gobernador, todos en alguna manera responsables de la victoria, se 
vieron en la necesidad de trasladarse en vehículos blindados y de verse rodeados siempre, de un importante 

dispositivo de seguridad personal. 
La pesadilla terminó el primer día de febrero, cuando Moreno Valle tomó protesta como gobernador del estado. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6121&Itemid=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Cochinero en juntas auxiliares, antesala de 2012  
Como ya se preveía, la elección de Planillas que postulan Presidente de las Juntas Auxiliares en el Estado, 
celebrada ayer domingo, se convirtió desde tempranas horas, en un auténtico ―cochinero‖ (recordando la 

célebre palabra del tristemente célebre Jesús ―Chucho‖ Ortega, ex dirigente perredista, al referirse a los 
procesos internos de su partido). 
Y bueno, no solo el mismo día de la elección, sino desde varias semanas antes ya se detectaban innumerables 
anomalías en las campañas proselitistas en las que supuestamente los partidos políticos no se deben inmiscuir. 
Pero no solo éstos, sino de plano, tanto gobiernos municipales como estatal, sí que intervinieron para favorecer 
a los candidatos de sus preferencias: Reparto de despensas, promesas y hechura de obras públicas, dotación 
de servicios (alumbrado, limpia, etc.), apoyos económicos a los candidatos para sus campañas (algunos 

llevaron a grupos musicales que cobran muchos miles de pesos por presentación) y un largo etcétera. 
¿Resultado? Hasta donde me quedé anoche, se habían suspendido las elecciones en al menos 73 Juntas en 
todo el Estado (varias de ellas en Puebla capital), donde hubo golpes, quema de urnas, palos, coacción de 

votantes, reparto de dinero… y hasta heridos. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6121&Itemid=71
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Todo lo cual nos lleva a preguntarnos, necesariamente: ¿Qué de veras son tan importantes las Juntas 
Auxiliares como para que tanto gobiernos como partidos literalmente se partan el alma por hacer ganar a sus 
candidatos? ¿Qué en serio hay tanto dinero para las Juntas que los candidatos casi se matan por ser 
Presidentes de ellas? ¿Por qué tanto apasionamiento y –reitero- abierta intromisión de gobernantes, Diputados, 

partidos, funcionarios y exfuncionarios? 
Bueno. En primer lugar, las Juntas Auxiliares son el entorno político-social más pequeño que existe en los 
Municipios (aunque también hay rancherías en ellas), por lo que también es donde se desarrollan las relaciones 
más cercanas de los ciudadanos (es como una colonia o unidad habitacional, donde generalmente sí se conoce 
la mayoría de personas). Por esa misma razón, la disputa por los cargos ―políticos‖ es verdaderamente 
caliente: Se dividen vecinos cercanos y hasta familias por lo mismo. 

En segundo lugar, efectivamente, hay algo de recursos para que funcionen las mentadas Juntas Auxiliares, 
provenientes de los Ayuntamientos respectivos. No es mucho dinero, pero sirve para pagar algunos sueldos. Y 

en esta época de desempleo rampante… cualquier cosa es buena. Pero además, las autoridades de las Juntas 
se las ingenian para obtener recursos propios pues cobran algunos servicios (permisos, terrenos para 
defunciones, derechos, etc.). Así que también hay dinerito de por medio. 
Pero en tercer lugar y creo que es lo verdaderamente importante: Ser autoridad en la Junta da poder y 
relaciones. Poder para aspirar después a otros cargos municipales o partidistas. Relaciones para hacer negocios 

(¿sirven para otra cosa las relaciones?). Casi todos los Presidentes de Juntas Auxiliares posteriormente son 
dirigentes seccionales de su partido, operadores electorales (mapaches profesionales, vaya)de candidatos a 
Diputados o Alcaldes y si alguno destaca y es más inteligente, capaz que hasta otra candidatura puede llegar a 
obtener (en Municipios más rurales). 
Y ahí también está la razón del interés de los partidos y gobiernos en las elecciones de Juntas Auxiliares: Son el 
semillero de sus operadores (mapaches, insisto) para las siguientes elecciones (federales en 2012 y locales en 
2013). Hay Juntas Auxiliares incluso más grandes que la propia Cabecera Municipal… por lo que sus votos son 

fundamentales en un proceso constitucional. Conozco a Alcaldes que ganaron elecciones pasadas gracias a los 
votos provenientes de las Juntas. 

Así que ahora ya sabemos por qué tanta desesperación de partidos y gobiernos en las elecciones de ayer, 
donde –repito- hubo todo tipo de anomalías y trapacerías de unas y otras planillas, apoyadas unas por el PAN 
abiertamente, otras por el gobierno Municipal como en Puebla capital, otras por el PRI y sus viejos operadores 
seccionales, otras por ex funcionarios municipales o ex Alcaldes y otras –muchas- por el propio gobierno 

estatal, disfrazando el despliegue de recursos y despensas. 
Ayer ponía yo en mi cuenta de Twitter: ―Si esto ocurre en la elección de Juntas Auxiliares, espérense para lo 
que viene el año entrante: Es el preámbulo del 2012‖. 
Sí: Habrá de todo. Dijera el clásico: Cochinos contra marranos. 
PELIGRO: VOTOS GOLONDRINOS AL ACECHO 
El lunes pasado nos enteramos por varios medios (los que aún en vacaciones leemos periódicos), que 
autoridades del Instituto Federal Electoral están haciendo un descubrimiento increíble: la existencia de miles y 

miles de cambios de domicilio ―atípicos‖ para tramitar credencial de elector, en Estados donde habrá elecciones 
este año (Estado de México, Nayarit, Coahuila, Hidalgo). Que el número de solicitantes de tal trámite 
(renovación de credencial con nuevo domicilio) sobrepasa en forma asombrosa la tendencia normal que atiende 
el IFE. 

Vaya. Hasta que se dieron cuenta. En Puebla nosotros (el BEAP, pues) dijimos una y otra vez después del 
proceso electoral de julio de 2010, que habíamos detectado cosas ―atípicas‖ en dicha elección. Que las 
tendencias de un día cambiaban alarmantemente en unos cuantos días después. Que eso no era del todo 

normal. 
Por supuesto, el día de la elección hicimos encuestas de salida. Desde luego, las tendencias desde las primeras 
horas eran ya irreversibles y ganaba con facilidad Compromiso por Puebla. Sin embargo… con el paso de los 
días analizamos detenidamente los números y cruzamientos de los resultados. Y vimos entonces que había un 
comportamiento anormal en los porcentajes de votantes por edades y sexo. 
Vimos, por ejemplo, que se salía de lo normal el porcentaje de votantes correspondiente a varones entre 35 y 

45 años de edad. Que habían ―salido‖ a votar muchos más de ese segmento que otros y, claro, más que en 
procesos anteriores. 
El ataque fácil de muchos fue el que los encuestadores habíamos equivocado. Que fallamos. Que las encuestas 
no servían para nada. 
Pero nosotros seguimos analizando lo que había ocurrido. Sabíamos que las tendencias habían venido 
cambiando y que el PRI había perdido la cómoda ventaja con la que había comenzado el año… (eso nadie lo 

discute ni niega, que quede claro también) pero el resultado final y la ventaja del ganador con el perdedor era 
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sorprendente. 
Era evidente que algo había pasado. La verdad no nos explicábamos cómo era posible que esos ―votantes‖ se 
hubieran ―escondido‖ en las encuestas y finalmente sí hubieran salido a sufragar el día de la elección. Qué raro 
¿No? Bueno. Han pasado los meses. Y el IFE empieza a descubrir ahora lo que muchos ya sabíamos desde hace 

tiempo: La existencia de los malditos ―votos golondrinos‖. Esos que emiten ―ciudadanos‖ que llegan por 
millares algunos meses antes a un Estado donde habrá elección y tramitan su credencial de elector alegando 
cambio de domicilio. 
Y es tan fácil ese trámite que… cualquiera puede hacerlo: Solo presentando un comprobante domiciliario, que 
no necesariamente debe estar a tu nombre y… listo. Tienes nueva credencial de elector. 
Solo piense el lector quiénes pueden hacer eso: Miles y miles de personas que tienen forma de conseguir esos 

comprobantes domiciliarios… de amigos o compañeros de algún sindicato que tenga membresía en todo el país. 
Sin problema y sin mayor averiguación. Y está ocurriendo en todo el país. 

Claro, ahora los denunciantes de tan tremenda cochinada serán airados panistas… porque esta vez Nueva 
Alianza –por ejemplo- no irá en unido con ellos en ningún Estado de esos donde habrá elección. Ahora va con 
el PRI… y al parecer les darán una sopa de su propio chocolate. Y mientras miles de ciudadanos pensando que 
su voto es quien decide los triunfos. Y los encuestadores matándonos pos saber tendencias naturales. 
Triunfos ciudadanos. Ajá. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6129&Itemid=72 
 

 
 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

Andreas Hinrichs, nuevas inversiones de Volkswagen 
AL GALOPANTE RITMO que lleva Volkswagen de México, para este año fabricará 500 mil autos. Superará su 
cifra récord de 450 mil obtenida en 2008. Los planes de su consejo ejecutivo son aún más ambiciosos para 

2012, cuyo objetivo es alcanzar una producción de 550 mil unidades. el punto óptimo de su capacidad 
productiva. 
LOGRARLO LES LLEVARÁ a trabajar tres turnos y los fines de semana, y ampliar su planta de empleo, que 
actualmente es de 16 mil trabajadores. 

POR ESO, NO son remotas las versiones de que en el despacho del Presidente del Consejo Ejecutivo, el recién 
llegado a Puebla, ANDREAS HINRICHS, se estén aderezando y cocinando los nuevos planes de reinversión, 
expansión y modernización tecnológica, una vez que sus planes de expansión del 2003 al 2008, en los que 
invirtieron dos mil millones de dólares, llegarían a su óptimo rendimiento en 2012. 
LA NUEVA META sería armar de 600 a 650 mil coches en su planta de Puebla, la más grande fuera de Europa y 
de China, en donde tienen tres gigantescas plantas armadoras. 

SI SUS EXPORTACIONES continúan, como en 2010, pujantes e indetenibles en este 2011; y no aparecen 
turbulencias recesivas en Estados Unidos y Europa, donde Grecia, Irlanda, Portugal y España persisten en sus 
cifras impresionantes de endeudamientos, mayores a su PIB; y sus déficits fiscales siguen originando remolinos 
de incertidumbre e inestabilidad, Volkswagen encontrará el campo fértil para no alterar sus nuevos proyectos 
de relanzamiento expansivo. 

THOMAS KARIG, miembro del Consejo Ejecutivo y vocero de la empresa alemana, reconoce que "es muy difícil 
hablar de panoramas de más de un año, pero no deja de reconocer que el camino inevitable e imparable tendrá 

que continuar para "seguir aprovechando las oportunidades de la demanda de los mercados".  
"Hay que aprovechar esta coyuntura que no sabemos cuánto nos va a durar. En cualquier momento puede 
venir el tiempo de las vacas flacas. "Como en 2009 en que la recesión mundial le pegó muy duro a la planta". 
MEXICO FUE EL país que más sufrió en términos de reducción de la demanda y en la producción. Estuvimos 
haciendo paros técnicos, la gente se quedó más de 40 días en sus casas, recibiendo solo el 50% de sus 
salarios. Pero se salvaron los empleos y quedamos preparados para que la demanda regresara; y, regresó. 
"REGRESO MAS FUERTE de lo que habíamos atrevido a pronosticar al principio de 2010", en que finalmente se 

produjeron 435 mil vehículos. Y este año vamos por medio millón, con una capacidad de producción de 2100 
autos por día, incluido el lanzamiento de la nueva versión del New Beatle que en cantidad de 100 mil unidades 
surtiremos para México y el mundo".  
LA PLANTA DE empleo permanecerá intacta. El año pasado se crearon dos mil 200 plazas. "Pero en 2012 
podremos hablar de un número mayor." 
EN CUANTO A estos años de vacas gordas y sus planes de crecimiento, Thomas Karig, advierte: "en la casa 

matriz nos dicen: lo que quieran hacer, siempre y cuando tengan el dinero" y esa es una gran responsabilidad 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6129&Itemid=72
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porque eso depende que haya trabajo también para 40 ó 50 mil trabajadores de nuestros proveedores en 
Puebla y Tlaxcala. 
EL AÑO PASADO fue excelente para toda la industria automotriz nacional. Se alcanzó la cifra histórica de dos 
millones 300 mil autos, gracias a que se exportan dos tercios, y una tercera parte se queda en el mercado 

nacional. 
"Y TODO INDICA -adelanta THOMAS KARIG- que este año "se VA A VOLVER A ROMPER el récord, aunque 
difícilmente llegará a 3 millones de unidades, aún cuando existe la capacidad instalada para lograrlo, pues 
todas las armadoras siguieron invirtiendo en México". 
MÁS DE mil empresas son las proveedoras de la industria automotriz, que en conjunto emplean a más de un 
millón de personas en México. Este sector es uno de los motores más importantes de la economía. En 2009 -

año de la crisis- generó 14 mil millones de dólares de superávit en el intercambio comercial. El mismo superávit 
que registró la industria petrolera. 

MUCHOS PROVEEDORES NO esperaban una recuperación tan rápida. Tienen que apurarse para abastecer las 
crecientes exigencias de sus clientes Por nuestra parte, dice el directivo alemán, no vamos a descuidar el tema 
de la calidad y productividad, que aseguran el prestigio de nuestros productos. 
CHINA ES YA, desde este año, la segunda economía más grande del mundo, ha rebasado el PIB de Japón. Y en 
materia automotriz es la primera, con una producción de 13 millones de autos que se vendieron en ese mismo 

mercado. 
EN ESTADOS UNIDOS se armaron 10 millones de coches. China ya es el principal mercado de Volkswagen, con 
una venta de dos millones de coches el año pasado, que duplicó las ventas alemanas de un millón de autos en 
Europa. Y casi quintuplicó las ventas en México. La automotriz mexicana crece, pero montada en las 
exportaciones. 
¿POR QUÉ MÉXICO siendo uno de los países más ricos y una de las economías más importantes del mundo, 
tiene una caída tan impresionantes no sólo en demanda de autos, sino en su poder de compra de artículos de 

consumo y uso?. 
LOS CHINOS, A quienes se les imputa que ganan salarios tres veces inferiores a los mexicanos, pudieron 

comprar 13 millones de coches. Y en México se vendieron menos de 900 mil unidades el año pasado.  
EN MÉXICO SE incrementó la demanda de autos un 8.7% en 2010, pero en 2009 se cayó 26%. Estamos muy 
lejos del 2006, en que se llegaron a venderse UN MILLÓN 200 mil vehículos en el mercado interno. 
ESTE ES SIN duda uno de los indicadores más explícitos de que el nivel de vida ha ido en picada; de que la 

política salarial de empobrecimiento a la clase trabajadora está creando un grave cuello de botella al 
crecimiento. Es el factor central de la caída en la demanda y el consumo interno 
THOMAS KARIG COINCIDE con nuestra afirmación: "mientras haya incertidumbre sobre el empleo y sobre un 
mejor ingreso va a permanecer esa cautela de la gente que sí tendría el dinero para comprarse un vehículo. Es 
complicado y lamentable que siendo México un país con una población importante que en términos de PIB es 
uno de los países más grandes del mundo, no estamos siendo capaces de generar esta dinámica en el 
mercado". Continuamos el lunes venidero. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 

Panistas contra panistas 
La junta auxiliar en la que más se hizo evidente el fracaso de los panistas fue la Romero Vargas, pues hubo dos 
grupos apoyando a distintos candidatos, pero nadie consiguió el triunfo. 
Como ya se sabe, ahí se impuso la población al romper y quemar las boletas por las irregularidades que se 
presentaron durante el inicio del plebiscito del domingo. 

El candidato Liborio Efigenio Gómez Ángel, de la planilla Grupo Acción Vecinal, contaba con todo el respaldo del 
panismo poblano. 
Genaro Ramírez Rojas, director de la Jurisdicción 5 de la Secretaría Estatal de Salud, fue uno de los que 
directamente se encargó de acarrear gente y coaccionar el voto para favorecerlo, según lo acusaron vecinos de 
ese lugar. 
Por otra parte, el regidor del PAN en el municipio de Puebla José Luis Carmona Ruiz, quien contó con el 
respaldo de su amigo Jaime Zurita García, también integrante del Cabildo, apoyó a su sobrina Gabriela Ruiz 

Benítez, de la planilla Gestión con Acción.  
Independientemente de quién ganó más juntas auxiliares, si el PAN o el PRI, los panistas dieron esta vez una 
muestra de no saber cómo ponerse de acuerdo. 

** 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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¡Cómo cambian los papeles! 
En la pasada administración, Pablo Montiel Solana se la pasó haciendo señalamientos en contra de quien fuera 
secretario de Gobernación Municipal, Juan de Dios Bravo, en cuanto a que no podía con la gobernabilidad del 
municipio. 

Pero ahora como titular de esa dependencia, cargo que le confirió el edil Eduardo Rivera Pérez, ayer 
simplemente no mostró pericia para meter en orden a tres juntas auxiliares en las que se suspendieron las 
votaciones: La Resurrección, Romero Vargas y Canoa. 
Y todavía lo que falta, porque se esperan protestas en su contra de planillas a las que no les favoreció el 
triunfo. 
** 

¡Vaya cochinero en la elección de ayer! 
Por un lado fueron exhibidos los panistas de meter mano a favor de candidatos que militan en su partido, y lo 

mismo ocurrió con los priistas. 
Aparentemente el PAN llevaría ventaja en el plebiscito en la ciudad de Puebla, por contar con la estructura y los 
recursos para apoyar a las planillas ligadas con Acción Nacional. 
Pero a pesar de eso, hasta el cierre de esta edición se hablaba de un virtual empate entre PAN y PRI, siete 
demarcaciones para cada bando, de las 14 en las que sí se concluyó la votación. 

Me cuentan panistas que eso se traducirá en un fuerte regaño para funcionarios del ayuntamiento de Puebla, 
por no saber operar, pese a tener la elección en sus manos. 
**Réplica de un perredista** 
En la pasada publicación le comenté que según fuentes de la PGJ, el perredista Jorge Méndez Spínola acudió al 
procurador Víctor Carrancá Bourget, para solicitarle la liberación de Martín Gallo, líder de la organización Valle 
de Texmelucan, valiéndose de una amistad partidista. 
El político, que es secretario de Prensa y Propaganda del PRD Estatal, solicitó vía correo a este reportero su 

derecho de réplica: 
"1o.- No es cierto, que haya recurrido con él Procurador de Justicia del estado para solicitarle, haciendo uso de 

mis influencias, la libertad del compañero Martín Gallo. Como también es falso que nos una amistad partidista 
porque al Procurador Victor Carrancá Bourget, nunca he tenido el gusto de conocerlo personalmente ni ahora 
como funcionario público. 
2o.-También es una rotunda falsedad, que el Procurador Carrancá coincida con su servidor porque 

pertenecemos a la corriente bejaranista de la Izquierda Democrática Nacional, ya que el Procurador no es 
militante del PRD y por ende tampoco de la IDN". 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 
(En Punto) 
En un acto que confirma su disposición para conformar un gobierno transparente y honesto, el gobernador 
Rafael Moreno Valle hizo pública su declaración patrimonial al presentar en el portal del gobierno poblano 
(www.puebla.gob.mx) los bienes muebles e inmuebles y el dinero en efectivo que posee. 
Con esto, y antes de llegar a los primeros 100 días de su administración, el mandatario cumplió su compromiso 

de campaña de dar un giro al gobierno en los temas de transparencia. 
Por contener datos de las posesiones de los funcionarios públicos es que en la ley se establecen estas 

declaraciones como información confidencial, no obstante, Moreno Valle quiso someterse al escrutinio público 
para que los habitantes del estado conozcan su patrimonio y constaten que no ejerce ni ejercerá el poder para 
beneficio económico personal. 
*** 
Tal parece que dentro del gobierno municipal de Puebla hay gente interesada en enemistar a sus autoridades, 

comenzando con el edil Eduardo Rivera Pérez, con los importantes y necesarios policías viales y de seguridad 
pública que ahí laboran. 
Si la semana pasada fue escenario de una confrontación entre agentes de Tránsito del sector 3 y sus 
superiores, entre los que destacaron dos o tres misiles lanzados derechito a la cabeza del secretario, Felipe 
Amadeo Lara Terrón, la que comienza lo será ahora con los integrantes de la seguridad pública. 
Y vea si no. 
Ayer, policías municipales enviados a vigilar el proceso electoral en las juntas auxiliares prefirieron quedarse sin 

desayunar debido al aparente estado de putrefacción en que les fueron servidos chilaquiles y frijoles para el 
primer alimento del día, el más importante. 
La comida entregada para el desayuno a uniformados de Tecola, Totimehuacán, Zacachimalpa y Canoa acabó 

en el estómago de muchos perros callejeros, puesto que los policías, humildes, sí, pero no muertos de hambre, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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optaron por regalarla a los cuadrúpedos en lugar de comerla. 
La entrega de esos alimentos fue una burla para los uniformados, burla que se regresará inversamente 
proporcional en sentimientos de rencor en contra de sus jefes: Uno, Amadeo Lara, y el otro, Eduardo Rivera. 
*** 

Una buena idea, aunque en la realidad difícil de cumplir, es el operativo permanente que el ayuntamiento 
capitalino pretende implementar para que los choferes del transporte público y privado no rebasen los 60 
kilómetros por hora en avenidas y bulevares, con ayuda de dos cinemómetros, que por cierto, ahora están 
descompuestos.  
Sana intención, por un lado, debido a que en la calle muchas veces impera la ley del más rápido o del más 
cafre, por lo que ese proyecto podría fortalecer la cultura de la velocidad moderada y se evitarían muchos 

accidentes y mucho estrés para los conductores. 
Una idea no tan buena, por otra parte, debido a que una nueva "cultura del volante" se ha intentado generar 

antes sin éxito, ¿o acaso alguien en el transporte público respeta los famosos reguladores de velocidad que se 
supone aún funcionan en diversas rutas?, ¿Alguien obedecerá esos 60 kilómetros en la madrugada, que es 
cuando muchos conductores pisan a fondo el acelerador en vías como los bulevares 5 de Mayo, Valsequillo o la 
Atlixcáyotl?  
Los encargados de sancionar, Tránsito municipal en este caso, ¿en verdad acatarán el reglamento y no 

sobrepasarán sus funciones?  
Como siempre ocurre en el tema vial, el panorama es complejo, y si el proyecto arranca como está 
contemplado, es decir en breve, se verá cómo se contestan estas preguntas, y si no, quedará en solo eso, en 
una buena intención y nada más. 
*** 
La cantante de ópera pop Filippa Giordano será quien sustituya la presentación de la española Martha Sánchez 
que estaba prevista para el próximo viernes dentro del Festival Internacional Palafoxiano. El anuncio será 

realizado este día por parte de las autoridades encargadas de esa fiesta cultural. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
Llegó la hora de la verdad en el combate a la corrupción 
* El próximo lunes se cumplen 90 días de la entrega-recepción 
* Cumple Moreno Valle con hacer pública su situación patrimonial 

* Este lunes estará en la Ibero Puebla Paco Ignacio Taibo II 
Dentro de una semana se cumplirá el plazo de 90 días que la ley otorga a los secretarios y funcionarios 
de la administración estatal entrante para que concentren en la Contraloría del estado sus observaciones 
sobre anomalías o irregularidades en el proceso de entrega-recepción. 
Eso significa que a partir del lunes 2 de mayo los poblanos sabremos hasta dónde llegará el 
compromiso del gobernador Rafael Moreno Valle de combatir “frontalmente la corrupción hasta 
alcanzar niveles de transparencia y honestidad similares a los de los países mejor calificados en el mundo‖ y de 

revisar puntualmente el ejercicio de los recursos de la pasada administración. 

Y también qué tanta capacidad tiene la secretaria de la Contraloría, Irma Patricia Leal Islas, para 
iniciar procedimientos administrativos a los funcionarios de la pasada administración que 
incurrieron en abusos y excesos, integrar expedientes, acreditar anomalías y fincarles responsabilidades. 
El bono democrático que los poblanos le entregaron a Rafael Moreno Valle en las elecciones de julio 
pasado podría comenzar a mermarse si después de cumplirse el plazo de 90 días, la gente no percibe 

acciones concretas en contra de aquellos que desviaron recursos o se enriquecieron de manera 
ostensible a costa del erario público. 
Nadie en su sano juicio quiere que el gobernador se enfrasque en una persecución política o cacería 
de brujas en contra de las principales figuras del marinismo, o que la gobernabilidad del estado se ponga en 
crisis por un conflicto entre grupos antagónicos. Pero tampoco —y eso lo deben entender las nuevas 
autoridades— que quienes en el gobierno se corrompieron y amasaron inconfesables fortunas, 
aprovechándose de los bienes públicos, sigan en la impunidad. 

Lo menos que los poblanos esperan de Moreno Valle y la contralora Irma Patricia Leal al cumplirse el 
plazo de 90 días de la entrega-recepción de la administración estatal, es que la ley se aplique sin reservas 
y sin excepciones, y que aquellos funcionarios de la pasada administración que no pueden aclarar ni 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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solventar las observaciones que se les hagan, sean objeto de procesos administrativos y judiciales. 
Tela de donde cortar hay mucha. 
Ahí están, por citar sólo algunos casos, las deudas ocultas que por pasivos a proveedores y 
contratistas han venido apareciendo en varias secretarías y dependencias; los miles de permisos 

ilegales que se extendieron para mototaxis; y las obras inconclusas y malhechas en el Centro Expositor, 
La Célula, el velódromo Salomón Jauli Dávila, y el Centro de Alto Rendimiento Mario Vázquez Raña. 
La falta de comprobación de más de 600 millones de pesos en la Secretaría de Salud; la cloaca de las 
Casas Puebla en Estados Unidos y Madrid; los sobrecostos en las despensas del DIF y la manipulación 
del padrón de niños beneficiados con desayunos calientes y fríos; los millones de pesos que se 
desviaron a través supuestas ONG´s en la Secretaría de Desarrollo Social; y las millonarias transferencias 

de recursos públicos a cuentas personales de secretarios de gabinete. 
En su propuesta de gobierno, esa de “Cumplo mis compromisos o me voy”, Moreno Valle ofreció —y 

firmó ante notario— impulsar “un gobierno intolerante a la corrupción, donde el funcionario ineficaz se 
vaya a su casa y el deshonesto se vaya a la cárcel‖, ―porque ya estamos cansados de ver funcionarios 
corruptos que se enriquecen a costa del pueblo‖. 
Ojalá lo recuerde, y su contralora actúe en consecuencia. 
EN CORTO  

El gobernador Rafael Moreno Valle hizo pública este domingo su declaración de situación 
patrimonial, algo que también prometió en campaña política. Los bienes e inversiones del mandatario estatal 
ascienden a 22 millones 383 mil 133 pesos. 
Moreno Valle declaró ser propietario de una casa en el Club de Golf Las Fuentes y una camioneta 
Suburban 2011, contar con una cuenta en dólares en Chase Manhattan Bank y otra en Banorte, ser tenedor 
del 25.30% de las acciones de Desarrollo Galileo, y ser fideicomitente en Fomento Inmobiliario Ágil de 
Occidente. 
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*** 
El próximo viernes 29 de abril el programa de televisión “Sociedad Transparente”, conducido por la 
presidenta de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP), Blanca Lilia Ibarra Cadena, llegará 
a su emisión número 100. 

Por el programa, que se trasmite por el canal 26 del Sicom, han desfilado más de 400 invitados, entre los 
que destacan el secretario de Educación Pública Alonso Lujambio; el presidente de Transparencia Mexicana, 
Jesús Reyes Heroles; la presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard Mariscal; y el expresidente de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos, José Luis Soberanes. 
Así como Frank La Rue, relator especial para la promoción del derecho a la libertad de expresión de las 
Naciones Unidas, los académicos Miguel Carbonell, Héctor Fix, John Ackerman, y el ministro de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, José Ramón Cossío Díaz, entre otros. 

Sociedad Transparente en el único programa en su tipo a nivel nacional, dedicado a promover el acceso 
a la información pública y la transparencia gubernamental a través de la televisión. 
*** 
Este lunes estará en Puebla el periodista y escritor Paco Ignacio Taibo II para participar, junto con el 
escritor poblano Fritz Glockner, en una mesa redonda sobre literatura en el marco de los festejos del Día 
Internacional del Libro y los Derechos de Autor, que este sábado 23 de abril se celebró. 
La charla de Paco Ignacio Taibo II y su colega tendrá lugar en el Auditorio Manuel Aceves SJ de la 

Universidad Iberoamericana de Puebla a las 11 de la mañana. 

El evento que es organizado por la directora de Humanidades de la institución Ana Lidya Flores Marín y los 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 25 de Abril del 2011 
 

 

 

 39 

alumnos de la Licenciatura en Comunicación de la propia Ibero es abierto a todo el público sin ningún costo. 
*** 
Quien ya encontró un aliado al interior del ayuntamiento de Puebla para vengarse por los operativos 
realizados en días recientes contra sus negocios, es el polémico Carlos Talavera Pérez, que el miércoles 

pasado fue visto muy sonriente con el regidor Pedro Gutiérrez Varela, quien no es la primera vez que se 
acerca a líderes de organizaciones de ambulantes para ofrecer sus buenos oficios. 
Y aunque nadie en realidad sabe qué le pidió Carlos Talavera y qué es lo que ofreció Pedro Gutiérrez, lo 
cierto es que el margen de maniobra del regidor en el tema del comercio informal está muy acotado. 
El regidor panista, identificado con el grupo del senador Humberto Aguilar Coronado, aspira a ser 
nominado a una candidatura a diputado federal por uno de los cuatro distritos de la capital del estado. 

*** 
Simón dice: 

―Ambos se dañan a sí mismos: el que promete demasiado y el que espera demasiado.‖ 
Gotthold Ephraim Lessing (1729-1781) Dramaturgo, crítico literario y pensador alemán. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
El nuevo Evangelio del 2011 

INTRODUCCION AL NUEVO EVANGELIO 
Con motivo de los nuevos tiempos, al inicio de la Pascua, en el Valle Celestial de Puebla de los Ángeles, se 
publica el Evangelio político, apócrifo, de dudosa autenticidad y sin firma, relacionado con los tiempos que vive 
y vivirá Puebla. 
Algunos textos oscuros y difíciles de comprender, hallados en las cuevas de Valsequillo, hablan de Mesías, 
Profetas y Patriarcas que habitaron en el Valle de Puebla y no gobernaron toda su vida. Hubo asonadas y 
motines entre el pueblo y sus guías. No es fácil leer el texto, borroso y roto por el tiempo. 

Hablan de Patriarcas que no terminaron su reinado, fueron el Gran Reformador Aarón, llamado también el 
Príncipe de los Notables; otro fue el gran militar de la Real Caballería, Antonio de triste memoria; el Gran 
Patriarca de Atlixco Rafael, de la misma tribu del actual Mesías Rafael. 
También refiere de los Mesías Gonzalo y Guillermo que pasaron fugaces por el Valle, hasta la llegada del Mesías 
Alfredo el Grande, que puso orden, paz y concordia en el pueblo elegido. 
Algunos escribanos, hablan en farragosos escritos, papasales, textos oscuros y jabonosos, mal pergeñados en 
papiros, del brillante futuro en el Valle, pero no les creáis, son enviados del averno. Los nuevos textos son los 

siguientes: 
CAPÍTULO ÚNICO DEL NUEVO EVANGELIO 
1. Y en aquellos días de tribulaciones y problemas, la pareja compuesta por el Mesías Rafael, acompañado de 
su poderosa mujer Martha Erika , llamó a sus discípulos y les dijo: 
2. He aquí que ya llegó el tiempo de gobernar y los 100 días del Señor sobre la tierra están contados. 
Congregaos y venid a mí. En verdad os digo que yo soy el que soy y solamente a mí me obedecerán. 

3. Porque los hombres conocieron aquellos días al ungido y le fueron a rendir pleitesía y honores al lugar donde 
habita con sus abuelos, sus padres y sus hermanas, también algunos burros y algunos bueyes. 

4. Los principales  apóstoles, Pablo el Azul, la mujer Amy y sus Animales y el Gran Macabeo Ardelio el Feroz, 
son quienes lo acompañan en sus sufrimientos y en sus alegrías. Ellos serán la cabeza de su iglesia y de su 
trono, hoy y mañana, por los sexenios de los sexenios. 
5. Y llegó entonces Marcelo el Menor, el más amado y preferido de los discípulos, que se había encargado de la 
difusión de la buena nueva, venido de las tierras del norte, a quien no se le conoce milagro alguno, pero 

cercano al Señor. 
6.También llegó Fernando el Mayor, quien no es de esta tierra, pero su especialidad es crear problemas; todos 
ellos , soberbios, salieron del paraíso junto con el entonces falso Mesías Rafael y buscaron mejores aires luego 
de cavar muchos ―hoyos‖ para hacer uno grande. 
7. En ese tiempo, el Gran Mesías Mario le disputó la herencia celestial y al igual que Esaú y Jacob, el entonces 
falso Mesías Rafael cambió la bendición celestial tricolor por un plato de lentejas azules.  Pero he aquí que el 
falso Mesías se convirtió en el heredero de las principales tribus azules de Israel y señor de las familias 

custodias. Además se reunió y tuvo la protección de la Gran Reina de Saba, Elba Esther. 
8. También llegó el Patriarca del Oriente, el Gran Kabalán, mejor conocido como el discípulo especial, por sus 
reacciones infantiles, amo y señor de las tierras de que convergen hacia el norte azul. Llegaron también los 

apóstoles Luis, Jorge y Eukid, pero éste último fue enviado al destierro. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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9. Retrasado, también se congregó el pequeño Apóstol Eduardo, conocido como el señor de los yunques y los 
martillos, quien ha estado peleando la supremacía a los discípulos preferidos. También han llegado grandes 
señores del Oriente, totalmente desconocidos, quienes rigen con mano de hierro. 
10. Una vez juntos todos, al unísono alzando la voz, le dijeron: Henos aquí, señor, prontos a tu mandato, pero 

queremos saber lo que nos prometes y lo que prometes a los hijos de nuestras tribus. 
11. El Mesías Rafael, con túnica azul y el cabello brillante como el oro viejo, con el rostro de color rojo cuando 
se emociona y se enoja, les respondió: 
12. He aquí lo que les prometo: Vosotros, una vez que han estado conmigo, haréis cera y pabilo a los enemigos 
del reino, pero tengan cuidado porque llegarán los días en que todos buscareis ser ministros y magistrados. 
13. Porque vosotros sois piedras y sobre alguna de esas piedras, especialmente la de Fernando el Mayor, 

edificaré mi reinado azul por los siglos de los siglos. Reinaré desde las casas Puebla y Aguayo que ya no será 
de los impíos pecadores del tricolor, ni de las tribus de los fariseos que visten de luto y oro. 

14. Os daré las llaves del reino y principalmente del presupuesto, que aunque es hecho y ejercido por otros 
jefes de tribus ajenas a nosotros, lo que atares en la tierra poblana será atado en los cielos y lo que desatares, 
será desatado. 
15. Luego, el Mesías Rafael reunió una gran muchedumbre e hizo una gran entrada a la Jerusalén poblana. Los 
antiguos y nuevos políticos, los ignorantes y los sabios, los sumos sacerdotes, los generales y guardias de la 

Gran Reina de Saba Elba Esther, los burócratas, lo homenajeaban y le decían a gritos: ―hosanna, bendito el 
que nos dirigirá por lo menos 3 años‖. 
16. Y se postraron ante él. Y él, sonriendo, los ungía. Así poco a poco escogió a sus discípulos y se los llevó a 
predicar junto con El. Cosas terribles predicaron. 
17. Y entonces en estos tiempos los medios de comunicación serán aniquilados. Hay mucha perversidad en 
ellos. Los medios desaparecerán pues atacaron feamente a mis seguidores. 
18. Habrá quienes escriban contra de nosotros a quienes llamarán los perversos, pero no los sigáis. Esos serán 

condenados y escarnecidos en el fuego eterno. 
19. Y en aquellos días terribles, solo los grandes medios de comunicación afines a mi doctrina serán premiados, 

pues defenderán a las instituciones. 
20. No temáis, en verdad os digo que mis palabras no pasarán. 
En fin, como escribió Raúl de Jesús (Puebla, 1976) en su poema ―Él‖: 
Él 

solo, 
con tiempo, 
un sexenio más, 
lo mismo, el cambio, 
amarillo, blanco, azul. 
Lo mejor, aparenta, 
está por venir, promete. 

Actúa, finge, se reinventa, 
los convence, predica, retoma, 
sube y baja emocional, él hereda. 
Busca pocos años estar y después se irá. 

Puebla reposa inquieta y sin aire de futuro. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7469:el-nuevo-evangelio-del-
2011&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
Marín, Henaine y el comodato de El Heraldo 
En tiempos de bonanza, de plenitud en el poder, de vino y rosas, Mario Marín fue siempre una especie de 
“ángel guardián” para Ricardo Henaine Mezher. 

No hubo petición, intención, proyecto o capricho –sobre todo capricho- que el poderoso político le 
negara al empresario consentido del sexenio perdido. 
La amistad se expresó en la nómina, donde importa, ¡claro!, y también en los hechos, que son finalmente 
los que a la larga cuentan para edificar complicidades entre los hombres de (y con) poder. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7469:el-nuevo-evangelio-del-2011&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7469:el-nuevo-evangelio-del-2011&Itemid=333


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 25 de Abril del 2011 
 

 

 

 41 

Mario Marín fue tan condescendiente con Ricardo Henaine que no sólo apuntaló sus empresas, sino que 
las protegió hasta donde pudo –y vaya que pudo-, incluso en tiempos adversos, es decir, en el último 
tramo de su gobierno, cuando el Fin de Fiesta Marinista iniciaba con toda su crudeza, su resaca, y todos, 
todos sus amargos efectos. 

A finales de 2010, unos tres meses después de la estrepitosa derrota del PRI en los comicios 
estatales, ya cuando Rafael Moreno Valle se preparaba para asumir con todo el poder en el estado y cuando 
Henaine ya veía venir lo que después vino, el dueño de El Heraldo de Puebla acudió personalmente con su 
amigo, Marín, para hacerle una última, expresa súplica:  
Que antes de irse, y para prevenir cualquier riesgo de cara al nuevo gobierno, le diera total certidumbre 
legal al contrato de comodato que le amparaba a él, Henaine, la posesión y el uso de la vieja casona 

conocida como “El Mesón del Cristo” y habilitada desde 1992 como sede de su periódico, uno de los de 
mayor tradición en la entidad. 

Mario Marín no pudo negarse; de hecho, de inmediato dio el sí y, a continuación, giró precisas 
instrucciones superiores. 
Fue así, entonces, que el 10 de septiembre de 2010 se estaba suscribiendo un nuevo contrato de 
comodato que dejó sin efectos el signado el 28 de febrero de 1992 por el gobierno de Mariano Piña Olaya 
y El Heraldo de México S.A. –propiedad, entonces, de la familia Alarcón-, por un periodo de 25 años. 

El documento, copia del cual obtuvo recientemente el reportero, es interesante, entre otras cosas porque 
revela dos cosas: 
La primera, que, tras el 4 de julio de 2010, Henaine supo que Moreno Valle haría todo para quitarle el 
histórico inmueble de mil 393 metros cuadrados de la 8 Oriente 216. 
Y la segunda, que quiso evitarlo y lo hizo recurriendo a la ayuda solidaria de su amigo, Marín. 
¿Cómo? 
Estableciendo que el nuevo comodato tuviese una vigencia de 7 años a partir de la firma del nuevo 

contrato, es decir, un plazo que superaría en al menos un año la propia duración del gobierno 
morenovallista. 

En otras palabras: en los estertores de su sexenio, Marín autorizó que Henaine siguiera en posesión del 
edificio de la 8 Oriente hasta el año 2017, y así, tal cual, quedó establecido en la cláusula tercera del 
documento signado –por parte del gobierno- por Gerardo María Pérez Salazar, secretario de Finanzas y 
Administración, y –por Henaine- Jorge Meléndez Viveros, mandatario general del Grupo Rihemez SA 

de CV. 
Ricardo Henaine siempre creyó que con eso bastaría para convertir en intocable el inmueble que siempre 
albergó a El Heraldo. 
No fue así.  
Y es que él o sus representantes cometieron un error, grave error: aceptar, también en el cuerpo del nuevo 
contrato, que el nuevo comodato por 7 años podría “ser terminado en cualquier momento por cualquiera 
de las partes, mediante simple comunicado por escrito que se haga al respecto”. 

Se agrega en el documento: 
“Sin perjuicio de lo anterior, EL COMODANTE (el gobierno) podrá dar por terminado y requerir a EL 
COMODATARIO la restitución del espacio objeto del presente comodato, obligándose ésta última a 
desocupar y restituir el mismo a EL COMODANTE, en buen estado de uso y conservación a juicio de 

EL COMODANTE, en un término de 20 días hábiles, a partir de recibida la notificación” (sic). 
Precisamente el detalle, la cláusula de la que el gobierno de Rafael Moreno Valle ha echado mano para 
disolver legalmente los términos y las condiciones del nuevo contrato firmado el 10 de septiembre de 

2010, así como para dejar sin ningún efecto el nuevo plazo de 7 años que Mario Marín le había otorgado a 
su amigo Ricardo Henaine en los últimos días del pasado sexenio. 
El próximo jueves, jueves 28 de abril, sin pretextos ni prórrogas, el comodato que presumía Henaine deberá 
llegar a su fin con la desocupación total (y pacífica, se espera) del edificio de la 8 Oriente y la entrega de 
las llaves del mismo a los representantes del morenovallismo. 
Para entonces, la historia ya se habrá escrito:  

El Heraldo de Puebla tendrá seguramente nueva casa, nuevas oficinas, y “El Mesón del Cristo” volverá a 
ser, en esencia, lo que nunca debió dejar de ser: “El Mesón del Cristo”. 
*** 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Moreno Valle, ¿el Superman de Puebla? 
Es complicado hablar de los errores de Rafael Moreno Valle quien, al parecer, aborrece la crítica. Así que mejor 
le doy la vuelta y critico el manejo de su imagen, origen primario de esas fallas. Y pregunto: ¿se habrá dado 

cuenta su equipo dónde están las grietas? Es obvio que no porque dejaron al final de la cola a los ciudadanos 
del estado que gobierna. 
Para que agarren la onda esos, llamémosle genios, en seguida les presento un trazo del perfil que todos los 
poblanos conocemos. 
Rafa es un tipo joven y de buena presencia al que no le hace falta el maquillaje superfluo y chabacano de la 
tecnología Televisa. 

Tiene además la fama de honesto, pero no porque le haya hecho fuchi a la corrupción sino porque pertenece a 
una familia rica, razón por la cual no le hace falta robar. 

Su personalidad cuenta con el plus de la preparación bostoniana y desde luego el dominio del inglés, lengua 
que habla como si fuese su idioma materno. 
Ha sabido rodearse de personas más hábiles que él (algunos), mismos que le guardan lealtad porque para ellos 
Rafa representa su porvenir político y económico. 
Está casado con la mujer ideal: respetuosa, moralmente intachable, decente, profundamente religiosa y 

físicamente atractiva. 
Los ataques que recibió durante la campaña que lo llevó al gobierno, en vez de lesionarlo lo fortalecieron 
gracias a que fueron armados por personas cuya fama pública estaba, está y seguirá estando en la hedionda 
fosa del desprestigio, espacio que ni a Dante se le ocurrió diseñar. 
Es un tipo blindado contra la diatriba, de acuerdo, pero esto no lo libra de la reacción de los ciudadanos, sus 
mandantes, que han empezado a verlo ajeno, distante y a veces hasta acartonado. 
Tiene un buen tono de voz que, en ocasiones, suele perderse por la distracción que provocan sus movimientos 

robóticos, estilo que alguien debe haberle recomendado. 
Se le ve físicamente sano y con una actitud también sana aunque sofisticada a veces al extremo. 

Todo ello me lleva a arrogarme el papel de abogado del diablo para insistir en la pregunta con que inicia esta 
columna: quienes manejan la imagen se Rafa, ¿se habrán dado cuenta de cuáles son las cualidades de su 
digamos que pupilo? 
Yo creo que no. Es más, da la impresión que quieren echarlo a perder dado que lo conducen conforme a las 

reglas del marketing político sí, pero como si estuvieran vendiendo un producto que debemos comprar a pesar 
de que ya es nuestro. Tratan de convencer a quienes por estar convencidos votaron por él. Han puesto a 
funcionar una estrategia errónea porque no reafirma la confianza en Moreno Valle; por el contrario: produce el 
rechazo natural que manifiesta la sociedad hacia quienes aparecen disfrazados por los expertos cuyo objetivo, 
así se nota, es quedar bien con el sector mediático distante o ajeno al interés de los gobernados. 
La prueba de mi aserto quizás la tenga el lector cerca de su entorno, o cuando menos a la vista: en el lapso 
que lleva el actual gobierno, se han manifestado muchas reacciones en contra del proyecto del mandatario.  

Hay miles de afectados por el desempleo que provocó la contratación de cientos de fuereños que de Puebla 
sólo saben que se producen camotes decorados, dulces típicos y autos Volkswagen. La contracción financiera, 
digamos que necesaria debido al compromiso de los cien días, está causando severos daños a la economía 
local. Los servidores públicos de origen poblano, más que tranquilidad, han generado desconsuelo, unos por 

sus antecedentes de corrupción y otros por su ineficacia comprobada. La actitud subordinada al extremo de los 
diputados levanta dedo, parece empatarse con su ineficiencia legislativa. La complacencia con la corrupción del 
gobierno pasado, se interpreta ya como impunidad concertada. Lo peor: este principio del mandato 

morenovallista, se parece al final del sexenio marinista. 
Y todo empezó con la foto oficial cuyo marco es la Biblioteca Palafoxiana. Siguió con la pose artística que algún 
despistado sugirió como la marca del poder. Y se ha venido fortaleciendo con el acartonado manejo de los plató 
donde desde un día antes le preparan las tomas que, según ellos, harán la historia mediática de Rafael. 
―Ubícate en ese lugar para hacer la toma. Muévete porque en esa pose brillará demasiado la cara del 
gobernador. ¡Ya está! Esta es la toma de mañana. ¡Preparen el escenario!‖ 

Y así preparan los espacios donde Rafael Moreno Valle Rosas aparecerá al día siguiente como una más de las 
estrellas de Televisa. ¿Y sus cualidades? 
Habría que preguntar a Marcelo García Almaguer, líder (eso dicen) en el manejo de imágenes públicas gringas: 
¿qué onda con este bato güey, lo van a vender como Superman o como el gobernador de los poblanos? 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11985:moreno-valle-¿el-superman-de-
puebla?&Itemid=137 
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(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Los prejuicios del Gobernador  
―No hay sumisión del Legislativo ante el gobierno de Rafael Moreno Valle‖, declaró Guillermo Aréchiga, 

presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado. Y Fernando Manzanilla, secretario general de 
Gobierno, consideró que la vinculación entre el poder Ejecutivo y el Legislativo permitirá definir prioridades en 
la agenda legislativa y dará paso a que los diputados logren una mejor gestión de las necesidades en los 
distritos del Estado.  
¿Qué significan éstas, en apariencia, republicanas declaraciones? Pues yo considero que quisieron decir: ―Ya 
sabe usted Secretario que como siempre los diputados estaremos dispuestos a aprobar las iniciativas que envié 

el Ejecutivo, sin manifestar nuestras discrepancias para no alterar la ‗gobernabilidad‘ que tanto le preocupa, 
como lo hemos hecho con las 16 que nos ha enviado‖. 

Y con su declaración el Secretario General de Gobierno, quiso decir: ―Muy bien muchachitos, si cumplen con 
este compromiso yo me encargaré de que las gestiones que hagan a nombre de sus representados sean 
atendidas en forma expedita, para que queden bien en sus distritos‖. Suena a chantaje, ¿no les parece? 
Días antes de que empezara la Semana Santa, y para demostrar que se encuentra trabajando a fin de entregar 
buenas cuentas a los cien días de su gestión, Moreno Valle acompañó a su esposa Martha Erika Alonso y a las 

217 presidentas de los DIF municipales, en su visita al Congreso del Estado: entregaron la iniciativa que busca 
modificará el Código Civil y el de Procedimientos Civiles del Estado. Esto con el propósito de reducir de cinco 
años a tres meses los trámites para la adopción de menores, excepto en casos de parejas del mismo sexo. 
El acto tuvo un buen impacto mediático; sin embargo, al calor de los aplausos, el gobernador olvidó que 
hablaba como primer mandatario del estado y no como particular; espetó: ―En Puebla no se contempla la 
adopción a parejas homosexuales para que tengan de manera legal a un niño bajo su cuidado.‖ 
Olvida que la Constitución General de la República establece que no se discriminará a persona alguna por sus 

preferencias sexuales. Y justo cuando había declarado que nadie estaba por encima de la ley, ni siquiera el 
gobernador que es ―respetuoso de la Constitución‖. 

Por el momento las personas solteras pueden adoptar; no se les exige que comprueben sus inclinaciones 
sexuales. De ahí que existan  muchos homosexuales y lesbianas que tienen hijos adoptivos. Si bien en Puebla 
no se ha modificado la legislación para autorizar los matrimonios entre personas del mismo sexo,  la Suprema 
Corte estableció que los que se realicen en el Distrito Federal, deberán ser reconocidos en todo el país y se les 

respetarán sus derechos. Así que si un matrimonio en esta situación se presenta a solicitar un hijo en adopción 
en Puebla, a tal pareja no se le podrá negar ese derecho; al hacerlo se incurriría en violación a los derechos 
humanos. 
No creo que a Rafael  Moreno Valle le ―den asquito‖ los homosexuales, como al gobernador de Jalisco, pero sí 
que no pensó las consecuencias de sus declaraciones. 
Las Comisiones de Derechos Humanos están siguiendo la actuación de los gobernadores. Además el próximo 
28 de mayo se realizará en Puebla la Décima Marcha por la Diversidad Sexual, convocada por nueve 

organizaciones. 
Se espera la asistencia de varios miles de personas.  Solicitarán al Congreso del Estado la validación de la Ley 
Estatal contra la Discriminación, que se abra a discusión la Ley de Sociedades en Convivencia, matrimonios gay 
y la despenalización del aborto. Como verá, lector, sería muy desgastante que alguien utilizara las 

 declaraciones del gobernador poblano; que las manejara como un ejemplo de discriminación contra ellos. 
Por otro lado los diputados deberán estudiar con sumo cuidado las reformas a más de 20 artículos de los 
 códigos  Civil y de procedimientos Civiles. Ha declarado el secretario de Asuntos Legales y Defensoría Social, 

que se trata de agilizar los trámites para que se pueda adoptar en un plazo máximo de tres meses, lo cual se 
hará por medio del Juicio Oral y el Privilegiado sobre la pérdida de la patria potestad, que significa que los 
jueces tendrán que darle prioridad a estos juicios y en una sola audiencia desahogar las pruebas para, en un 
plazo no mayor de cinco días, fallar si el menor puede ser adoptado. 
En la prensa se ha manejado  que se dará prioridad a los extranjeros que lo soliciten. Si ello es verdad el tema 
implica un gran riesgo, pues no se puede dar seguimiento a las condiciones en que viven los niños entregados 

en adopción y con residencia en el extranjero. Las estadísticas establecen  que es una forma de obtenerlos para 
pornografía infantil, pederastia, prostitución o tráfico de drogas y de órganos. El presidente de la Gran 
Comisión del Congreso del Estado no descartó convocar a una sesión extraordinaria para que los 41 diputados 
en Pleno aprueben la iniciativa presentada por el Ejecutivo. Ojo: la celeridad pondría en riesgo el futuro de los 
niños.  
(Hubo un gobierno en el cual la primera dama otorgó todo tipo de facilidades a los extranjeros que querían 

adoptar niños poblanos. Esto produjo la especulación de que se vendían niños al mejor postor) 
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Todos los poblanos estamos a la espera de los informes sobre los ―Cien Días‖. Se dice que habrá uno o dos 
peces gordos del sexenio anterior que serán consignados, desde luego de acuerdo con el pacto de 
gobernabilidad celebrado con Mario Marín; que se difundirán las inversiones que se han logrado para el Estado 
y las iniciativas aprobadas por el Legislativo; y que tratarán de desaparecer a la mayor parte de la prensa 

escrita, privilegiándose a los medios electrónicos. Estamos a unos días de conocerlo.  Mientras tanto ya se 
escucha con frecuencia a personas que dicen están sufriendo ―El descompromiso por Puebla‖, el 
desplazamiento por los fuereños y la decepción por la alternancia. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11984:los-prejuicios-del-
gobernador&Itemid=137 

 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
The Benito Juárez of the Pipitilla (the derrota) 
Si la elección de este domingo se pudiese resumir en una palabra, esa sería: ―madriza‖. 

La dichosa palabra estuvo presente en prácticamente todas las juntas auxiliares. 
Y más: en las rancherías, en las localidades, en las colonias colindantes. 
Una madriza, y no se puede llamar de otra manera, fue la que le puso el gobierno de Moreno Valle al 
gobierno de Marín, aunque en las papeletas los nombres de los dos personajes nunca estuvieron publicados. 
En síntesis: el gobernador le volvió a ganar al exgobernador. 
Y por una paliza desbordante. 
El resultado, hasta el cierre de esta edición, fue de 70-30. 

Es decir: de cada diez ciudadanos que votaron, siete lo hicieron contra el PRI, que estuvo representado por 
Juan de Dios Bravo, también llamado la ―Marioneta" de Marín. 
Este resultado, aunque no es oficial, viene a romper un mito: que la soberbia de Marín, por sí sola, había hecho 

perder a Javier López Zavala. 
Ya se vio que no. 
Y es que esta vez los operadores de Marín más bien tuvieron encima la humildad de un perdedor que alguna 

vez se creyó el Benito Juárez de por aquí cerquita. 
O para decirlo en inglés: the Benito Juárez of the Pipitilla. 
Esta derrota no se le puede adjudicar a la soberbia que practicó el muy poco sencillo -sencillito- Mario Marín 
Tores. 
Al contrario. 
Esta derrota tiene otro nombre: el de la humillación. 
Quien es lector de novelas policiacas sabe de antemano que no siempre el mayordomo es el asesino. 

De hecho: ese es un mito creado por Agatha Cristhie y algunos autores adictos al género. 
En este tema de las elecciones de las juntas auxiliares el asesino es el mismo que derramó sangre, sesos, 
tripas, cogotes, cachetes, orejas y otras excentricidades en la bacinica electoral. 
Todos sabemos que Juan de Dios Bravo, autor de una campaña para diputadon que podría pasar a la 
Antología de las Campañas Truncas y Ridículas, fue el operador, cuando menos en Puebla, de las elecciones 

marinistas en las juntas auxiliares. 
Esto quiere decir que le metió dinero -nunca suyo- a candidatos -tampoco suyos- que pensaron que podrían 

ganar una elección suya -nunca más suya. 
Lo cierto, lo real, lo inabarcable, es que la operación de Bravo fue una operación fallida. 
Fue, en pocas palabras, una Operación del Miedo. 
Y es que buscaron reventar las elecciones. 
Y no sólo los marinistas. 
Súmele el lector a Enrique Doger y a otros excéntricos personajes. 

Cierto: Moreno Valle no salió directamente a operar la elección. 
Hacerlo hubiese sido un despropósito. 
Lo suyo fue mover un dedo, una ceja, un pensamiento. 
El resto -lo de más, lo de menos- lo hicieron sus muchachos. 
Y eso es algo que nadie podrá probarlo. 
Ni siquiera el autor de esta columna. 
Los Giros Negros de Peñaloza. Beatriz Pereyra, reportera de la revista Proceso, publicó ayer unas líneas 
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verdaderamente severas sobre el anterior alcalde de San Martín Texmelucan: ―El expresidente munical Noé 
Peñaloza Hernández derrochó más de 150 millones de pesos en una unidad deportiva supuestamente de 
alto rendimiento, que es más bien un monumento a la corrupción y a la opacidad. 
―Entre las múltiples irregularidades detectadas durante la realización de la obra destacan las siguientes: no hizo 

licitación; las empresas constructoras fueron contratadas con la condición de que compraran los materiales en 
Grupo Santa Julia, propiedad de Peñaloza; no se diseñó un proyecto ejecutivo, y tampoco se presentó el 
presupuesto ni la cotización correspondiente. 
―Pese a lo anterior, en octubre pasado, la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE) le entregó a 
la administración de Peñaloza 30 millones de pesos para la edificación del Complejo Deportivo. 
―Aunque fue inaugurada en febrero pasado, la Unidad Deportiva permanece cerrada porque está inconclusa y 

no hay recursos para terminar los trabajos ni tampoco para operarla.‖ 
Más adelante, la reportera de Proceso le preguntó a Carlos Sánchez Romero, actual presidente municipal de 

San Martín, sobre las compañías que construyeron el conjunto deportivo. 
Esta fue su respuesta: 
―Desconozco los nombres, pero una empresa de Puebla me está reclamando el pago de cien millones de pesos. 
Se supone que la obra costó al municipio 80 millones, pero hay facturas de más de cien millones que se 
adeudan. No he tenido contacto con el dueño, pero me mandó un representante para darle seguimiento al 

tema. Queremos resolver este problema, pero no hallamos las piezas del rompecabezas". 
La reportera consigna datos interesantes: ―La mañana del martes 19, Sánchez Romero se reunió en su oficina 
con Mario Alberto Martínez Buenabad y Eduardi Papaqui Pérez, del Corporativo NEPK S.A. De C.V. ( 
Servicios de Consultoría en Administración, de acuerdo con un padrón de proveedores del gobierno estatal que 
se encuentra en la página de Trasnsparencia). 
―Según el presidente municipal, esta empresa exige el pago de cien millones de pesos. 
Al término del encuentro, la reportera abordó a los representantes de NEPK para solicitarles una entrevista. Se 

excusaron con el argumento de que ellos no son ‗los dueños de la empresa'.. Tampoco quisieron proporcionar 
el nombre de los mismos ni dar ninguna información.‖ 

Hay que decir que hay un Eduardo Papaqui en la vida de Mario Marín, pero este se apellida Téllez, no Pérez. 
Es cuanto. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1650 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que suena el nombre, con mucha insistencia, de la empresaria y actual secretaria del gabinete estatal Amy 

Camacho, como una de las funcionarias de primer nivel a quien la alcanzaron los primeros 100 días de gobierno 
y no ha logrado estructurar bien la Secretaría.  
Para nadie sería extraño que al cumplirse el plazo fijado por el gobernador Rafael Moreno Valle de ofrecer 
resultados inmediatos, uno o una de sus colaboradores se quede en la zona de arranque sexenal. 
Que los años han vuelto un mejor financiero a Rafael Moreno Valle, pues lo que hizo en su primera década 
como servidor público, lo repitió después en tan sólo un año. 

Y es que, de acuerdo con información que él mismo proporcionó en una rueda de prensa en junio del año 

pasado, cuando era candidato de la alianza Compromiso por Puebla, su patrimonio era de 21 millones 307 mil 
pesos, y sólo había aumentado en un millón 137 mil 683 pesos en sus diez años trabajando en la 
administración pública. 
Diez meses después, el gobernador da a conocer que su fortuna asciende ya a 22 millones 383 mil 133 pesos. 
Si como crecen sus finanzas personales administrará al estado, ni duda cabe que ―lo mejor está por venir‖. 
Que Carlos Talavera Pérez, el exdirigente universitario y actual representante del Frente Cívico tiene pacto con 
dios y con el diablo, porque de otra manera no se entendería que no pasó una semana y ya le habían 

reintegrado el espacio al tianguis de autos de Valle Verde. 
Este domingo todo volvió a la normalidad en el mercado de compra- venta directa de autos usados, donde 
impera la ley del más fuerte y el libre mercado. 
Nada mal le haría a los ciudadanos conocer la explicación del gobierno de la ciudad capital, que dio la impresión 
no le tembló la mano para ―meter orden‖ (¿vial?) en la zona del tianguis de autos, y para ello hizo un 
despliegue de fuerza pública. 

Que la Secretaría de Seguridad Pública realizó grabaciones para promocionar los operativos carreteros y 

turísticos en el estado. Lo malo es que lo hizo durante un horario de alta afluencia de vehículos en la autopista 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1650
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Atlixcáyotl. 
Las patrullas circularon a una velocidad de menos de 30 kilómetros por hora entre la caseta y el mirador de 
dicha autopista; por ende, se llegó a generar una fila de dos kilómetros de largo, con el riesgo de un choque 
por alcance, y la molestia de los turistas, que tuvieron que esperar media hora para que las patrullas de 

Vialidad del estado y Policía estatal se quitaran del camino. 
Que el diario Status de Alejandro Mondragón y Valentín Varillas no desaparece del mercado y, por el contrario, 
logran direccionarlo con la aplicación de nuevas herramientas tecnológicas, para hacerlo llegar a sus lectores en 
diversas aplicaciones. 
Contra lo informado en este espacio respecto a una situación de astringencia financiera de la empresa editorial, 
productora de Status y Al Portador (en radio), en realidad se trata de una incursión innovadora para llegar a un 

mercado más amplio, que no se limita al papel. 
La rectificación tiene como propósito despejar cualquier otra interpretación que no sea estrictamente la 

periodística, y alejarla de cualquier ánimo de afectar el esfuerzo de los mencionados editores. 
http://impreso.milenio.com/node/8948707 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Enemigo silencioso 
Las autoridades están a tiempo de impedir el crecimiento en el consumo de drogas ilegales en la ciudad capital, 

en los municipios conurbados y el resto de la entidad. 
De acuerdo a las estadísticas proporcionadas por diferentes instituciones encargadas de monitorear el consumo 
de drogas, éstas coinciden en una constante relacionada con el mayor involucramiento de los jóvenes, y la 
disminución de la edad en el primer contacto. 
La entidad poblana requiere de una política de Estado que favorezca la prevención, y son las instituciones 
públicas las que tienen la responsabilidad de programar un presupuesto para revertir la creciente tendencia a la 
drogadicción. 

Jóvenes, hombres y mujeres, tienen fácil acceso a las drogas ilegales y ninguna autoridad de los tres niveles de 
gobierno hace nada para impedirlo en sus demarcaciones.  
¿Qué compromisos tienen las autoridades municipales, y las correspondientes del estado, con quienes ligados a 
los carteles están ―tirando‖ en el estado toda variedad de drogas? 
¿Por qué ninguna instancia gubernamental local ha emprendido una campaña a fondo para inhibir el consumo 
de sustancias prohibidas? 
Cuando se deja pasar y hacer en el mercado del narcotráfico al menudeo, el problema de salud pública, 

invariablemente, se convierte en un asunto de seguridad pública. 
Así ocurrió en centros urbanos muy parecidos a la ciudad de Puebla y su zona conurbada. 
En pleno sexenio salinista, el narcomenudeo en ciudades como Monterrey, Nuevo León nunca se atendió, creció 
al amparo de una ciudad segura. Tanto que los grandes capos del narcotráfico fijaron la residencia para sus 
familias en el municipio de San Pedro Garza García. 
Varios de los líderes del narcotráfico vivían en las mismas zonas residenciales de lujo de las familias pudientes 

de Monterrey. Eran vecinos, compañeros de universidad de los hijos de las familias propietarias de los 
principales corporativos.  

El gobierno protegió la cohabitación de los llamados líderes de los carteles del narcotráfico con las familias 
económicamente más poderosas. 
Si los regiomontanos buscan una explicación de por qué han escalado una violencia brutal como la que viven 
todos los días y a todas horas, que revisen el pasado inmediato y la actitud de tolerancia del gobierno. 
En Puebla se repite desde hace años el mismo patrón de conducta en la cohabitación de personajes del crimen 

organizado –y sus familias–, que se mezclan entre las familias poblanas pudientes. Los casos de Benjamín 
Arellano Félix y Sergio Villarreal (El Grande) nos ilustran. 
Nada puede ser gratuito en un gobierno eficiente –me refiero a la inexistente campaña preventiva contra el 
consumo de drogas–, como tampoco es inocente el hecho del presunto tráfico de drogas entre la población 
carcelaria del penal de San Miguel. 
Lo que ocurre en el interior de la cárcel es exactamente lo que diariamente acontece en las calles y avenidas de 
los grandes centros urbanos del estado, y alguien encargado de esas tareas no hace nada por evitarlo, porque 

quizá alguien "le habló al oído" para indicarle que es mejor la ―cohabitación‖.  
http://impreso.milenio.com/node/8948704 

 
(Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera) 

http://impreso.milenio.com/node/8948707
http://impreso.milenio.com/node/8948704
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“Quesque” es malo comparar 
Ahora que llegan los primeros cien días de Moreno Valle, uno retoma cómo fueron los primeros cien días de 
Mario Marín y, bueno, ya alguien había dicho alguna vez que cualquiera sería mejor que el sexenio anterior. 

Ayer se dio a conocer un boletín en el que se informaba que Rafael Moreno Valle tiene aproximadamente 23 
millones de pesos entre dinero y pertenencias. El año pasado, su declaración patrimonial contaba con 22 
millones. Es decir, un millón más. Para los escandalosos podría ser un exceso, pero para los realistas, no. 
Siendo gobernador, podría tener más que eso en cifras oficiales, no es nada, pues. Suena lógico. 
A diferencia de @Rafagobernador (su cuenta de twitter), Mario Marín –@Goberprecioso y 
@elheroedelapeliculapapa– no presentó su lista de bienes a los tres meses de iniciar su gobierno. 

Aparecieron muchísimos prestanombres y hasta su hijo Mario Marín García se hizo RP de Margarita "La Diosa 
de la Cumbia" y de "El Recodo". No, no es de risa, es en serio: se asoció con un tal Mario Olvera y a darle al 

negocio, le metió duro al despacho. Por eso hasta hubo un Margarita sinfónica que fue grabado en video y 
bueno, qué les puedo decir, era como festejar con botellas de Don Pedro y brandy Presidente. 
Muchos ―nuevos ricos‖ aparecieron en la escena, como un Édgar Nava, por ejemplo. El famosísimo y muy 
cuestionado ―Grupo Shiva‖, pues hasta Iván Mange quería ser candidato a presidente municipal o diputado; es 
decir, de risa loca. Otro empresario, Ricardo Urzúa, por ejemplo, se presumía como aviador. Y es que viéndolo 

bien, lo era en toda la extensión de la palabra. 
Su jefe de comunicación social, el notario de un millón de dólares Valentín Meneses, excedía en soberbia al ser 
de los que encabezaban La Burbuja marinista. 
Los funcionarios estatales del gobierno habían hecho un gran negocio. En todos los restaurantes pululaban los 
nuevos ricos. El exsecretario de Finanzas usaba los recursos del erario para invertirlos en Casa de Bolsa Vector, 
donde su esposa manejaba la cuenta y, por ende, obtenía muy buenas comisiones. 
Lo mismo ocurría en casi todas las dependencias, ya que había que ponerse ―la de la franja‖ para poder ser 

beneficiario. 
El exsubsecretario de Egresos, David Villa Issa (Billetiza) creó un taller mecánico para darle servicio y 

mantenimiento a todos los automóviles del sexenio. Véase el reportaje que publicó nuestro amigo Ernesto 
Aroche. 
Cierto es que no estamos al cien con este nuevo gobierno y que es un sexenio muy frío, que aún se siente 
alejado de los ciudadanos, pero no existen los abusos de hace seis años. 

Después de todo, es un gobierno de transición, y éstos son los más complicados.  
http://impreso.milenio.com/node/8948706 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Operación y manoseo en Juntas Auxiliares 
Caos, tumulto, retraso, confusión, desorganización, manoseo, gritos, presunta mano negra, destrozos en las 
boletas, enfado en las planillas y candidatos; empujones, conatos de bronca, mentadas de madre y un sin fin de 

irregularidades se registraron ayer en la elección (plebiscitos) de las Juntas Auxiliares de la ciudad y de todo el 

estado. 
Como lo había anticipado con antelación, y sin que fuese una sorpresa para nadie, ayer se vivió la primera 
elección de las nuevas autoridades municipales y estatales, el preámbulo de lo que será el proceso electoral que 
ya se calienta para el 2012. 
Y hay que ser muy francos, ni al municipio, ni al estado le fue muy bien en la primera prueba que tiene que ver 
con una consulta ciudadana.  

Todo mundo metió las manos en las Juntas Auxiliares (en las 651 demarcaciones que componen el estado), es 
por ello que la Secretaría General de Gobierno, que encabeza Fernando Manzanilla Prieto, decretó que se 
suspendió la elección en casi 80 lugares de la entidad (73 Juntas). 
Tan sólo en Puebla, la falta de garantías y de condiciones para llevar a cabo un plebiscito en paz y tranquilidad 
provocó que en la Resurrección, Canoa e Ignacio Romero Vargas se suspendieran los comicios programados. 
Lo peor de todo es que al final el muertito parece que lo va a cargar el Ayuntamiento de Puebla, en particular la 

secretaría de gobernación que encabeza Pablo Montiel Solana, quien salió desde ayer a presumir que no pasó 
nada en la jornada electoral de las Juntas Auxiliares cuando todo era lo contrario. 
Y quien sabe, pero Pablito fue el único que no vio la sucia operación que ejercieron y ejecutaron los partidos 

http://impreso.milenio.com/node/8948706
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políticos en el plebiscito de ayer, toda vez que muchos activos y funcionarios públicos, incluso, estuvieron 
organizando, acarreando, denunciando, amedrentando y, dicen, hasta comprando votos y consciencias. 
Panistas y priistas fueron los más activos, toda vez que en distintos puntos de la capital estuvieron presentes 
personajes como los regidores priistas Sandra Montalvo Domínguez, José Octavio Castilla Kuri, Julio Cesar 

Sánchez Juárez, además de otros personajes como el ex secretario de gobernación, identificado como un 
zavalista-marinista, Juan de Dios Bravo Jiménez. 
Ayer lo que queda del PRI poblano no perdió el tiempo y metió la mano en las elecciones de San Baltazar 
Campeche, a través de Ángel Pacheco Ahuactzin y Humberto Hidalgo. Y otros que no esperaron sentados y que 
también operaron sus espacios en San Baltazar Campeche, San Francisco Totimehuacan y San Pablo 
Xochimehuacan, fueron Israel Pacheco Velásquez y el regidor panista Humberto Zurita.   

Lo mismo hicieron seguidores y operadores del PAN, quienes presuntamente trabajan para diputados como Mario 
Riestra Piña y Jesús Zaldivar Benavides. Empero, la guerra mayor protagonizada en las Juntas Auxiliares la dieron 

las corrientes más fuertes y grandes del PRI y del PAN, donde el albiazul, sin duda, otra vez salió ganando. 
Me cuentan que el resultado es, francamente, avasallador, por lo que Puebla se sigue pintando de azul.  
Lo cierto es que las elecciones de ayer nos dejaron un mal sabor de boca por la desorganización y la falta de 
apoyo -aparente o no- al gobierno del edil Eduardo Rivera Pérez, quien tendrá, necesariamente, que dar un 
manotazo en la mesa.      

 ----------------- 
Posdatas: 
* Acarreo sindical… 
Trascendió que personal sindicalizado del DIF Municipal tenía la instrucción de llevar a dos personas por 
trabajador a la votación de la junta auxiliar de San Baltazar Campeche. 
Algunos empleados muy obedientes cumplieron con la cuota de acarreo desde temprana hora, y otros tantos 
colonos fueron a votar por decisión propia. 

Parece que la consigna era apoyar al candidato de Ernesto Cortés de la planilla Evolución ―Generación con 
Valores‖.  

A ver si es cierto… 
----------------- 
* Inicia la Feria de Puebla… 
El próximo sábado 30 de abril, en punto de las 10:30 a.m., el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas inaugurará 

la Feria de Mayo en el nuevo centro expositor. 
Pese a los contratiempos en la organización existe gran expectativa entre los poblanos de retomar este evento 
cancelado durante los últimos tres años. 
Por cierto, el famoso canta-autor Juan Gabriel se negó a presentarse en el palenque de la feria porque su 
requisito más importante era garantizarle la asistencias de un número mayor a 10 mil personas, cuando el aforo 
local es de apenas la mitad. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Operacion-y-manoseo-en-Juntas-

Auxiliares...&id=1113 

 

 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Crisis en el gobierno por la falta de operadores políticos 
Aunque el discurso oficial sigue siendo insistente de que este sexenio la cultura tendrá un apoyo sin precedentes, 
lo cierto es que esa promesa no acaba de reflejarse en la realidad. Una prueba de ello ha sido el pobre, deficiente 
y nada atractivo Festival Internacional Palafoxiano –que inició el 16 de abril–, que ni remotamente se parece en 
calidad y contenido al Barroquísimo, que organizaba el anterior ayuntamiento de la capital, y el Festival 

Internacional de Puebla, que estaba a cargo de la extinta Secretaría de Cultura.  
El Festival Internacional Palafoxiano significó la unión de esfuerzos por parte del Instituto Municipal de Arte y 
Cultura de Puebla (IMACP) y el recién creado Consejo Estatal para la Cultura y las Artes (CECA), para de esa 
manera desaparecer los proyectos anteriores en materia de festivales que se hacían por separado entre la 
Comuna de la capital y el gobierno del estado; sin embargo, el resultado deja mucho que desear por los pocos 
artistas y presentaciones; la mala organización y que muchas de las actividades son de carácter religioso; es 
decir, a gusto de las autoridades panistas, que desprecian el mundo de la cultura y sólo aceptan el arte en las 

expresiones artísticas de la iglesia católica. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Operacion-y-manoseo-en-Juntas-Auxiliares...&id=1113
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Operacion-y-manoseo-en-Juntas-Auxiliares...&id=1113
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Tal situación plantea que la arquitecta Patricia Sánchez, quien es la titular del IMACP, y el poeta Saúl Juárez 
Vega, quien encabeza el CECA, no tienen la capacidad de construir políticas culturales que se asemejen, aunque 
sea un poco a los proyectos sus antecesores, como es el caso de Alejandro Montiel, quien como secretario de 
Cultura fue muy cuestionado, pero supo darle calidad al Festival Internacional de Puebla.  

En el caso del anterior titular del IMACP, Pedro Ocejo, logró con pocos recursos económicos construir una política 
cultural exitosa que le permitió, entre otros logros, tener el beneplácito de la mayoría de los creadores de Puebla; 
por eso, fue un error mayúsculo del edil Eduardo Rivera Pérez haber cambiado a este personaje al área de 
economía del ayuntamiento y suplirlo por la ex cónyuge del ex edil Luis Paredes, quien es ajena al mundo de la 
cultura. 
 Para sustentar lo anterior solamente hay que revisar los siguientes datos:  

En la edición 2010 de Barroquísimo, a cargo de Pedro Ocejo, se contó con un presupuesto de un millón y medio 
de pesos; participaron 700 artistas de 23 países, y de ellos 240 eran de Puebla. Entre el repertorio del acto se 

encontró:  
La presentación de Baaba Mal, músico y cantante africano reconocido por la Unesco; El teatro de los Andes, una 
agrupación de Bolivia fundada en 1991 y reconocida a nivel internacional; el dúo formado por el flautista Horacio 
Franco y el clavecinista Santiago Álvarez, o la jazzista Paola Bernal. Se destacó por incluir el laboratorio de arte y 
gastronomía ―Bienmesabe‖, que fue coordinado por la artista plástica Yara Almoina, y que reunió a ocho duplas 

formadas por chefs y artistas, así como la exposición principal fue Pedro Friedeberg: Barroquísimo, que fue 
curada por Deborah Holtz.  
Ahora, en el Festival Internacional Palafoxiano se han invertido 20 millones de pesos, participan 124 artistas de 
14 países, y fuera de algunas excepciones como el jazzista John Scofield, el grupo cubano Las canelas y la 
compañía francesa Lanabel, el resto son actos de poca calidad y se da prioridad a artistas comerciales como 
Martha Sánchez, los Ángeles Azules, Armando Manzanero y los Tigres del Norte, que se pueden encontrar en 
cualquier programación de Televisa. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/25/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Los caminos para las juntas auxiliares 
Una jornada de confrontaciones violentas y manifestaciones graves de inconformidad, como la quema de 
paquetería electoral, fue la que primó ayer en los comicios para elegir a autoridades de las juntas auxiliares en el 
estado de Puebla. El proceso se constituyó así en uno de los más álgidos de los años recientes. 
Desde siempre la lucha por el poder en las juntas auxiliares ha tenido características que han ocupado poco a la 

clase política, salvo, claro está, cuando se trata de la competencia por los puestos y la subsecuente puja por los 
recursos públicos que se reciben por las tareas de representación. 
Lo visto este domingo deja claro que sólo hay dos alternativas para esas demarcaciones tan importantes: la 
primera, es dejar que las comunidades tengan un sistema de elección a su modo, simple y libre por completo de 
la influencia de los partidos políticos, que están acostumbrados a librar campañas de denuestos para luego, al 
concluir la contienda, pactar y hasta armonizar con sus adversarios. 

La otra opción es realizar en las juntas auxiliares procesos e instituciones similares a los que imperan en los 
comicios para la elección de autoridades municipales, estatales y federales, con organismos colegiados, 

reglamentos específicos, métodos de impugnación, tribunales de recurrencia y sanción.  
No es justo que la intromisión de políticos profesionales con apetitos coyunturales aprovechen el legítimo interés 
y derecho de las comunidades para elegir a sus representantes, porque el juego electoral tiene reglas y 
condiciones que la mayor parte de las veces no son compartidas por la ciudadanía, que las encuentra no sólo 
faltas e incongruentes, sino hasta mezquinas. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/25/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El por qué de la declaración patrimonial pública • Transparencia total • Los conflictos en las Juntas 
Auxiliares 
Desde que era candidato al gobierno del estado, Rafael Moreno Valle Rosas hizo púbica su declaración 
patrimonial, con el afán, no solo de ganar votos, sino que ir dejando claro que el tema económico es algo que 

tiene resuelto desde hace un buen tiempo y por lo tanto no es motivo para ―caer en la tentación‖ de desviar 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/25/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/25/puebla/editorial.php
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recursos públicos, luego del torbellino de corrupción en el que se visto envuelto (todavía) la administración de 
Mario Marín Torres. 
Ayer y antes de cumplir los 100 primeros días de su gobierno, Moreno Valle decidió hacer pública una parte de la 
declaración patrimonial que por ley, todo servidor público debe realizar ante la Contraloría estatal. 

Con un poco más de 22 millones de pesos, es muy lejano, remoto, imposible pensar en que Rafael Moreno Valle 
distraiga su atención en otro asunto que no sea el de modernizar al estado, colocarlo en los primeros niveles de 
desarrollo en la entidad, tal y como lo están demostrando las primeras acciones en este arranque del sexenio. 
Con la visión financiera que le es propia, Moreno Valle ha sabido invertir y hacer crecer sus inversiones en 
diferentes firmas, con lo que nadie podrá acusarle de haberse enriquecido de manera inexplicable durante el 
tiempo que dure su gobierno. 

Como cada 3 años, en las Juntas Auxiliares surgen los conflictos de siempre: que si las autoridades en turno 
intervienen, que si los partidos políticos están detrás de los candidatos, que si solo son elecciones de representes 

ciudadanos, entre colonos, en fin. 
Todas estas inconformidades desfilaron ayer otra vez en al menos 3 juntas auxiliares de Puebla y otras 10 del 
interior del Estado en municipios como San Martín, Teziutlán, Cholula, Tehuacán y algunas otras. 
Lo cierto es que deberían existir reglas claras para la competencia en estas circunscripciones básicas de 
organización política, pero establecidas desde una reforma electoral que ya estarán cocinando los partidos al 

interior del Congreso del Estado y con lo que se terminarían con las simulaciones que dan lugar a los motivos de 
conflicto. 
CONFETI…Hoy se concretará otro acuerdo a los que hace unas semanas llegó el gobernador del Estado de Puebla 
con su homólogo de Tlaxcala Mariano González Zarur, el primero de ellos será trabajar por el saneamiento del 
cauce de los ríos Atoyac-Zahuapan; esta cuenca que da muchos dolores de cabeza a los afluentes que finalmente 
desembocan o en Valsequillo o en la contaminada ruta del Atoyac, donde se pretende rescatar para el proyecto 
turístico… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3457 
 

 
 

(Minutario/Juan Gerardo Sampedro)           
 
Sobre el cinismo del Traiciones  
Durante un sexenio completo, desde su cargo de director de la Casa del Escritor, el Traiciones Martínez 

Garcilazo se la pasó siendo cómplice y oidor del ex secretario de cultura, el conocido Simpatías. 
Algunas cabezas rodaron gracias a esa complicidad y a muchos de sus colaboradores les hicieron la vida pesada: 
les mandaban hacer presupuestos que no servían para nada, los comisionaban en la sierra a verificar supuestos 
asuntos de bibliotecas, maltrataban a quienes tenían iniciativas y más, la lista es larga.  
Promovieron en cargos importantes a sus compañeros de tropelías... 
Muy pronto, casi desde su llegada a la Casa del Escritor, la que fue dejando en la ruina poco a poco, el 
Traiciones se dio cuenta que había que aliarse al Simpatías: le lustraba los zapatos, le decía ―es la hora 

que quiera usted‖, etcétera. 
Así se había formado el Traiciones en las filas de una militancia de izquierda cuyos ex compañeros prefieren no 

mencionarlo. 
Antes, había ocupado un cargo en la Secretaría de Salud donde se hizo de una plaza de base, mismo 
recurso que buscó antes de que finalizara en sexenio pasado en la ex secretaría de cultura. 
Esperó. 
Y recientemente ha declarado a la prensa que todo el sexenio lo castigó el Simpatías. 

Mucha gente ha comentado esta declaración en las redes sociales que de algo sirven finalmente. 
Y no sólo eso: el Traiciones pidió a las nuevas autoridades que le levanten el castigo. 
Cinismo del más puro no puede haber. 
El área que el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes ha encontrado más conflictiva, desgastada y 
desligada de la comunidad artística es precisamente la de literatura. 
Y el Traiciones sigue escribiendo basura en todos los medios que puede como si así su imagen cambiara… Dice 

que debemos unir las manos contra los malvados y los perversos del mundo. 
Se le olvida que escribió también que el actual gobernador del estado no tiene proyecto de cultura.  
¿Pude haber tanto cinismo? Ya que (gracias, Dios) se fue el Simpatías, ahora lo acusa de que lo maniató y lo 
castigó. La reacción de la comunidad intelectual no se hizo esperar. ¿Por qué, como opina J.C. Canales, no 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3457
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renunció en su momento? 
Esos castigos… 
http://www.poblanerias.com/columnas/juan-g-sampedro/39528-sobre-el-cinismo-del-traiciones.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
¿Adelanto del 2012?  
Digan lo que digan, ayer en las elecciones celebradas en la mayoría de las 652 juntas auxiliares que hay en el 
estado de Puebla hubo ensayos y alineamientos de fuerzas y de los partidos políticos, que son en la mayoría de 

los casos un adelanto de lo que pretenden recetarnos para las federales en la que se elegirá presidente de la 
República el próximo año. 
Hay casos notables como el del Revolucionario Institucional que a las cinco de la tarde, aún sin cerrar las casillas, 
salió a denunciar desorganización y anomalías en el proceso –notoriamente las que se celebraron en la capital 
donde mostraron que todo será en contra de Acción Nacional- en el que ellos y sus operadores estuvieron más 
que involucrados. 
Juan de Dios Bravo, ex secretario de Gobernación municipal de la pasada gestión priista y hombre fuerte del 

marinozavalismo, utilizó por semanas como cuartel de guerra las oficinas del sindicato de Israel Pacheco y con la 
colaboración de Humberto Vázquez Arroyo, Blas Villegas, Filiberto Salas y Héctor Laug organizaron desde la 
integración de las planillas hasta los lugares donde apostaron al conflicto por la posibilidad de que sus candidatos 
perdieran. 
A la novatez que por momentos mostró el equipo del presidente municipal en el área de Gobernación hay que 
sumar quienes promovieron el conflicto y las prácticas de siempre porque pretenden tener una base social que 
los impulse en el 2012. El padrón fue el que entregó el Instituto Federal Electoral y todo se organizó de común 

acuerdo entre las planillas con registro. 

Lo mismo se pueden observar las manos del gobierno estatal anterior, de su candidato perdedor, y también de 
varios ex presidentes municipales interesados en candidaturas federales, notablemente los que persiguen ir por el 
Senado. 
Todo con el amparo y la complicidad de la dirigencia estatal del PRI, ya que Juan Carlos Lastiri conoció de la 
operación y en su momento fue un actor más, buscando no acusar al gobierno estatal de las fallas que denunció 

como ―hechos inaceptables‖. 
Pero los otros partidos, los de Compromiso por Puebla, no estuvieron lejos de la operación aunque fueron más 
discretos en su forma de actuar y en sus pronunciamientos públicos para evitar caer en la confrontación, en sus 
cuarteles de guerra calculaban ayer por la noche que ganaron casi el 65 por ciento de las juntas auxiliares donde 
mandaron candidatos, ya sea con su nombre u otros parecidos. 
Entrevistado el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, confirmó que sólo en 38 juntas auxiliares de 
todo el estado se suspendieron los plebiscitos aunque en muchos casos con el aval de los participantes y ante 

presuntas irregularidades que deberán ser analizadas por las autoridades municipales organizadoras por ley de 
las elecciones. 
Las elecciones en las juntas auxiliares son un rápido plebiscito a los presidentes municipales que acaban de 

tomaron posesión el pasado 15 de febrero, y son en muchos casos importantes por su dimensión y sus 
aportaciones a los procesos constitucionales por ello no se puede descartar la intervención de partidos y políticos 
con aspiraciones. 
Por lo pronto, en esta ocasión el PRI y sus aliados no consiguieron revertir la tendencia de una votación que no 

les fue favorable el año pasado. A su interior tendrán que hacer cuentas de su capital y redefinir estrategias 
porque eso de regalar despensas, comprar votos de 20 pesos y las denuncias mediáticas, apalancados por las 
redes sociales, no les dio el resultado esperado. 
Que quede claro, fue un ensayo. En una elección constitucional esas prácticas –de dónde vengan- son motivo de 
delito electoral grave, entonces sí cambia el escenario y aumentan las consecuencias. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

 (Angelopolitanas) 
 
―¡¡¡Ahí viene el Peje!!!‖, eso dicen con regocijo su seguidores que no son tan pocos en Puebla como algunos 
suponen y quienes no dejan de observar a su movimiento todavía como ―un peligro para México‖. Será el sábado 

http://www.poblanerias.com/columnas/juan-g-sampedro/39528-sobre-el-cinismo-del-traiciones.html
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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cuando llegue a un acto masivo en la capital, y desde ahora sus seguidores velan armas. 
El jueves pasado, aunque era santo, estuvo en la capital para supervisar el trabajo de los jóvenes poblanos 
Andrés Manuel López Beltrán, quien detectó fallas en la organización y es que en el mapa de votos para el 2012 
la entidad representar para ellos por lo menos el medio millón de votos que obtuvo en el 2006, claro pretenden 

conseguir muchos más. 
José Agustín Ortiz Pinchetti estará toda esta semana muy movido por Puebla y anuncia reuniones con todos sus 
posibles aliados, pretende que el del sábado sea uno de los más numerosos y entusiastas actos de precampaña 
de López Obrador. Esta semana, todos están convocados a intensificar las brigadas de propaganda en la capital. 
El prietito en el arroz son como siempre los espacios VIP para el evento que son los más disputados. En el 
estrado solo estarán los autorizados por Ortiz Pinchetti y nadie más. Desde hoy, muchos se apuntan para estar 

cerca de Andrés Manuel y presumir su relación. 
Puebla será una de las capitales que más visitará en la campaña nacional de posicionamiento de su candidatura 

que empieza hoy por todo el país. El principal problema que enfrentan por ahora los organizadores es la falta de 
recursos económicos para contratar camiones. Quieren demostrar músculo y otros pretenden, como siempre, 
aprovechar el evento. 
*** 
Ayer, la ex presidenta municipal Blanca Alcalá emitió un comunicado en el que informa que: ―ante las muestras 

de interés y preocupación mostradas por algunos representantes de los medios de comunicación y la opinión 
pública, la licenciada Blanca Alcalá Ruiz expresa su agradecimiento por las mismas e informa que tras ser 
sometida a un par de intervenciones quirúrgicas en días pasados, su estado de salud es estable y en este 
momento se encuentra recuperándose en su casa‖. 
Lo que no le caerá nada bien a Alcalá es la actitud que ha asumido su yerno Edgar Chumacero –quien se casará 
el 28 de junio con su hija mayor- por andar a su nombre recaudando recursos económicos para su supuesta 
―campaña por el Senado de la República‖. 

Y es que anda ―visitando‖ a proveedores y constructores exigiendo dinero que les dice está pendiente de obras y 
contratos pasados. Si la corrupción y el chantaje son de por sí un delito, sus modos rayan en las amenazas y la 

extorsión plena. El problema es que ese tipo de familiares no se escogen. Alcalá tendrá que enviar pronto otro 
comunicado. 
*** 
Será este lunes cuando el gobierno municipal arranque una notoria campaña de mantenimiento del Centro 

Histórico amen de que empiece a jalar los hilos a las constructoras del pasado por las fallas notables en las 
obras; a no ser que estas como algunas han advertido usarán todos los recursos legales a sus alcance para 
demostrar que ellos solo cumplieron las especificaciones que les ordenaban desde el gobierno de la ciudad. 
En ese caso quienes tendrán problemas son los del equipo que manejó Mauricio Romano del Valle, porque hay 
documentos firmados que confirman que ellos fueron los que determinaron detalles y especificaciones de los 
materiales y cómo se usaban. 
Será difícil que el gobierno de Eduardo Rivera pueda hacer uso de las fianzas y tendrá que actuar contra 

funcionarios del pasado reciente. ¿Lo hará? Es una pregunta que sólo él puede responder, pero Rivera no es un 
político al que le tiemblen las piernas y menos la mano. Veremos. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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